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A las exigencias de ETA para liberar a Javier Ruperez

no contesta
Imtíellas na 
^ensa hablar 
Ssl trasvasa
ZARAGOZA, 14. (AfíAGON/expres). - 

"Todos se ponen muy nerviosos sobre este 
asunto, menos yo", ha manifestado el presiden
te de la Generalidad de Cataluña, Josep Tarra- 
dellas, al aludir al tema de las aguas del Ebro, 
y de su próxima visita a Zaragoza.

"Si ellos —los aragoneses— quieren hablar, 
-Q^e lo hagan, pero yo no lo sacaré a relucir", 
añadió el señor Tarradellas, quien ayer celebró 
una reunión en Lérida con uno de los más pres
agiosos expertos catalanes en la cuestión del 
trasvase del Ebro, Pablo Agustín, que fue pri- 
'ner teniente de alcalde en el anterior Ayunta
miento de Lérida.

Cuando Tarradellas finalice su visita oficial a 
Aragón, regresará inmediatamente a Lérida, 
donde permanecerá hasta el día 20 celebrando 
tronsultas de cuyo contenido no se ha infor
mado.

WADELLAS,"NON GRATO"

Por otra parte se informa que el comité 
navarro de la coalición "Herri Batasuna" ha ma
nifestado su rechazo a la próxima visita a 
nniplona del señor Tarradellas, .acusándole de 

colaborar con los "navarristas", los centralistas 
y los reformistas.

l-os de "Herri Batasuna" afirman que, 
t^so de que la visita de Tarradellas a Pamplona 

^3ue a realizarse, no asistirá a ninguna de las 
'^^niones convocadas.

Por su parte el presidente ca-
nn al conocer esta postura, * ''' ''

® dicho que "yo soy hombre , ' 
'oral que acepta todas las opi-

^11° ^1 comunicado *' 
m'^^fosuna" no altera 
Nav'^''^^ Pi'osente en

MO COM-
ÏPMETERNOS  

relación también a la 
; el p ■ forradellas a Zaragoza, 

ta A^ragonés fíegionalis- 
on comunicado

i otras cosas, la-
^obri información

' que^viaje, y 
\ ooincida con un mo-

: se hace más evi-
qug trato discriminatorio 
orago°^°'^^^'^ Territorios como el 
P^oce^^' respecto a otros 
vilen:^?,^ P'^tonómicos más pri- 

oraon también a tos
i'tud'^^h^^ p le DGA una ac-

í torno ^^ditataria pera nada 
I '''s¡ta'^°'^^^^'^°''a durante esta

MUtBLtS

La organización terrorista ha pedido la liberación de 
cinco etarras y que el Consejo General Vasco cree una 
comisión para estudiar la “violencia institucional”

La policía busca con perros el rastro del diputado centrista. En la foto de Europa Press, los perros 
olfatean el “Seat 127” de Javier Ruperez

La ciudad que quiere 
hacer el Ayuntamiento

O se trata de ningún proyecto en firme... todavía. Pero 
sí de unos planes a los que "A/e" ha tenido acceso so

bre lo que será la Zaragoza del futuro. De un futuro más o 
menos inmediato según las ideas que pretenden hacer realidad 
los partidos de izquierda que tienen mayoría en el Municipio 
zaragozano.

"Para que las cosas cambien en Zaragoza es preciso que 
cambie el Ayuntamiento, pero también las relaciones de los 
ciudadanos y organizaciones con el Ayuntamiento", dicen

los autores promotores del mencionado proyecto.
Se quiere dar una imagen nueva a la ciudad, pero no sólo 

con palabras sino con realidades, y para ello habrá que llegar 
a una planificación auténticamente democrática -añaden-, 
con la aplicación de los programas electorales, creando ofi
cinas de distrito y, en definitiva, cambiar la faz de todas o 
casi todas las cosas de nuestra Zaragoza actual.

Hoy comenzamos en página 14, la publicación de un ex
tracto de este documento hasta ahora inédito.

ETA político militar a 
través de un comunicado 
remitido a Radio Popular de 
Bilbao, ha puesto Jas condi
ciones para la liberación del 
diputado de UCD, señor Ru- 
pérez, secuestrado desde la 
mañana del pasado do
mingo.

Estas se centran en la li
beración de cinco militantes 
de ETA p-m, que actual
mente se hallan en Soria, 
cuya identificación facilita 
puesta en libertad que exige 
por padecer -según ETA- 
todos ellos algún tip,o de le
sión o enfermedad, y la 
creación de una comisión de 
encuestras que investigue en 
profundidad la "violencia 
institucionalizada de ios 
cuerpos policiales del Esta
do", y las presuntas tortu
ras últimamente denuncia
das en Euskadi.

La relación de presos in
ternos en Soria, cuya puesta 
en libertad inmediata exige 
ETA p-m es ésta: Antonio 
Echezarraga (enfermo del 
corazón), Domingo Irizarri 
(con ácido úrico en la san
gre), Ignacio Aguirre (úlcera 
intestinal), Enrique Zurutu- 
za (con tres balas en el cuer
po), Juan Ignacio Mencha
ca (con úlcera duodenal), 
todos estos datos, siempre 
según la organización terro
rista.

Ante estas exigencias, 
fuentes de la Secretaría de 
Estado para la Información 
han manifestado a "Europa 
Press" que no habrá respues
ta oficial del Gobierno al 
comunicado de ETA.

Las mismas fuentes han 
comentado que el Gobierno 
no ha estudiado en ningún 
momento responder al escri
to.

(Información en la 
página 2)
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Las condiciones de ETA para liberar a Javier Rupérez

Sacar de la cárcel a los
IMS tascK tnUfmis»

B/LBAO, 14 (Agencias). - ETA (po/ítico-mifitar) hizo púb/ico ayer 
tarde un comunicado en Bi/bao en e/ que expone /as condiciones para 
poner en iibertad a Javier Rupérez, secretario de relaciones internacio- 
na/es de UCD, secuestrado por dicho grupo.

Las condiciones para poner en libertad al señor Rupérez son las si
guientes:

O Inmediata puesta en liber
tad de los presos vascos 
aquejados de alguna enfermedad 

grave y cuyos nombres son: An
tonio Etxezarraga, enfermo del 
corazón; Domingo Irisarri, ácido 
úrico en la sangre; Ignacio Agui
rre (úlcera en el intestino) ; Enri
que Zurutuza (tres bajas alojadas 
en su cuerpo), Juan Ignacio Men
chaca Musazadi (úlcera de duo
deno).

O La creación inmediata por 

parte del Consejo General 
Vasco de una comisión investi- , 

gadora, encargada de estudiar la 
“violencia institucionalizada”, 
que padece nuestro pueblo, y 
que deberá estar integrada por 
todos los representantes de todas 
las fuerzas políticas y sindicales, 
institucionesculturales, etc., exis
tentes en el país. En este senti
do, ETA pide se esclarezcan las 
torturas y las muertes en los con
troles de carretera.

Exigimos —dice el comunica
do— que el Gobierno central 
facilite la labor investigadora de 
la citada comisión para que pue
da ponerse a trabajar.

Por último el comunicado de 
ETA (P-M) concluye diciendo 
que considera muy irresponsable 
la postura del comité ejecutivo 
de UCD, al negarse a negociar 
antes incluso de conocer las exi
gencias para resolver la situación 
de un compañero, Javier Rupé
rez, poniendo así en peligro su 
vida.

Rupérez sólo será puesto en 

E.T.A. MIL/TAfí SE 
AraíBUYE LOS 
ULTIMOS ATENTADOS

BILBAO, (Agencias).- ETA militar se ha hecho responsable de los atenta
dos perpetrauJs los pasados días 11 y 12 contra el cuartel de la Guardia Civil de 
Salvatierra de Alava y contra la persona de Fernando Espinóla, en un comunicado 
enviado a diversos medios de la capital bilbaína.

ETA militar se hace responsable de la voladura de una nave de “equipos 
nucleares" en Santander.

ETA militar se ha hecho responsable también de la voladura de una nave de 
la factoría "Equipos Nucleares" en Santander efectuada en la noche del domingo, 
mediante la colocación de SO kilos de Goma-2

EVOLUCIONA FAVORABLEMENTE LOS DOS GUARDIAS CIVILES 
HERIDOS EN SALVATIERRA

Los guardias civiles heridos en el atentado del pasado sábado en Salvatierra 
evolucionan favorablemente según dijeron a "Efe" fuentes próximas a este 
cuerpo.

El guardia civil Antonio Núñez ha salido de todo peligro, mientras que Manuel 
Carrasco continua grave y habrá que esperar 24 horas más para poder afirmar que 
su estado sea satisfactorio.

Ambos guardias civile*  siguen internados en el Hospital Militar de Vitoria, 
acompañados por sus familiares que, rápidamente se trasladaron a la capital alave
sa desde Badajoz y León, localidades de las que son naturales los guardias civiles.

•
La habitual reunión de los L 

martes de la Junta de Seguridad ■ 
integrada por los mandos poli
ciales de los distintos cuerpos 
de Seguridad del Estado, se 
prolongó a lo largo de la tarde 
de ayer martes, para analizar con 
más detenimiento, las medidas a 
adoptar tras el secuestro de Ja
vier Rupérez.

En medios próximos a la reu
nión, se consultó que los asisten
tes a la misma barajaron numero
sas posibilidades respecto a las 
zonas donde pueda estar el se- 
.ñor Rupérez, los contactos que 
puedan tener los secuestradores, 
los medios que puedan utilizar 
para sus posibles desplazamien
tos, etc.

Por otra parte, señalaron que 
en principio, no está previsto 
llevar a cabo ninguna acción con
creta a gran escala, a no ser que 
se consiga algún nuevo dato que 
ofrezca pistas a seguir. En este 
sentido, han precisado que se in
tenta potenciar a todos los nive
les la información relacionad* 
con el caso y la posterior investi
gación.

LOS RESTOS MORTALES DEL GUARDA
DE ICONA ASESINADO, EN CONSTANTINA

Procedentes de Oyarzun (San Sebastián), llegaron ayer a Constantina los restos 
mortales de Fernando Rodriguez Espinóla, guarda forestal, natural de esta po
blación, asesinado en dicha ciudad guipuzcoana.

Esperaban la llegada del féretro los familiares del finado, autoridades civiles 
y militares de Constantina, compañeros de la Jefatura Provincial de ICONA y 
numeroso público.

AMORABIETA: ROBO DE COCHE A PUNTA DE PISTOLA

libertad —finaliza el comunica
do— si se cumplen las citadas 
dos condiciones. El señor Suárez 
ha de saber que UCD y todos sus 
responsables son, hoy para noso
tros, los máximos enemigos de la 
clase trabajadora, concluye ETA.

A las 9,18 de ayer noche no 
había aún respuesta oficial al co
municado en el que ETA (polí
tico-militar) pone condiciones 
para la liberación de Javier Ru
pérez, según han señalado a 
“Europa Press” en la Secreta
ría de Estado para la Informa
ción.

A esa hora, el titular de la 
Secretaría, Josep Meliá, se en
contraba reunido con el presi
dente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, en el Palacio de La 
Moncloa.

EXPERTOS
ANTI-TERRORISTAS : 
“QUIEREN INTOXICAR 
A LA OPINION PUBLICA

“Estamos ante una descarada 
operación de guerra psicológica 
basada en falsedades como la en
fermedad inexistente de algunos 
reclusos”, han declarado a “Efe” 
expertos en la lucha antiterro
rista del Ministerio del Interior, 
a raíz de las exigencias de ETA 
P-M para la liberación de Javier 
Rupérez.

“Se trata de intoxicar a la 
opinión pública organizando una 
gran campaña de propaganda en 
torno a un acto tan incalificable 
como el secuestro de un diputa

Los familiares de Miguel Arregui, concejal navarro muerto en un control de la Guardia- Civil, ocupan el primer lugar du
rante los funerales celebrados en Pamplona con asistencia de gran cantidad de público. (Telefoto Europa Press)

do represenanté del pueblo espa
ñol”, añaden las mismas fuentes. 
“Dentro de esta campaña de in
toxicación se pueden encuadrar 
las ’ insinuaciones de que se han 
obtenido por la violencia decla
raciones de reclusos que siguie
ron su curso normal”.

Por otra parte “Efe”, ha po
dido recoger en medios de los 
partidos poh'ticos la indignación 
de éstos por la pretensión de 
marginar el ámbito natural del 
Parlamento para la investigación 
de determinadas cuestiones.

MENSAJE DE LA FAMILIA

El hermano de Javier Rupérez 
envió ayer mañana, a través de 
Radio Nacional, el siguiente men
saje;

“Querido Javier; tu familia 
siempre ha estado unida por el 
amor de unos a otros y la ayuda 
que nunca nos hemos negado. 
Ahora que no estás con nosotros 
ese amor y esa ayuda son más 
fuertes que nunca y no se debili
tan por la adversidad que "pade
ces, ni sufrimos ninguna desazón 
por tu suerte.

Como muy bien sabes —añade 

la nota familiar— el futuro es 
también fruto déla voluntad, y 
nosotros no concebimos para ti 
y para nuestra patria un futuro 
distinto a aquél por el que siem
pre has luchado: el de la liber
tad, la paz y la tolerancia”.

Tu mujer, tu hija, tu madre y 
tus hermanos, tus amigos —fina
liza diciendo la nota— quieren 
comunicarte su energía y su fe 
que nacen del amor y de la ayu
da y de los ideales, todo ello 
compartido en las horas buenas 
y en las horas malas”.

DETENCIONES

En otro orden de cosas, du
rante la pasada noche se man
tuvieron algunos controles poli
ciales en Madrid, principalmente 
en las vías de acceso más impor
tantes de la capital. Las deten
ciones efectuadas en torno al 
caso afectaron a cerca de un cen
tenar de personas, muchas de las 
cuales pasaron a disposición judi
cial por encontrarse actualmente 
buscadas con anterioridad por la 
policía. El automóvil del señor 
Rupérez continúa en las depen
dencias de la Jefatura Superior 
de Policía, donde prosiguen las 
investigaciones.

LA JUNTA DE SEGURIDAD 
ESTUDIO EL SECUESTRO

CIENTOS DE TELEGRAMAS
DE REPULSA EN LA MONCLOA

MADRID, 14 (Agencias).— Fuentes oficiales 
han informado a “Europa Press’’ que en el pa
lacio de La Moncloa se recibió en el di'a de ayer, 
más de un centenar de telegramas de repulsa 
por el secuestro de Javier Rupérez. Entre los 
numerosos-telegramas recibidos se encuentra 
el del diputado comunista y primer teniente 
de alcalde de Madrid, Ramón Tamames, que 
expresa su testimonio de solidaridad al señor 
Suárez, como presidente de UCD, en relación 
al secuestro de su compañero diputado.

El Partido Conservador Inglés, por medio de 
Lord Thorney Ccroft presidente de dicho par
tido, ha expresado sus deseos de que el secues
tro de Javier Rupérez tenga un feliz y pronto 
desenlace.

Igualmente la mayoría de los diputados de 
‘‘Centro Democrático Social”, de Portugal, han 
mostrado asimismo, al presidente del Gobier
no, señor Suárez, su condena por el secuestro.

Entre las organizaciones y personas que con
denan el secuestro figuran:

Amnistia Internacional, el presidente de la 
Unión Mundial de la Democracia Cristiana, Ma

Dos individuos armados con pistola robaron ayer el "Seat 1430", Bl—0748-1, 
cuando era conducido por su propietario.

El robo se produjo en la localidad vizcaína de Amorebieta y los autores di
jeron al propietario que no diera aviso a la policía hasta las doce del mediodía, lo 
que cumplió

riano Rumor, la Unión Democrática Europea, 
Mesa del Congreso de los Diputados, Grupo Par
lamentario Comunista, Junta de Portavoces del 
Senado.

El ministro de Cultura, Manuel Clavero Are
valo, y el embajador de España ante las Nacio
nes Unidas, Jaime de Piniés, encabezan la lista 
de personalidades que manifiestan su repulsa y 
en la que se encuentran también Salvador Gar- 
ci dç Pruneda, embajador de España en Buda
pest, el director general de la Juventud, Ginez 
López Cirera, Paquita Sauquillo y su marido, 
Jacobo Echevarría, Amancio Cabrera, del P' 
Antonio Giménez Blanco, portavoz del Grupo 
Parlamentario de UCD en el Congreso, los pO' 
líticos portugueses Coutinho de Acevedo y Die
go Freitas do Amaral, con sus respectivas espo
sas, amigos personales del matrimonio Rupe*  
rez, el consejero de Embajada de los países en 
Madrid y ios miembros del Cuerpo Diplornático 
acreditado en Nueva York, Juan Chicheri, Fer
min Celada, Mercédes Rico, Yago Pico de Coa
na, Eduardo Garrigues, Antonio Vinal y 
Fuentes.
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José Antonio Fuemhuenaun Aragón

reQuiem por
cuatro periódicos

Jorge de A/VSO

UNO QUE

RESUCITA

RIDAD 
STRO

T lugar du- 
Press)

«

araQÓn toca fondo

atender las justas exigencias de

a

ARAGON/expres denunciaba el domingo 
anterior —en nuestra solitaria independencia- 
la actitud de un Gobierno que, además de no

jropea, 
po Par
ces dal

El distanciamiento entre nuestros órganos 
preautonómicos y la realidad de Aragón 
<]uedó certificado en papel oficial el lunes pa

sado, tras la reunión del Consejo de Gobierno 
de la Diputación General. En vano buscamos 
en la referencia oficial de lo tratado alusión 
alguna a la embestida gubernamental contra 
los riegos de Aragón. Ni una repulsa, ni una 
sola demanda de explicaciones hallamos, en la 
información facilitada, sobre la decisión 
gubernamental de considerar derogada la Ley 
de Riegos de 1915 y de cargarse de frente y 
por derecho el único proyecto viable de finan
ciación de tales obras en plazo cercano.

ón de los 
Seguridad 

indos poli
os cuerpos 
Estado, se 
ie la tarde 
nalizar con 
medidas a 

stro de Ja-

3S a la reu- 
los asisíen- 
)n numero- 
)ecto a las 
ístar el se- 
.tactos que 
estradores, 
an utilizar 
iplazamien-

1 alaron que 
tá previsto 
acción coli
no ser que 
o dato que 
ir. En este 
3 que se in- 
3S los nive- 
relacionaos 
-ior investi-

El "hasta aquí hemos llegado", 
anunciado y decidido ayer por 
Sebastián Auger, en relación con ios 

cuatro periódicos barceloneses del 
Grupo Mundo, más que un síntoma es 
una dolorosa consecuencia de la crítica 
situación de la Prensa española. Lleva
da siempre en promesas de apoyo, que 
rara vez se cumplen, obligada a com
portarse como un servicio público pero 
con riesgo privado, la mayoría de las 
empresas periodísticas españolas no 
hacen sino apurar un estado de pos
tración en el que se sale del coma para 
entrar en la agonía.

No, no es cierto el sofisma que afir
ma que cada pueblo tiene la prensa 
que se merece. Si así fuera, y a tenor 
del índice de lectura de diarios, loses- 
pañoles no deberíamos de tener otros 
periódicos que los murales.

Frente a una sociedad infraculturi-

ro Aré- 
Nació
la lista 
pulsa y 
□r Gar- 
I Buda- 
j Ginez 
narido, 
»1 PTE, 
Grupo 
los pO' 
I y Dia
ls espo-

Ru pa
íses an 
mático 
ri, Per
le Coa- 
f Jorge

víctima de sistemático expolio y abandono a 
su suerte, no siente reparo alguno en interve
nir el ahorro aragonés impidiendo que seamos 
nosotros mismos, los aragoneses, quienes co
rramos con la cuenta de unas obras hidráulicas 
que a otras regiones privilegiadas les serían, 
con toda seguridad, gratuitamente concedidas. 
Condenados a la sed, no nos dejan ni que no
sotros, con nuestros propios recursos, inten
temos aplacarla ¡Dios cuánta provocado
ra injusticia!

Aquí, en este periódico, se han recibido 
emocionantes testimonios de ira aragonesísi- 
ma contra quienes tan afrentosamente nos 
maltratan. Aquí, en estas páginas, iniciábamos 
ayer una encuesta entre todas las fuerzas 
aragonesas para que la voz de Aragón no se 
pierda en las vanas querellas de salón, donde, 
en vez de sustanciarse los intereses generales 

¿ada que se deslumbra ante los medios 
audiovisuales -cuando no por el des- 
deñable cotorreo de mercado o de ofi
cina-Ja Prensa española ofrece cada 
día unos productos -permítasenos el 
término— de una notable dignidad.

En ese desdén, en ese absentismo 
del lector, constatable en las estadís
ticas, radica la primera causa del 
cáncer de nuestra Prensa. La segunda 
está bien clara: la desleal competencia 
del monopolio televisión en el campo 
publicitario. La tercera podría englo
bar todos los aspectos económicos, 
subsumidos en el dogma que asegura 
que el precio del periódico, irrisorio 
en un sistema infla ció nista, nunca al
canza a cubrir los costes de la edición. 
Y la cuarta, quizá la más trascenden
te, ya quedó levemente apuntada lí
neas antes. Nos referimos a ese pesa
do gravamen de "servicio público" 
que desde un punto de vista ideal y

teórico se pretende adherir necesa
riamente a los periódicos, con craso 
olvido de que, quiérase o no, detrás 
de cada periódico hay siempre una 
empresa mercantil periodística. Y, 
además, ojalá que no falte, porque 
su ausencia equivaldría a entregar la 
financiación y por ende la dirección 
de los medios a los partidos políti
cos, a los grupos de presión o ai mis
mo Estado. El retorno ai infierno, 
vamos.

Pero es que, además,, la empresa 
periodística no se ve en absoluto fa
vorecida por ninguna de las prerro
gativas de que disfrutan los servicios 
públicos, en pura terminología ad
ministrativa, mientras que se ve ace
chada, junto a la exigencia de una 
pureza virginal, ' por todos los virus 
que la conflictiva situación económi
ca, fiscal y laboral hace llover sobre 
las empresas.

de nuestra tierra, despilfarran tiempo y recur
sos en nirhiedades y puñeterías políticas. 
Aquí, en ARAGON/expres, si es preciso, se 
abrirá un banderín de enganche para demos
trar que ni ios expansionismos egoístas de 
otras regiones nos arredran, ni la insensibili
dad del Gobierno hacia nuestras reivindica
ciones a tumba abierta, ni sus componendas 
soterradas, vamos a tolerarlas.

Si la Diputación General de Aragón se calla 
vergonzantemente, dando un espectáculo 
deplorable de sumisión o de impotencia, Ara
gón entero debe prescindir de sus titulares, 
y que los partidos, y ios sindicatos y todas las 
instituciones representativas acometan lo que 
otros desechan por miedo o servilismo. Todo 
tiene un límite, y Aragón está tocando fondo.

El cierre de los cuatro periódicos 
catalanes no es una medida de fuer
za de Auger, aunque algunos así lo 
hayan interpretado. Es sencillamente 
la forzada e inexcusable respuesta de 
un empresario acosado e inerte, como 
tantos otros empresarios en esta Espa
ña ahogada en tantas crisis. Oe todas 
formas, nada es irremediable. Si los 
entes políticos y culturales de Cata
luña, si los propios trabajadores no se 
resignan, en una loable muestra de 
vocación de servicio a la sociedad, a que 
enmudezcan sus diarios, la solución es 
simple. En una democracia, cualquiera 
puede lanzarse a la aventura -y qué 
aventura^ señores— de editar periódi
cos. A lo mejor, incluso Auger estaba 
dispuesto a cederles las machetas de 
los diarios que ahora le obligan a cerrar.

Mientras unos periódicos mueren, 
otros renacen. Como el "Times" lon
dinense, cerrado en noviembre de 
hace un año por disputas entre los 
sindicatos y los editores, y que ayer 
volvió a los kioskos de Carnaby 
Street, y de Oxford Circus. A la 
salida del primer ejemplar de la ro
tativa no le faltó el acompañamien
to de los sones de una gaita escose- 
sa como presagio de una segunda 

larga vida. (Foto AP-EUROPA).
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Dianas volantes

¿
A terrible ofensiva terrorista que vive de 

nuevo el Pais Vasco, y cuyos tentáculos se 
extienden hasta la propia capital de España, cons

tituye un claro desafío a la sabiduría y competen
cia de los responsables del Orden Público. A estas- 
alturas, ya resulta difícil señalar caminos seguros 
para acabar con la poderosa guerrilla etarra.

Y ahí está para demostrarlo que los esfuerzos 
policiales, culminados en brillantes operaciones 
cuando el perseguido es el Grapo, no conocen se
mejantes laureles en el caso de ETA, cuya prepara-. 
ción, medios y coberturas revisten caracteres difí
cilmente localizadles en otros movimientos terro
ristas de la misma laya.

Sin embargo, los estados mayores del orden 
público tienen que reflexionar e idear instru
mentos para plantar cara con eficacia a los co
mandos terroristas. 0, ai menos, para que no 
sigan siendo implacablemente diezmadas las 
fuerzas policiales y de la Guardia Civil, desta
cadas en Euskadi.

A estos efectos^cuentan los rumorólogos, 
que una primera decisión que podría estar en
marcha es permitir que los agentes del orden 
puedan prestar, al menos determinados servi
cios, sin uniforme. De confirmarse, no ha de 
extrañar la medida puesto que llevar hoy urí 
uniforme en dianas Euskadi por la calle, es 
poco menos que convertirse en diana volante de 
los pistoleros. Además de ser objeto en la vida 
cotidiana de toda suerte de desaires e imperti
nencias.

SU PARTIDO NO

Baaírés BtSHIimt
mmexiBnes esa in lp-¡a¡

MADRID, 14 (Agencias).- El diputado de Eu ska di ko 
Eskerra Juan María Bandrés, declaró ayer en el palacio del 
Congreso, en relación con la petición de explicaciones que 
han hecho los también diputados Viana (UCD) y Benegas 
(PSOE) para que Bandrés aclare sus relaciones con ETA 
(político-militar), autora del secuestro de Javier Rupérez, lo 
siguiente:

por la similitud de obje
tivos de Euskadiko Eske
rra y ETA (político-militar) 
en el tema de la amnistía 
Bandrés dijo; “Coincidimos 
en el proyecto, pero nos di
ferenciamos en los métodos. 
Nosotros pedimos la liber-

Benegas, en manifestacio
nes realizadas a “Efe”, aña
dió que este hecho se puede 
comprobar en el texto de 
sus declaraciones, en donde 
se decía que “Euácadiko Ez- 
kerra debía clarificar con 
claridad y rotundidad sus

“Yo también les podía 
pedir a ellos explicación so
bre sus relaciones con la tri
lateral o con el Ku-Klus- 
Klan. Me parece una imper
tinencia —añadió— y una 
actitud ofensiva. En este

■ El secretario general del PC en Euskadi acusa 
de cómplices a quienes guardan silencio ante 
los crímenes de ETA

«
MADR 

tenidas ei 
detención 
nes en to. 
Fernando

país, cualquier que haya leí
do los periódicos sabe que 
he asumido y asumo la de
fensa, ante los tribunales de 
Justicia, de varios militantes 
de ETA (PM) procesados, al
gunos en libertad provisio
nal, y otros en prisión. Esa 
es mi única y exclusiva rela
ción con dicha organiza
ción”.

El señor Bandrés siguió 
diciendo: “He pedido con 
todo mi corazón, y lo reite
ro en este momento, que se 
ponga en libertad inmediata 
y sin daño alguno al señor 
Rupérez, con cuya amistad 
me he visto honrado y con 
quien tengo una deuda de 
gratitud que no olvido”.

El atentado contra un 
redactor de "El Socialista"

AUTORIDAD MORAL 
ANTE ETA

ESTA OSCPRO
MADRID, 14 (Efe).— La paternidad del 

atentado sufrido anteanoche, en Madrid, por el 
redactor de "El Socialista", Fernando Gonzá
lez Dorner, ofrece serias dudas en las esferas 
del Partido Socialista Obrero Español, señaló 
hoy un portavoz autorizado.

La misma fuente declaró a "Efe" que, aun
que se espera el resultado de las pesquisas po
liciales para determinar los hechos relaciona
dos con el tiroteo al periodista y su posterior 
reivindicación por un supuesto comunicante 
de "ETA" se considera que esa paternidad 
puede ser dudosa.

Parece más bien, declaró el portavoz la obra 
de "aficionados", destinada a "crear más con
fusión Y hacer subir la tensión política del país"

Como motivos para justificar esa opinión se 
aludió a las repetidas llamadas reivindicativas a 
distintos medios, entre ellos el domicilio pri
vado de un diputado socialista, y la diferente 
terminología empleada en cada una de ellas.

A este respecto, se precisó, en una de las 
llamadas de los presuntos comunicantes de 
"ETA" se decía que el periodista había sido 
"ajusticiado", y en otra que fue "asesinado", 
además de identificar las siglas de la orga
nización terrorista v^sca, sin precisar cuál de 
sus ramas era la autorida del atentado.

Por otra parte, el periodista Fernando Gon
zález, presentó denuncia anoche en la Comisa
ría de Chamberí del atentado frustrado que 
sufrió, cerca de la Glorieta de Cuatro Caminos.

Fernando González declaró a la policía que

había salido de la Redacción de "El Socialista" 
a las 21,45 horas, junto con dos compañeros. 
Después de una consumición en un bar, les 
acompañó hasta la glorieta de Cuatro Caminos 
y regresó a la Redacción del semanario, sita en 
la calle García Morato.

Poco antes de llegar, cuando iba por Bravo 
Murillo, a la altura del número 91, observó que 
se acercaba un coche, al parecer un "Seat 124" 
azul, e instintivamente se tiró al suelo y creyó 
escuchar cuatro tiros. Quedó tumbado en el 
suelo unos 30 segundos y al levantarse pidió 
socorro, sin que nadie le atendiera. Ante estas 
circunstancias tomó un taxi y se fue a su casa.

Fernando González cree haber visto en el 
coche al conductor y detrás a otra persona, y 
supone que junto al primero había un tercer 
individuo.

Poco después de esto.s-hfichos se tuvo cono
cimiento en "El Socialista" de las llamadas tele
fónicas efectuadas en nombre de ETA a diver
sos medios informativos.

Inmediatamente, .compañeros de lá Redac
ción se pusieron en contacto con su casa y más 
tarde Fernando González volvió al semanario 
donde relató lo ocurrido.

Además de las llamadas telefónicas men
cionadas se produjeron otras similares en los 
domicilios de los dirigentes socialistas Bofill y 
Galeote.

En medios del PSOE se duda de la autentici
dad de estas llamadas en las que ETA se atribu
yó el atentado.

Preguntado sobre si se 
considera con algún tipo de 
autoridad moral ante la or
ganización ETA (PM) para 
que este grupo le hiciera ca
so, respondió: “Eso no es 
problema mío, sino del valor 
que los miembros de ETA 
(político militar) den a los 
muchos disgustos • que su 
defensa ante los tribunales 
me han proporcionado”.

Respecto al tema de si 
alguien le había pedido que 
hiciera de mediador ante 
los secuestradores, Juan 
María Bandrés dijo que no, 
nadie le había pedido nada. 
Añadió que intervino en el 
caso del secuestro de don 
Felipe Huarte (en Pamplo
na), y que sólo lo hizo, a pe
tición de su familia, en la se
gunda parte del rescate. “Lo 
hice, como ya indiqué inclu
so ante el juez, por razones 
humanitarias, porque no hu
biera podido dormir tran
quilo si le llega a pasar algo 
al señor Huarte ÿ yo hubie
ra negado mi intervención. 
Lo hice, además, de forma 
profesional y sin percibir 
honorario alguno”.

QUE ACABE BIEN

El diputado de Euskadi
ko Eskerra señaló que el 
secuestró de Rupérez era 
de una naturaleza totalmen
te distinta, porque no tenía 
noticia de que se hubiera pe
dido rescate alguno por el 
diputado de UCt). Añadió 
que su deseo era que el se
cuestro acabe bien, y denun
ció la existencia de una 
campaña desde algunos sec
tores políticos y de prensa, 
con mala intención, en la 
presentación de este pro
blema.

Finalmente preguntado

tad de los presos vascos por
que su estancia en prisión 
supone siempre un factoi 
de alteración continua, pe
ro lo hacemos porvias pací
ficas, y obviamente la via 
del secuestro no es de esa 
naturaleza”.

EIA DESMIENTE 
VINCULACION A ETA

“No hemos tenido, ni te
nemos, vinculación con 
ETA político-militar”, ha 
declarado el secretario gene
ral de EIA, partido político 
miembro de la coalición 
Euskadiko Ezkerra, Mario 
Onaindía, respondiendo a 
José María Benegas, secre
tario general del Partido 
Socialista de Euskadi y’ Je
sús María Viana de UCD 
vasca, quienes declararon 
ayer que era preciso conocer 
las posibles vinculaciones 
entre Euskadiko Ezkerra y 
ETA político militar.

Onaindía declaró después 
que, “porque entendimos 
que las cosas se podían ha
cer de otra manera, fuimos 
a la formación de un partido 
político. Inástio: no tene
mos vinculación con ETA 
P-M.

BENEGAS: “ME REFERI 
A EE NUNCA A.
BANDRES”

Txiki Benegas, conseje
ro político del CGV y se
cretario general del PSE- 
PSOE, en ningún momento 
Se refirió a la persona de 
Juan María Bandrés, conse
jero de transportes del CGV 
y diputado de EE, en sus de
claraciones acerca de vincu
laciones con la organización 
ETA político militar, efec
tuadas en Vitoria.

Todos para (odos
Ui)ete a Cruz Roja

vinculaciones con ETA polí
tico militar

En ningúrt momento 
-puntualizó Txiki Dene
gó- mencioné a Juan Ma
ría Bandrés.

E.E. GUARDA 
SILENCIO

Fuentes de Euzkadiko 
Ezkerra de Vitoria han ma
nifestado a “Europa Press" 
que, en principio, el parti
do no tiene previsto respon
der oficialmente a las peti
ciones del PSE-PSOE y del 
EPK (PC) para que concre
te cuales son sus relaciones 
con ETA (P-M).

“ES HIPOCRITA LA 
POSTURA DE QUIENES 
GUARDAN SILENCIO" 
(LERCHUNDI)

Roberto Lerchundi, se
cretario general del Partido 
Comunista de Euskadi (EPK) 
ha calificado de “hipócri
tas” las posturas de quienes 
“fardan un silenicio cóm
plice ante los crímenes de 
ETA militar y p oh'tico mili
tar, y les prestan su incondi
cional apoyo”.

El secretario general del 
PCE-EPK ha expresado tam
bién su indignación y su 
“más firme condena y repul
sa” por la escalada de vio
lencia registrada los dos 
últimos días: el atentado de 
Salvatierra, la muerte de un 
concejal y el secuestro de 
Javier Rupérez.

Por su parte, Perico So- 
labarría, diputado 
Vizcaya de la coalición 
abertzale Herri Batasuna, na 
dicho a “Efe” que se “reser
va su opinión sobre el se
cuestro

Suplicatorios de
Letamendía y Monzón

EL SUPREMO HA
ENVIADO NUEVOS
DATOS AL CONGRESO
MADRID, 14 (Europa Press).— La Sala II del 

nal Supremo ha enviado ya el Congreso de los Dipuræ 
dos los nuevos datos solicitados en relación con los su^ 
plicatorios de los diputados de Herri Batasuna Telesfor 
Monzón y Francisco Letamendía. . ,

Entre la documentación enviada, figuran los dato 
particulares solicitados sobre los dos suplicatorios mo*' 
vados por presuntos delitos de apología del terrorismo s 
resistencia grave a Fuerza Armada, así como datos de 1 
otras cinco causas que se encuentran en fase de suniajj ' 
Los datos de estos nuevos sumarios han sido obtenía 
por la Sala II del Tribunal Supremo mediante peticio 
particular a los diversos jueces que los instruyen. » _

Sobre una posible acumulación de actuaciones, fue 
tes solventes han informado a Europa Press que, en ¡o । 
ferente a las causas tramitadas por supuesta apología ° 
terrorismo, la acumulación es posible, pero que nop’t . 
ce probable respecto al procedimiento seguido 
sunta resistencia a Fuerza Armada, o traición a la patn
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Protestaban por la muerte del concejal navarro

fliiniBrosas ileteiielaims
mi el País Vasee

MADRID, 14. (Agencias). - Once personas han sido de
tenidas en las últimas horas entre Rentería y Oyarzun, las 
detenciones podrían estar relacionadas con las investigacio-
nes en torno al asesinato del 
Femando Rodríguez Espinóla.

Ha tenido lug^ una 
asamblea en Rentería, en la 
que que se ha informado so
bre las circunstancias que 
han rodeado las detencio
nes. Terminada la asamblea, 
hubo una manifestación por 
las calles de la localidad.

Fuentes de los familiares 
de los detenidos en Rente
ría y Oyárzun se encuentran 
también incomunicados en 
Comisaría de San Sebastián.

guarda forestal de Oyarzun,

miento Comunista de Eus- 
kadi, Iñaki Markieguiy Luis 
Javier Ugarte, han sido de
tenidos por la Guardia Civil.

Iñaki Markiegui, que se 
encuentra incomunicado, 
fue detenido en el cuartel de 
La Salve, en Bilbao, cuando 
se interesaba por un herma
no.

LA POLICIA IMPIDE
UNA CONCENTRACION
EN PAMPLONA

CONTINUAN EN 
COMISARIA LOS 
DOCE DETENIDOS 
EN RENTERIA Y 
OYARZUN

Exige un estatuto específico para 
los centros docentes subvencionados

ELPSOE 
CONTRA 
MONSEÑOR 
YANES

de originarse un grave inci
dente cuando un grupo de 
manifestantes fue increpado 
por una personas en la es
quina de la calle Oquendo y
Avenida 
m Írseles 
nos.

A las 
la tarde

de España, al lia- 
fascistas y hitleria-

cuatro y media de 
los autobuses que

empleados de agencias de 
aduanas como protesta por 
la muerte del concejal de 
Herri Batasuna, Miguel Arre
gui.

Unos dos mü trescientos 
camiones, con un volumen 
total de ochenta mil tonela
das, se han visto afectados 
por esta anormalidad.

Efectivos de la Policía 
Nacional han disuelto con 

; materialantidisturbios a gru- 
pos de personas que intenta- 

■ ban concentrarse en la Pla- 
K za del Castillo de Pamplo- 
1 na en protesta por la muerte 
I del concejal de Herri Batasu- 
K naMiguel Arregui Marín. 
■ Más tarde, se han produ- 
■ cido diversos conatos de 
r ín^ifestación por el casco

W y barrio de San Juan, 
con colocación de barrica
das, cruce de coches y lan
zamiento de disparos de 
pelotas de goma por parte 
de la Policía.

El paro convocado en 
Navarra ha tenido escasa re
percusión en Pamplona, a 
Acepción de la zona de La 
carranca.

A las 9 de la noche

daban todavía cruzados en 
las calles ya que, así como 
antes se les pinchaban las 
ruedas, en esta ocasión su
frieron daños en su mecáni
ca. El resto del servicio de 
autobuses ha sido suspendi
do y en Lasarte, donde Hay 
varias barricadas, el tráfico 
está interrumpido por lo 
que no hay acceso desde la 
capital.
IRUN: PARALIZADO EL 
TRAFICO NACIONAL 
E INTERNACIONAL .

OCUPACION DE UNA 
EMISORA

;

con-
tinuaban en la Comisaría de 
PoUcía de San Sebastián las

El tráfico internacional 
de mercancías por carrete-

Unos treinta jóvenes, en 
su mayoría estudiantes, pe
netraron en los estudios de 
Radio Juventud de Eibar, 
para protestar contra “la ter
giversación que los medios 
informativos han hecho a la 
muerte de Miguel Arregui”.

Los jóvenes, que se ha
bían disgregado de una' ma
nifestación permanecieron 
hora y media en los estudios.

. Entregaron al director dos 
comunicados y, tras obtener

MAD/^/D, 14. ("Europa Press").
El vicepresidente del Congreso y diputado del PSOE Luis 

Gomez Llórente manifesto en el curso de una rueda de prensa 
sobre /as /eyes educativas que debate e/ Par/amento, que si se 
aprueba e/ proyecto^ de /ey de estatuto de centros docentes 
con /as enmiendas de UCD, se abrió un amp/io conf/icto sindi
cal y el Partido Socialista propugnará como primer punto de su 
programa electoral la derogación de esta ley orgánica.

El PSOE convocó una rueda de prensa para manifestar una 
, vez mas su oposición a la ley citada y a la de financiarión de la 
enseñanza obligatoria, a la que han concurrido Luis Gómez Llo- 

■ rente, Alfonso Lazo, Javier Solana, Ciríaco de Vicente y Manuel 
Gracia, todos ellos diputados socialistas, y el último, además, 
secretario general de FETE-UGT.

Alfonso Lazo afirmó que los sectores mas reaccionarios de la 
educación están tratando de engañar a los padres de niños que 
estudian en colegios privados, al difundir la falsedad —dijo— de 
que el PSOE quiere cerrar los centros privados o suprimir las 
subvenciones.

En este sentido, precisó que su partido si exige un estatuto 
de centros subvencionados, en el que se determinen las contra
prestaciones de la subvención pública: control y gestión del cen
tro por la comunidad escolar, y por lo tanto, rechazo de los idea
rios fijados por la propiedad de los colegios, y aceptación de un 
esquema de prioridades en el otorgamiento de las subvenciones.

AMENAZADA LA ESCUELA PUBL/CA

detenidos tres
muantes de lki

La policía de Bilbao ha 
eteiúdo a tres militantes 
® lki, entre los que se en

cuentra el concejal de dicho 
Parado en el Ayuntamiento 

.Amorebieta, Isidoro 
Praiz, Con estas detencio- 

yu dieciséis perso
la detenidas en las últi- 
boras en Vizcaya.

OCHO
detenidos

I aÍEeacion con 
pbo-ÍEciones de

han sido
¿wnidos en Bübao en rela- 

acciones de pro- 
a cabo en esa

los jóvenes fue- 
policía 

que ha ■ P^guban carteles, 
suce-ín^*^^ 'tención a dicho 
Adrián barrio de San

®1 intp l'^eron deténidos 
bus 7«wr cmzar un auto- 
^alparda n Gregorio 
fleo, cortar el tra-

cial. disposición judi-

miembros del 'Moví-

En /a foto de Europa Press, e/ cadáver de/ guarda foresta/ asesinado

12 personas que fueron de- ra en la frontera de Irún, se 
tenidas en Rentería y Oyar- encuentra paralizado como 
zún. consecuencia de la huelga de

INCIDENTES EN
LACUNZA (NAVARRA)

Alrededor de doscientas 
personas han protagoniza
do anoche diversos inci
dentes en Lacunza (Nava
rra) en protesta por la muer
te del concejal.

Montaron barricadas, al
gunas de las cuales incendia
ron, en la carretera Pamplo- 
na-Vitoria, a su paso por Al- 
cunza.

La poücía utilizó mate
rial antidisturbios para disol
ver a los manifestantes. Fue 
necesaria la intervención de 
los bomberos del parque de 
Alsasua para sofocar el fue
go de las barricadas.

MANIFESTACION EN 
SAN SEBASTIAN

Más de un millar de per
sonas se han manifestado en 
San Sebastián, en respuesta 
a la convocatoria de varios 
partidos de izquierda y orga
nizaciones ciudadanas, en 
protesta contra la muerte 
del concejal de Lacunza.

Los manifestantes reco
rrieron la zona céntrica y se 
dispersaron una hora des
pués.

Unos seis autobuses del 
servicio urbano fueron cru
zados en las calles, y provo
caron una interrupción en 
el tráfico. A punto estuvo

el compromiso formal de
que iban a ser radiados, 
abandonaron el lugar.

Fina/mente, e/ señor Lazo dijo que /os presupuestos genera/es 
de/ estado para 1980 amenazan /a supervivencia de /a escue/a pú- 
b/ica, ya que suponen un aumento de/ 12 por 100 en /ospresu
puestos de educación (este año, respecto a /os presupuestos de 
1978, aumentaron en un 30 por 100) y una disminución de/ 25 
por 100 en /as inversiones para construcciones esco/ares.

Manue/ Gracia y Gómez L/orente, centraron sus criticas en e/ 
proyecto de /ey de estatuto de centros docentes, que eiprimero 
calificó de /ey de estatuto de centros docentes, que e/ primero 
calificó de "un desafio " y el segundo de "burda burla al aparta
do sép timo del articulo 27 de la Constitución "

Manuel Gracia señaló que los presupuestos del Estado no 
permiten la construcción de nuevos institutos de bachillerato, 
por lo que el establecimiento de la enseñanza obligatoria y gra
tuita hasta los 16 años puede implicar "la trampa" de permitir 
a los colegios de ^UP privados acogerse a las subvenciones a 
la gratuidad en los dos primeros años de bachillerato.

Gómez Llórente comenzó criticando fuertemente unas re
cientes declaraciones del presidente de la Comisión Episcopal de 
Enseñanza, monseñor Elias Yanes, en las que afirmaba que el 
Estado discrimina a los alumnos a través del diverso tratamien
to económico que reciben los centros de titularidad pública y los 
de titularidad privada. Señaló que estas palabras había que 
ponerlas en claro porque es una inmoralidad tratar igual a todos 
en una sociedad desigual y que la gratitud general de la enseñan
za obligatoria es un ideal de la ley general de educación y de la 
Constitución, pero que es prioritaria una política educativa com
pensatoria de los sectores y zonas más deprimidas, y la atención 
el nivel de preescolar.

Si UCD saca adelante el proyecto de ley de estatuto de cen
tros docentes, tal como lo ha planteado —añadió— se produci
rán serios conflictos —despido ideo/ógico, revocación de acuer
dos adoptados por la comunidad escolar, y otros— que genera
ran una lucha sindical muy fuerte y la oposición frontal del 
PSOE.

• LOS FUNCIONARIOS DE 
PRISIONES ABANDONAN
SU ENCIERRO

MADRID, 1 4 (Agencias).—Los fun
cionarios del centro penitenciario de 
régimen cerrado de Herera de la Man
cha acordaron, en una asamblea ce
lebrada ayer tarde, abandonar el encie
rro que mantenían ante la visita del 
director general de Instituciones 
Penitenciarias que llegó a las 6 de la 
tarde.

Ls funcionarios acordaron igual
mente constituirse en asamblea perma
nente en el exterior del establecimien
to, en espera de la llegada del señor 
Galavis.

Como se sabe, los funcionarios se 
hallaban encerrados desde el pasado 
domingo en protesta por las acusacio
nes y denuncias de malos tratos formu
ladas contra ellos por varios abogados.

Asimismo, los funcionarios de He
rrera de La Mancha han pedido a los 
de otros centros que se habían ence
rrado en solidaridad con ellos, que 
abandonen su encierro hasta que se 
conozcan los resultados de la visita 
del director general de Instituciones 
Penitenciarias.

LOS ABOGADOS QUERELLANTES 
PIDEN QUE LA QUERELLA PASE 
A UN JUZGADOCETÍTRAL

Los 36 abogados que sexjueiellaron 
contra 23 funcionarios de la cárcel de 
Herrera de la Mancha han presentado 
un escrito, en la sala de Gobierno del

Tribunal. Supremo, en el que solicitan 
que la querella sobre presuntos malos 
tratos presentada días pasados en el 
Juzgado de Manzanares sea trasladada 
a un juzgado central, según ha podido 
saber “Efe’’.

Los querellantes avalan esta peti
ción con el razonamiento de que “un 
juez de partido, por si solo (se refiere 
al de Manzanares), con la austeridad 
de medios de que dispone, no puede,, 
por mucha voluntad que tenga, llevar 
adelante una investigación así, con 
todas las garantías de acierto que exi
ge un caso de esta importancia’’.

Los mencionados letrados basan su 
petición, “no solo porque los perjudi
cados —presos, abogados, familiar— 
se encuentran en diversos puntos del 
país, sino porque el castigo de los ma
los tratos y las coacciones que se han 
empleado en esa cárcel ha de tener in
dudables efecto spara el éxito (o fra
caso) de la reforma penitenciaria em
prendida en España’’.

Los 36 letrados se reafirman en 
lo expresivo en su querella sobre malos 
tratos a los presos de Herrera, a la vez 
que denunciar que de ese “clima de 
coacción’’ tampoco escapan los pro
pios funcionarios, “a los que nada más 
producirse ia primera denuncia Se les 
hizo firmar escritos negando los he
chos’’, y añaden que un grupo de fun
cionarios están “al acoso de un sector 
determinado de sus compañeros que

les vigilan, amenazan y hostigan con
tinuamente’’.
ENCIERRO EN LA MODELO 
DE BARCELONA

Alrededor de treinta funcionarios 
de la cárcel Modelo de Barcelona ini
ciaron un encierro, ayer en el interior 
de las dependencias carcelarias en soli
daridad con sus compañeros del centro 
de reclusión de Herrrera de la Mancha.

Por otra parte, funcionarios de la 
prisión provincial de Carabanchel se 
han constituido en asamblea perma
nente, en solidaridad con sus compa
ñeros de Herrera de la Mancha, ence- 
rradors desde el pasado domingo, en 
el centro.

El hecho de haberse constituido en 
asamblea permanente se debe, según 
han señalado a “Efe”, un portavoz de 
los funcionarios, a la conflictividad de 
Carabanchel para otro tipo de accio
nes, sin perjuicio de posteriores ac
ciones, si no se da una pronta solución 
a sus aspiraciones. También, unos 
treinta funcionarios de la cárcel Mo
delo de Barcelona iniciaron un en
cierro ayer mañana en el interior de 
las dependencias carcelarias en solida
ridad con sus compañeros del centro 
de reclusión de Herrera de la Mancha. 
Igual actitud se observa por parte de 
los funcionarios de la prisión de Jerez. 
Protestaban por la muerte del concejal
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Para Herri Batasuna

lavisita.de 
TARRADELLAS 
A NAVARRA, 
"NO GRATA"

PAMPLONA, 14 (Efe) 
El comité de Navarra de 
Herri Batasuna, en un co
municado, manifiesta su 
rechazo ante la próxima 
visita a Pamplona del pre
sidente de la Generalidad 
de Catalunña, José Ta- 
rradellas.

El comunicado acusa 
al señor Tarradellas de 
colaborar con los “nava- 
rristas”, centralistas y re
formistas y reitera la fra 
ternidad y admiración 
hacia el pueblo catalán, 
al tiempo que anuncia 
que los miembros de la 
coalición abertzale, ca
so de que la visita llegue 
a producirse, no asisti
rán a ninguna dejas reu
niones con el oresidente 
de la Generalidad de Ca
taluña.
INTEGRACION DE 
NAVARRA EN 
EUSKADI 
"HOY EL 
REFERENDUM SE 
PIERDE” 
------------- (Txiki Benegas)

BILBAO, 14 (Efe).- 
“Hoy el referéndum so
bre la incorporación de 
Navarra en Euskadi se 
pierde y, personalmente, 
me parece una barbari
dad celebrarlo cuanto an
tes” ha afirmado Txiki 
Benegas, secretario gene
ral del Partido Socialista 
de Euskadi, en una rueda 
de prensa convocada ayer 
en Bilbao para informar 
sobre la celebración del 
11 congreso del partido 
que comienza el próximo 
día 15.

al Gobierno
MADRID, 14 (Europa Press). - La junta directiva nacio

nal de Alianza Popular, reunida ayer en Madrid, con asisten
cia de todos sus miembros (presidentes regionales y provin
ciales, parlamentarios y comité ejecutivo) ha designado a 
Fraga Iribarne como presidente interino de AP hasta la cele
bración del III congreso que se desarrollará los días 14, Ib y 
16 de diciembre.

Tras oir los correspon
dientes informes, y del de
bate general sobre la prepa
ración del tercer congreso 
nacional del Partido, y esta
do de la nación, la junta na
cional tomó los siguientes 
acuerdos sobre ambos te
mas:

—Sobre la organización 
de Alianza Popular y la pre
paración del congreso:

1.— Aceptar las dimisio
nes de Isabel Barroso,, Félix 
Pastor y Carlos Argos como 
miembros del comité ejecu
tivo, “agradeciéndoles los 
servicios prestados y lamen
tando que hayan elegido 
como causa para sus dis
crepancias una polémica 
fuera de los órganos natura
les de decisión de Afianza 
Popular.

2.— Designar por unani-
midad presidente interino

arag*

Tres nuevos artículos del Estatuto de los 
Trabajadores, aprobados en el Congreso

SIGUE LA "GUILLOTINA 
PARLAMENTARIA" 
(Contra los comunistas)

MADRID, 14 (Agencias).- La Comisión de Trabajo del Con
greso que estudia el proyecto de ley de Estatuto de los Trabaja
dores aprobó que en sesiones de mañana y tarde tres nuevos artí
culos sobre órganos de representación. Como en días anteriores, 
no se aceptaron enmiendas comunistas. Estos volvieron a discre
par de los socialistas en cuestiones como las de competencias de 
los comités de empresa; o en las de los delegados de personal. Pa
ra los socialistas, en las empresas con poco trabajadores y, por 
tanto, con delegados de personal como representantes, la nego
ciación colectiva no debería poder ser ejercida por los comités in- 
tecentros. En cambio los comunistas mantuvieron que los delega
dos de personal deberían tener competencias para negociar 
colectivamente.

El artículo 60 señala que la representación de los trabaja
dores en la empresa o centro de trabajo que tenga menos de 
50 y las de 10 trabajadores fijos corresponde a los delegados 
de personal. También podrá haberlos en las empresas o cen
tros que cuenten entre 6 y 10 trabajadores fijos. Estos delega
dos se elegirán mediante sufragio libre, secreto y directo en 
la cuantía siguiente: hasta 30 trabajadores, uno; y 31 a 49, tres.

El artículo 61 fue modificado sustancialmente, aceptando en
miendas socialistas. Se refiere a los comités de empresa, órganos 
representantivos y colegiación del conjunto de los trabajadores 
de la empresa o centros de trabajo para la defensa de sus intere
ses, constituyéndose en cada centro de trabajo cuyo censo sea 
de 50 o más trabajadores fijos. En la empresa que tenga dos o 
mas centros de trabajo en muncipios limítrofes cuyo censo de 
trabajo no alcance los 50 trabajadores fijos pero que en su 
conjunto los sumen, se constituirá un comité de empresa con
junto.

Sólo por convenio colectivo podrá pactarse la constitución 
y funcionamiento de un comité intercentro, con un máximo de 
12 miembros designados de entre 1os componentes de los dis
tintos comités de centro, con la misma proporcionalidad y por 
estos mismos.

En la sesión de la tarde se discutió el articulo 63, en e 
el que se aceptaron enmiendas socialistas. Quedó sin apro
bar el apartado 12,

La comisión volverá a reunirse hoy jueves a las nueve de la 
mañana.
PROYECTO DE SEGURIDAD CIUDADANA

de AP hasta la celebración 
del III congreso del partido 
a Manuel Fraga Iribame 
“con una expresa renova
ción de confianza”.

3.— Ratificar las demás 
propuestas de la comisión 
permanente sobre comisión 
organizadora y ponencias 
del Congreso.

4.— "Hacer un amplio lla
mamiento a todos los mili
tantes y simpatizantes del 
partido para que por todos 
los medios defienden y ra
tifiquen la unidad y la iden
tidad de Alianza Popular.

—En relación con la si
tuación general de España:

1.— Alianza Popular rei
tera su grave preocupación 
por la creciente inseguridad 
ciudadana que en estos mis
mos días acusa una nueva y 
siniestra escalada de terro
rismo con ametrallamientos, 
secuestros, voladuras, etc.

2.— AP reitera igualmen
te su seria apreciación de la 
crisis económica y social 
con la inversión totalmente 
frenada, el paro creciente y 
la crisis de las empresas.

Mientras crece la inseguridad ciudadana, se 
dedica a frívolas excursiones de política
exterior

frçnte a lo cual el Gobierno 
se limita a confesar su impo
tencia, intentando cargar sus 
propias culpas al sector 
exterior y a aumentar de 
modo irresponsable el gasto 
público y la presión fiscal.

3.— AP lamenta que en 
estas circunstancias el Go
bierno se dedique a frívolas 
excursiones de política exte
rior, interviniendo en los 
asuntos de otros países, en 
particular los países herma
nos de Iberoamérica, olvi
dando sus propios deberes 
interiores. .

4.— Por todo eUo, Afian
za Popular hace un llama
miento a cuantos españoles 
deseen defender con efica
cia la unidad de España su 
prestigio exterior, su orden 
y su ley, y la recuperación 
del desarrollo económico y 
social y les. invita a unirse 
para la defensa de España.

comisión ejecutiva federal 
de este partido, bajo la pre
sidencia de Ramón Rubial y 
de Felipe González.

En esta reunión, figura
ba un orden del día con los 
siguientes temas:

—Autonomías.
—Temas organizativos.
-Información sobre las 

entrevistas mantenidas con 
distintas fuerzas. Según las 
fuentes citadas, en este pun
to se abordarán las reunio
nes celebradas con el PCE, 
asi como las mantenidas con 
representantes de Comisio-
nes Obreras, de la CEOE 
con el presidente Suárez.

PROXIMA REUNION 
DE LIDERES 
MUNICIPALES DE UCD

y

REUNIDA LA
EJECUTIVA DELPSOE

Ayer tarde se reunió en 
la sede central del PSOE, la

Durante los días 17 y 18 
de noviembre, próximos se 
celebrará en Madrid, una 
reunión de alcaldes de UCD 
y “números uno” de las lis
tas de este partido en capi-, 
tales de provincia y ciuda
des de más de 100.000 ha-

La huelga general convocada ayer en el País Vasco

MADE 
tuviSTon I 
mar de lo 
el desarre 
Jordí Solí

hitantes, según informa el 
partido centrista.

Entre los temas a tratar 
en la reunión figuran la 
política de información 
municipal, los criterios para 
la futura ley de régimen lo
cal, urbanismo y transpor
tes, y haciendas municipa
les.
PCFFATTA
INFORMACION EN LA .
ADMINISTRACION Î
LOCAL DE IZQUIERDAS

Para el PCE, el balance 
global de los siete meses de 
administración municipal 
de la izquierda ha de con
siderarse positivo, según 
se manifiesta en la resolu
ción sobre política muni
cipal aprobada por el Co
mité Central, hecha publica 
ayer.

Asimismo se señala que

i

“la política informativa y de 
relación con el pueblo es 
quizá uno de los aspectos en 
los que más acusadamente 
se refleja la insuficiencia de 
nuestro trabajo en estos me-1 
ses”. I

Con escaso eco
?

La Comisión Constitucional del Congreso de los Diputados se 
reunió ayer tarde para debatir las enmiendas a la totalidad 
presentadas al proyecto de Ley de Seguridad Ciudadana. Se ha
bían presentado tres enmiendas de este tipo, y todas fueron re
chazadas.

La primera de ellas, del señor Sagaseta (Grupo Mixto) no fue 
debatida porque el propio enmendante no se encontraba en la 
Comisión. Peces Barba criticó la postura de quien presenta en
miendas y luego no esta presente para defenderlas. Esta enmien
da fue rechazada.

La segunda enmienda fue presentada por el señor Bandrés, 
de Euskadiko Eskerra, quien no guiso defenderla. Sometida a 
votación fue también rechazada, sin ningún voto a favor, ni si
quiera la del propio señor Bandrés.

La tercera enmienda fue la del diputado del PSA señor Agui
lar, quien justificó que debía ser devuelta al Gobierno.

Se opuso el señor Olarte Cullen, de UCD. Señaló que el pro
yecto presentado era transcripción de la normativa constitucio
nal.

MADRID, 14. (Agencias). - La huelga 
general convocada para ayer en las provin 
cias vascas, tuvo escaso eco y únicamente 
pararon algunas zonas de Guipúzcoa. El pa
ro fue convocado por partidos políticos de 
la izquierda abertzale como protesta contra 
la muerte del concejal del Ayuntamiento 
de Lecunza, Miguel Arregui, el pasado sá
bado en Echarri Aranaz (Navarra).

En la provincia de Guipúzcoa, a pesar de 
que la normalidad fue total en San Sebastián 
y Eibar, el paro fue importante en la zona 
de Beasain -paros en la Caf, Indart y Copre- 
fi, y Vergara, totalmente parad'-jen La
sarte, Luzuriaga ha salido al paro; en Rente
ría, Orbegozo; en Irún la Caf, y en Mondra- 
gón hubo paro en Aranzábal.

En toda la provincia de Guipúzcoa tam
bién han secundado la huelga pequeños ta
lleres. Los comercios y transportes públicos 
han funcionado con toda normalidad.

En la provincia de Alava, según datos de 
las centrales sindicales, únicamente ha ido al 
paro la empresa Hofesa -que no llega al cen
tenar de trabajadores-, y en "Forjas Alave - 
sas" la más importante con sus tres mil tra-

lamenta, en una nota hecha pública ayer 
tarde la decisión tomada por 75 trabaja
dores de talleres y administración en el 
transcurso de una asamblea, que impide 
entrar hoy en el habitual contacto con sus 
lectores y anunciantes". La decisión se 
enmarca dentro de la acción de huelga 
para protestar por la muerte de Miguel An
gel Arregui, concejal del Ayuntamiento de

Navarra, de Lacunza, ocurrido el 
domingo en un control de la Guardia Civil

En petición de garantía de empleo?’^ 
toda la plantilla, ocho trabajadores.wJ- L trabajadores » ?.
"Standard" se han encerrado, en Madrid.®fe; 
huelga de hambre. Los trabajadores ni*| 
tendrán su actitud en tanto la ompresa*#' 
retire las cartas que envió a los emplea g
de instalaciones.

bajadores, se celebraron asambleas 
horas en los diversos turnos. En 
únicamente pararon en la zona de 
mientras la normalidad es total en 
de la provincia.

de dos 
Navarra 
Lesaca, 
el resto

Por último, en la provincia de Vizcaya, 
no se tenían datos sobre paros y únicamente 
un partido político había convocado una 
asamblea en la "General Eléctrica Española"

En otro orden de cosas, la sociedad edi
tora de "El Diario Vasco" de San Sebastián,

Jordi 5 
tó que, a 
el Congrí 
lado de 
la calle y 
gen. Dijo 
no cumpl 
previsto : 
no corta 
tica la in 
“Es come 
telano, q 
hacer”. Ê 
có tambi 
tes de las 
to que, 
ahí dond 
dos los ] 
vos, así c 
interpelac 
que se ve 
no, cuand 
zadas.

INFORM. 
PARLAM

Hizo ri 
te al “ma 
dan los ir 
estatales 
Congreso, 
gen de esi 
a la opini( 
ífeío,lat( 
pío, desta 
eos no hi 
clonar-SI 
que son 1 
los que 
cíos.

Tras SI 
ha tratad 
mo TVE 
actividad 
señor Ga 
htformaci

Prec 
gunas ve 
vacíos, ta 
grandes 1 
hizo not 
"dijo- c 
? ver cu‘ 

escai 
debe dar 
^I de k 
‘^^rlamen 
uretidos 
escoger 1 
^"quept 
daño”.

DENUNCIA CAÑELLAS: I co^l

"CONVERGENCIA Y SOCIALISTAS 
DEJADO SU INICIATIVA POLITICA

MANOS DE LOS COMUNISTAS
BARCELONA, 14 

(Europa Press).— “El sá
bado reafirmaremos nues
tra voluntad de hacer el 
nuevo partido del Cen
tristes de Catalunya en el 
que queden claramente 
reflejados los principios 
de catalanidad, democra
cia y progresismo” decla
ró a Europa Press don 
Antón Canellas, líder de 
UDCA (Unió Democra- 
tica-Centre Ampli), parti
do que celebrará el próxi
mo sábado, día 17, su 
congreso.

El señor Canellas aña
de: “También valorare
mos el proceso político 
seguido en Catalunya 
durante los últimos tiem
pos, el papel jugado por 
la UCD —como partido 
en el Gobierno— en todo 
el cambio producido, el 
proceso seguido en la for-

mación del bloque de 
centro y la resistencia de 
algunos sectores a crear 
un único partido en este 
ámbito, deseamos parti
cularmente que el nuevo 
partido conecte realmen
te con los anhelos popu
lares de Catalunya”.

DISTANCIAMIENTO 
DE LOS COMUNISTAS

Respecto a la situa
ción creada en los últi
mos tiempos en Catalun
ya, y las espectativas de 
futuro ante las elecciones 
al Parlamento catalán, el 
señor Canellas declara a 
Europa Press: “Estamos 
contra todos los pactos 
con los comunistas, ya 
sean abiertos o encubier
tos. Hay dos partidos 
muy responsables de la 
situación: son convergen-

cia y los socialistas, <1 |, 
han dejado parte o® 
iniciativa política en , 
nos de los comunista .

El señor Can^3^^¡;fc 

liza así el resultado L 
“pacto de progreso (3.| 
nicipal: “Los 
mien tos están en oe k 
dito. Han ¡ugadpa 
siado al sectarismo, 
querer hacer alta Pjgpia'fe' 
en muchos casos y “ (^juE 
gogia en otros.
sido quienes •’«”^11’®« 
cado y promoci^^g^gi-l 
gunas huelgas 
cas, y se han ÿa" ¿e«| 
asuntos que 
del Parlamento y o® delfc 
altas instituciones ce;|. 
país, en lugar o। jo »
der a la résolue o 
problema concre 
poblaciones par B 
truirelpaís. B

, El Pie: 
Diput

fe

Piso

”*Potec

í'"» se 
lO.

19
Vend 

Planai “ 
¡^I^AGc 
,°var. I
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EN OPINION COMUNISTA

B. GO&ERIVO FRENA 
AL CONGRESO

SI Chivatazos
na, se 
ica

MADRID, 14 (Agencias).- Representantes del Grupo Comunista del Congreso man- 
lavisron ayer una rueda de prensa en la sede del Congreso de los Diputados, para infor
mar de lo que este grupo calificó como retraso del calendario legislatibo del Gobierno en 
el desarrollo constitucional. En la rueda de prensa participaron el secretario del grupo, 
lordiSolé Turá, Enrique Curiel, e Ignacio Gallego.

para manifestar que el Ban
co de Crédito Industrial ha
bía concedido una subven
ción a las minas de Rio Tin
to de cuatro mil millones 
de pesetas y que con la mis-

informa el ' 
i.
mas a tratar ;

figuran la í 
información 
¡riterios para ■ 
! régimen lo- 1 
y. transpor- 1

5 municipa-

sí EN LA 
:ioN 
)UIERDAS

el balance 
ete meses de

municipal 
ha de con- ‘ 

tivo, según ; 
m la résolu- í 
lítica muni- ;
por el Co

echa publica

e señala que 
rmativayde
1 pueblo es
3 aspectos en 
ousadamente 
jficiencia de 
en estos me-

Jordi Solé Turá manifes
tó que, a su modo de ver, 
el Congreso está desvincu
lado de lo que ocurre en 
la calle y tiene falta de ima
gen. Dijo que el Congreso 
no cumple con el programa 
previsto porque el Gobier
no corta de forma sistemá
tica la iniciativa legislativa. 
"Es como el perro del hor
telano, que ni hace ni deja 
hacer”. El señor Solé criti
có también a los presiden
tes de las comisiones, pues
to que, según explicó, es 
ahí donde se quedan para
dos los proyectos legislati
vos, así como el sistema de 
interpelaciones y preguntas, 
que se ven tarde, en el Ple
no, cuando están desactuali
zadas.

gar el próximo día 21, po
dría someter a voto de rati
ficación los proyectos de 
Estatuto de Autonomía Ca
talán y Vasco, ya aprobados 
en referéndum en las respec
tivas comunidades autóno
mas, según ha informado, al 
término de la reunión de la 
Junta de Portavoces, el vice
presidente primero de la Cá
mara, Modesto Fraile.

Fraile señaló también que 
hoy al iniciarse el Pleno del 
Congreso, habrá una decla
ración institucional sobre el 
secuestro del diputado cen
trista Javier Rupérez.

ESTATUTO DEL 
TRABAJADOR; PSOE 
Y PCE SIGUEN 
ENFRENTADOS

INFORMACION
PARLAMENTARIA

1
ido el 
juardia Ovil
le empleo pa» 
abajadores * 
, en Madrid,e-’ 
rajadores m* 
la empresa"’ 
los emple’*’

Hizo referencia igualmen-, 
te al “mal tratamiento” que 
dan los medios informativos 
estatales a las sesiones del 
Congreso, por lo que la imá- 
gen de estas llega deformada 
a la opinión pública. En con

creto, la televisión, por ejem
plo, destaca que en los ban
cos no hay nadie, sin men
cionar -según el señor Solé— 
que son los bancos de UCD 
los que se encuentran va
cíos.

Tras señalar que la Mesa 
ha tratado de la forma co- 
uio TVE informa sobre la 
actividad parlamentaria, el 
?enor GaUego calificó esta 
uttormación de “denigran- 

® • Precisó que si bien al
gunas veces hubo grandes 
’lacios, también otros hubo 
grandes llenos, y eso no se

*20 notar. “Hay señores
*jo~ que están espiando 

‘^^’ado están vacíos 
deh La televisión

’^ara imagen más 
p.,, Qcie ocurre en el 

tienen so- 
'°5 focos para 

enn^^^ momento
daño”^ hacernos más

La Comisión de Trabajo 
del Congreso de los Diputa
dos se reunió ayer para con
tinuar el debate del proyec
tó de ley del Estatuto de los 
Trabajadores.

En el artículo 60, relati
vo a los delegados de perso
nal, se introdujeron varias 
modificaciones, a iniciativa 
del PSOE y UCD fueron 
rechazadas dos enmiendas 
del PCE.

El artículo señala que los 
representantes de los traba
jadores en las empresas que 
tengan menos de 50 y más 
de 30 trabajadores fijos, co

ha hecho público un comu
nicado de protesta por el se
cuestro de Javier Ruperez, 
cuyo texto ha sido comuni
cado por la Junta de Porta
voces y es el siguiente:

“El Congreso de los Di
putados, y en su nombre 
la Mesa, órgano que osten
ta su representación cole
giada, a la vista del secues
tro de que ha sido objeto 
el diputad.o Javier Rupérez 
Rubio :

Condena el hecho, que 
supone la privación de li
bertad de un español y que 
atenta contra la institución 
y la función parlamentaria.

Exige la inmediata puesta en 
libertad y sin condicionés 
del señor Rupérez. Proclama 
su voluntad de rechazar cual
quier tipo de coacción en el 
ejercicio de sus responsabili
dades. Expresa su solidari
dad con el señor Rupérez, 
con sus familiares y amigos^ 
en estos momentos de incer
tidumbre y tensión”.

Por otra parte, los miem
bros de la mesa han estudia
do también los últimos pro
yectos de ley que han en
trado en la Cámara, y que 
son el relativo a la autono
mía universitaria, el de 
protección pública de la

ma se pretende prolongar la 
vida de la mina durante va
rios años y fomentar la crea
ción de 790 puestos de tra
bajo.

El orden del día del Ple
no trató también de dos in
terpelaciones socialistas so
bre prestaciones de los po
deres públicos a los ciuda
danos durante la tercera 
edad, y sobre problemas de
rivados de la ubicación de 
unos nuevos acuartelamien
tos en Cabezón de Pisuerga 
(Valladolid).

Asimismo, los proyectos 
de ley sobre impuestos espe
ciales y de participación de 
España en el aumento gene
ral ordinario de recursos del 
Fondo Africano de Desarro
llo.

LEY DE SEGURIDAD 
CIUDADANA;
RECHAZADAS LAS 
ENMIENDAS TOTALES

La Comisión Constitu
cional del Congreso de los 
Diputados ha designado las 
ponencias que informarán el 
proyecto de Ley Orgánica 
de Seguridad Ciudadana, así 
como el de Libertad Reli
giosa.

Al proyecto de Ley de 
Libertad Religiosa, que cons
ta de ocho artículos, no ha

# "Es como el perro del hortelano, que ni hace ni 
deja hacer" (Solé Tura)

• E/ Pleno del Congreso del día 21 puede ratificar 
los estatutos vasco y catalán
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rresponde a los delegados de 
personal.

Los trabajadores elegirán, 
mediante sufragio libre, se
creto y directo, los delega
dos de personal en la cuan
tía siguiente: hasta 30 tra
bajadores, uno y de 30 a 
49, tres.

El artículo 61 fue modi
ficado prácticamente en su 
totahdad, al ser aceptadas 
enmiendas del Grupo Socia
lista.

El texto señala, entre 
otras cosas: “El comité de 
empresa es el órgano repre
sentativo y colegiado del 
conjunto de trabajadores en 
la empresa, o centro de tra
bajo, con la defensa de sus 
intereses, constituyéndose 
en cada centro de trabajo 
con 50 o más trabajadores 
fijos.

La Comisión de Trabajo 
aprobó luego el artículo 62 
sobre reunión y composi
ción del comité de empresa, 
y parte de sus competencias, 
dentro del dictámen del pro
yecto de ley del Estatuto 
del Trabajador. Por otra par
te Camacho ha solicitado 
de la Mesa la comparecen
cia de las Centrales Sindica
les en los debates.

LA MESA DEL 
CONGRESO REPUDIA 
EL SECUESTRO DE 
RUPEREZ

vivienda, el de diversas mo
dalidades de referéndum, y 
el de inspección y recauda
ción de la Seguridad Social.

SENADO: PLENO DE 
TRAMITE

La Mesa del Congreso de 
los Dinutados, reunida aver

Con más de media hora 
de retraso, se inició el Ple
no del Senado con una pre
gunta del senador de UCD, 
José María García Royo, so
bre oposición de la Direc
ción General del Patrimo
nio Artístico a la ejecución 
del proyecto de solución sur 
para Soria.

Respondió el ministro de 
Cultura, Clavero Arévalo, 
para afirmar que la decisión 
de la Dirección General del 
Patrimonio Artístico no fue 
una solución arbitraria, sino 
necesaria en defensa de los 
intereses artísticos y paisajís
ticos de Soria.

La siguiente pregunta del 
orden del día, formulada por 
el senador del Grupo Socia
lista Andaluz, Antonio. Gar
cía Correa, se refería a la 
aportación del Gobierno a 
las inversiones destinadas 
por la empresa Río Tinto

Patiño, para ampliación de 
las minas de Rio Tinto y so
bre las repercusiones de esta 
nueva inversión en el núme
ro de puestos de trabajo.

Contestó el subsecretario de 
Industria, García Romeu,

sido presentada ninguna en
mienda a la totalidad. Sin 
embargo, a las de Seguridad 
Ciudadana habían sido , pre
sentadas tres enmiendas a la 
totalidad: una por Fernando 
Sagaseta, otra por Juan Ma
ría Bandrés, y una tercera 
por el Grupo Andalucista.

Bandrés mantuvo, sólo a 
efectos de votación pero 
sin defensa, la presentada 
por el mismo y la de Sagase
ta, que no se encontraba 
presente. Tras ser rechaza
das ambas enmiendas, se pa
só al debate de la presenta
da por el grupo andalucista.

El socialista Gregorio Pe
ces-Barba afirmó que este 
es un proyecto radicalmen
te inaceptable y que si lo 
hubiera hecho una persona 
totalmente ajena al mundo 
de las leyes, como por 
ejemplo un ingeniero indus
trial, seguramente lo habría 
hecho mucho mejor. Dijo 
que era una ley policíaca 
donde todo se mira desde 
el prisma policial.

Blas Piñar, aludiendo a la 
actual situación de inseguri
dad ciudadana, dijo que el 
derecho está al servicio de la 
vida y no al revés, para con
cluir afirmando que el orde
namiento jurídico está de
mostrando ser ineficaz.

Sometida a votación, la 
enmienda del Grupo Anda
lucista fue recha/.ada.

Operación “Suárez” 
congelada

Hoy no quiero contarles nada de Euskadi. No 
están las cosas lo suficientemente cimentadas co
mo para lanzar ninguna "sonda" al respecto. Lo 
que sí les puedo anunciar es que el asunto del se
cuestro de Rupérez y las condiciones planteadas 
por ETA p-m se han convertido en estos momen
tos en el principal y casi único objeto de atención 
de La Moncloa. Suárez está empleándose a fondo 
en el tema y su despacho tiene línea directa con la 
Jefatura Superior de Policía y con la Dirección Ge
neral de Seguridad.

Precisamente a raíz de este "affaire" ha queda
do congelada de momento toda una operación que 
tenía prevista el presidente sobre su propia persona 
y sobre el partido que dirige. Dicha operación está 
relacionada con la actuación parlamentaria, la si
tuación económica, la gran patronal y la cacareada 
remodelación de Gabinete. Hasta que no se resuel
va, o por lo menos esté más claro todo el asunto 
Rupérez, no hay nada de nada.

Los socialistas sin respuesta

En los estados mayores de ios partidos de la 
oposición se respira el mismo ambiente que en La 
Moncloa. Los socialistas están sobre ascuas por va
rios motivos. En primer lugar porque ante una si
tuación como la presente no les queda más reme
dio que hacerse una "pina" con el Gobierno, del 
que están tan próximos, con lo que las diferencias 
con UCD —eje fundamental de su política- - que
dan "difuminadas". En segundo lugar porque en 
breve tienen un Congreso de su organización vasca, 
el PSE-PSOE, y el ambiente que se respira por allí 
no es precisamente el más apropiado para un even
to de esa categoría. Sobre todo pensando) que el 
congreso tenía mucho de acto "preelectoral" de 
cara al Consejo General Vasco. Y en tercer lugar, 
y esta es la razón mas inquietante, porque se dan 
cuenta con actos de este tipo de lo difícil que re
sulta gobernar la España actual y de Ip lejos que 
les sitúa del poder el terrorismo ETA

Los comunistas paralizados

Por lo que a los comunistas respecta, también 
están a todas horas pendientes del timbre de los Te
léfonos. De entrada, con esta situción, difícil les 
va a resultar, si no quieren suicidarse políticamente 
el lanzar la campaña de movilizaciones que tenían 
prevista a corto plazo con el tema Estatuto de los 
Trabajadores. No sería muy lógico quun partido 
como el PCE, que cuenta con tantas dificultades 
pra sobrevivir en la legalidad, que ha dado mues
tra de gran sensatez política desde el 15J hasta 
aquí, que en todo momento han puesto por enci
ma de sus intereses particulares los del Estado y 
los de la democracia, fuera ahora a romper seme
jante "currículum" por muy Estatuto del Trabaja
dor que esté en juego. También a ellos ha paraliza
do en sus planes la actuación de ETA p-m y les ha 
dejado sin otra respuesta que el bloque común con 
el Gobierno.

Desolación en Madrid
En base a todo ésto, me comentan desde Ma

drid, existe gran preocupación y desánimo en los 
círculos políticos capitalinos. Todo el mundo co
menta que, se reconozca o no a nivel oficial, un 
simple grupo armado es capaz con una sola de sus 
actuaciones de paralizar o dificultar el engranaje 
de funcionamiento de la máquina democrática na
cional. La conclusión ante esta evidencia palpable 
y palmaria no puede ser mas descorazonadora, 
iqué débil es nuestra democracia!

Salvador M. Agustí
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON/expres).

tante la baja de 1,5 de Explosi
vos. Similar actitud en siderúrgi
cas, Y en el grupo del automó
vil destacaron dos mejoras; Mo
tor 4- 2 Y Femsa señalando di
nero -1-2,5. El cierre, se seguía 
manifestando dominado por la 
flojedad. Indice: 83,81 (—0,20)

LOS ACONTECIMI ENTOS 
TERRORISTAS, EN LA BOLSA

BARCELONA

acontecimientos del fin de se
mana pasado. Nuevamente fue
ron las eléctricas las que tienen 
un balance mejorado con la abs
tención de Hidrola que perdió 
1 entero, importe este que avan
zó Viesgo, Iberduero y Fecsa. 
Con 1,5 Sevillana, quedando 
equilibradas Unión y Reunidas. 
Desigual el grupo siderome- 
talúrgico con subidas de unidad 
en Auxiliar y Felguera, no mo
dificándose ni Hornos ni Eche-

.varría, desmereciendo»Cerrajera 
1 y 0,5 Tubacex. Predpminio de 
repeticiones en los bancos, en 
el primer día que regían las nue
vas normas emanadas de la jun
ta sindical, no siguiendo la 
trayectoria Central que ganó 2,
replegándose 4 
y 3 Bankunión. 
en las químicas 
los monopolios

Guipuzcoano 
Poca actividad 
no fluctuaron 

ni alimenta-

MADRID

Comenzó la semana con una 
sesión en la que no se vio reac
ción alguna, predominando los 
signos negativos, aunque estos 
fueran de suave intensidad. Es
ta tónica se manifestó princi
palmente en bancos comerciales, 
construcción y químicas. En el 
grupo eléctrico el resultado fue 
más positivo al producirse ligeras 
mejoras que colocaron al índice 
de este sector en la cota de 
100,05 único grupo sobre par. 
En los sectores de bancos se 
produjeron muchas repeticio
nes Y hubo bajas de 4 puntos en 
Guipuzcoano, y de 3 en Central, 
Valencia y Unión. El grupo de 
construcción y cemento, junto a 
las inmobiliarias, se repartieron 
entre bajas de 1 y 2 enteros. En 
monopolios la única variante 
el recorte de 1,75 en Campsa. 
Moderados ios retrocesos de 
químicas, siendo el más impor-

La sesión que abría la nueva 
tanda semanal no presentó varia
ción en el comportamiento del 
mercado, que seguía dentro de 
su estrechez ha.bitual la presen
cia del dinero continuó siendo 
escasa, aunque suficiente para 
atenuar la oferta indecisa y flo
ja. En las químicas se destacó la 
baja de 1,5 en Carburos, y en el 
sector de cementos Sanson me
joró 3 enteros. Escasez de coti
zaciones en siderúrgicas, auto
móvil e inmobiliarias. Los avan
ces máximos de Eléctricas y 
papeleras, fueron de 1,75 pun
tos, a cargo de Hidrola y To
rras. En los bancos repeticiones 
y algunas bajas, como los 3 pun
tos de Popular y Unión y 2 de 
Banesto, mejorando 2 enteros 
Bic y 1 el Central. El cierre en 
igual situación.

ción. Cierre sin variación de ten
dencia.

LA "GENERAL MOTORS
TENORA SU DOMICILIO
SOCIAL EN ARAGON

■ En los contactos DGA - GM, 
se han conseguido algunas 

ventajas importantes para las
empresas aragonesas

BOLSA de

I BILBAO*]

No varió la tónica en esta 
primera'sesión de la tanda sema
nal, en ella prevalecieron los sig
nos de igualdad dentro de un es
trecho marco de operaciones, 
dada la inhibición de los habi
tuales influenciados por los

CDNSTRUCCIDN: CC. 00. SE 
REAFIRMA EN UN AUMENTO 
DEL SEIS POR CIEN
ZARAGOZA, 14 (ARAGON 

exprès).— Los trabajadores del 
sindicato de la Construcción 
de CC.OO., en una reciente 
asamblea, tomaron los siguien
tes acuerdos sobre la revisión 
salarial y la negociación del con
venio del sector.

Con respecto al primer pun
to, denuncian a la patronal por 
recomendar a sus afiliados que 
sólo procedan a un aumento sa
larial del 1,7 por cien. "Nos rea
firmamos en el 6 por cien acor
dado unitariamente en tre CC.OO 
UGT y USO y adoptaremos las 
medidas necesarias para lograr
lo".

En cuanto a la negociación

del convenio colectivo del sec
tor, hacen un llamamiento a 
todos los trabajadores del ramo, 
para que tomen conciencia de la 
situación y participen en la ela
boración de la tabla reivindica- 
tiva y todo el proceso negocia
dor, a través de las asambleas 
que se convoquen.

Por último, muestran su más 
enérgica repulsa por la forma en 
que se está aprobando el Esta
tuto de los Trabajadores, en la 
Comisión del Congreso.

b
II exclusivas
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I.D.F.

La Federación Provincial de 
Pensionistas y Jubilados de UGT 
nos han informado de su repul
sa por el Estatuto del Trabaja
dor de UCD, ya que en él se pa
san por alto los derechos fun
damentales de los trabajadores 
que garantiza la Constitución. 
Asi, a los jubilados, pensionis
tas y minusválidos del trabajo, 
no se les permite formar par
te de la gestión de la Seguridad 
Social, ni ejercer sus derechos 
sociopolíticos en los hogares, 
todavía sin democratizar, "pues 
en la mayoría de ellos impe
ra la voluntad de unos señores 
nombrados a dedo por el fran
quismo”.

ZARAGOZA, 14 ( ARA
GON/expres, por Félix 
GARCIA).— Ayer por la 
mañana, el responsable del 
Area Económica de la Dipu
tación General de Aragón, 
Carlos Lahoz, estuvo reuni
do, durante una hora y 
cuarto, con Klages, director 
financiero, y Guertin, direc
tor interino para suministros 
y compras de la General Mo
tors.

El tema de la entrevista 
fue el de estrechar las 
buenas relaciones que exis
ten entre ambos organismos, 
ai mismo tiempo que ha ser
vido para cambiar impresio
nes sobre cómo Aragón po
dría sacar la mayor cantidad 
posible de beneficios de la 
instalación de la General 
Motors.

Las impresiones de Car
los Lahoz, después de la reu
nión eran que “naturalmen
te que este tema no es nada 
fácil, pero creo que algo va
mos consiguiendo. Por aho
ra la empresa está en muy 
buena disposición para favo
recer, de alguna manera, los 
intereses aragoneses.

— ¿Concretamente, 
cuáles han sido los acuerdos 
más importantes tomados?

— Hemos conseguido que 
la GM, la cual se sirve de 
una ingeniería fundamen
talmente, para el desarrollo 
de sus proyectos, que en el 
contrato con esa ingeniería 
se establezca una cláusula, 
en la que se determina que 
bajo las condiciones de cali
dad, precio y tiempo de ser
vicio, las empresas aragone
sas tengan preferencia. Hay 
que decir que esto en rea
lidad, no es mucho, ya que 
su vigencia estará en fun
ción de lo que nuestra in
dustria pueda ofertar en las 
condiciones antes descritas

También se ha consegui
do que se establezca que 
cuando una empresa espa
ñola subcontrate, que la 
subcontrata la haga prefe
rentemente con empresas 
aragonesas. Esto es mucho 
mas verosímil que lo ante-

rior y su aplicación puede 
dar unos buenos resultados. 

La LLbicación del dorpici- 
lio social de la General Mo
tors en Aragón, por los be
neficios que ello puede re
portar, es un punto impor
tante a reivindicar. ¿Qué di-
ce la GM ai respecto?

— Parece que es un hecho 
que tanto el domicilio so
cial, como el fiscal y las ofi
cinas centrales, se ubiquen 
en nuestra región.

En este sentido, la DGA 
ha trabajado bastante y he
mos tenido que explicar 
en numerosas ocasiones, las 
ventajas que ello va a tener 
para los aragoneses, sin 
constituir ningún quebranto 
para la GM.

— ¿La consecución de es
to, qué va a significar?

-- Hay que verlo bajo dos 
aspectos: uno material y 
otro psicológico. Con res
pecto al primero, ello va a 
significar que todo el tema 
impositivo se recaudará en 
Aragón, por lo que ios im
puestos generados por la 
GM, que serán unos 5.000 
millones de pesetas ai año, 
más los impuestos indirec
tos que podrían llegar a 
otros tantos, no es que se 
vayan a quedar en Aragón, 
sino que todo esto hay que 
verlo desde la prespectiva de 
la ley de financiación de 
Comunidades Autónomas 
que esta a punto de salir, 
en donde, de alguna ma
nera, se establece un parale
lismo en las subvenciones 
para servicios, en relación 
con lo que recauden imposi
tivamente las regiones.

— En cuanto al aspecto 
psicológico...

Si la GM quiere preco
nizar unas relaciones de 
buena vecindad, debe empe
zar por sentirse vecina de 
Aragón. Por otra parte, con
seguir que su domicilio so
cial lo instale en Aragón, es 
un jalón importante, ya que 
es la primera gran empresa, 
ubicada en Aragón, que es
tablece aquí su domicilio so
cial.

Preced. ayer

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 200 200
Banco Exterior.............................. 250
Banco Centi'al.............. ........... 225 222
Banco Español de Crédito .... 202 202
Banco Hispano Americano .... 204 204
Banco de Santander ................... 212 212
Banco Popular Español ...... 195 195
Banco de Bilbao ... %................ 200 200
Banco de Vizcaya......................... 208 208
Banco Industrial de Cataluña . . 138 —
Banco Occidental ......................... 129 —
Banco'Atlántico ............................ 204 __
Banbo Urquijo.............................. 205 205
Banco Industrial del Sur.............. 190 190

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 65,25 65,5
Sevillana...................... ................... 56 57
Cantábrico .................................... 62 63
Eléctrica Viesgo........................... 60 60
Hidro Cataluña.............................. 49 50
Iberduero...................... ................ 60,5 61
E. Reunidas.................................... 44,5
Unión E. Madrileña...................... 67,25 67,25
Penosa............................................ 55,5 56
Fecsa 1.000 ................................... 60,25 61

MINERAS

Ponferrada .................................... 42 40
Duro Felguera................ ............. 47 48

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 12,5 12
Auxiliar F.C.................................. 35 —

ALIMENTACION

/Azucarera...................... .. ............. 64 66
Ebro ............................ ’. .............. 251 243
Aguilas............................................ 54 54

QUIMICAS

Petróleos......................................... 123 123
Explosivos.............................. .. 37,5 36,5
Energías......................................... 26 25

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 106 105
Urbis.............................................. 41,25 41,5
Inmobiliarias Metro...................... 83 83
Vallehermoso................................. 83 82

VAR^

Telefónica...................................... 60 60
Galerías Preciados......................... 41 40
Campsa............................................ 223 221,5
Tabacalera ....................................... 121 122
Unión Fénix...........................  . . 240 240
Seat................................................. 34,5 33
Renta inmobiliaria...................... 54 54

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

O fljfl Di AHORROS
W ZARAúCSA, ARAúOn Y BJQffl

VIERNES DIA 16 INAUGURACION

16-23 NOVIEMBRE 1979
recinto FERIAL CASA DE CAMPO - MADRID

19 FERIA DE MUESTRAS MONOGRAFICA INTERNACIONAL DEL EQUIPO DE OFICINA Y DE LA INFORMATICA.
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Ayer en Granada y Vizcaya

SIGUE
EL SAQUEO
ARTISTICO

ONDARROA (Vizcaya) (Efe). Una imagen de la Vir
gen de incalculable valor artístico, fue robada en la noche 
del domingo al lunes, en una ermita situada en la villa viz-
caina de Ondárroa.

Se trata de una talla 
XV, que representa a la 
Onddrroa.

de madera policromada del siglo 
virgen de La Antigua, patrona de

ROBADOS TRECE
CUADROS EN EL MUSEO 
DE G RAIMADA

MADRID (Efe).
cuadros

Trece

contemporáneo
uno del pintor 
' T Andrés

Morcillo, otro de Jeróni-
mo de la Chipias el XVil 
nueve anónimos de los si
glos XVII y XVIII y dos 
copias modernas de un Mu
rillo y un Zurbaran- fue
ron robados del museo de 
Bellas Artes de Granada 
duante la noche del domin
go al lunes, se informó a

inflamable, fue descubierta 
en la mañana de ayer en la 
estación de mercancías que 
la “Renfe” tiene en Logro
ño.

La fuga se detecto en un 
vagón que transportaba 
15.000 litros de dicho peli
groso producto, cuya evapo-
ración puede originar 
explosión en contacto 
el aire.

LE MATA UNA 
VAQUILLA

una 
con

En relación con los "ovnis" de Ibiza

El Ministerio de Defensa
investiga

"Efe” en Madrid, en la 
rección del Patrimonio.

Di- BILBAO, 14 (Efe).- Jon

DESCUBIERTO UN 
TUNEL EN LA
PRISION DE MALAGA

Iñaki Torre, de 23 años, ve
cino de Larrauri (Vizcaya), 
ha resultado muerto al ser 
embestido por una vaquilla 
cuando la res era sacada de 
un camión para la “Sokamu-

MALAGA, 14 (Europa 
Press). Funcionarios de 
la prisión de Málaga descu
brieron ayer en e( recinto 
penitenciario un túnel, de

turra” (toro ensogado) 
las fiestas de Arrieta.

de

metro y medjo de largo y 
noventa centímetros de —
cho.

an

ATRACOS EN 
BARCELONA

muere abrasado
UN "BEBE”

CACERES, 14 (Logos).
Un bebé de tres meses mu
ño abrasado entre las ropas 
oe su cunita pese a los es
fuerzos de sus padres que 
sufrieron diversas quemadu- 
fís en las manos al intentar 
rescatar a su hija de entre 
res llamas. El suceso ocurrid 
*¡í Miajadas al prender una 
estufa de butano las faldi- 
'res de una mesa camilla de 
¡jna habitación del inmueble 
habitado por el matrimonio.

Cuando los padres, que 
^encontraban en la cocina, 
eovirtieron el fuego en la ha- 
mtación donde dormía su . 
hija María, ya era demasia
do tarde.

lypA DE SULFURO

BARCELONA, 14 (Euro
pa Press).- Tres atracos a 
mano armada a otras tres 
oficinas bancarias o de aho
rros se han registrado en 
esta ciudad, con un botín - 
total de unos tres millones 
de pesetas.

MADRID-SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 14. (Europa Press y 
Logos).— Las autoridades aero
náuticas han iniciado una inves
tigación oficial en torno al extra
ño suceso que el pasado domingo 
por la noche obligó a un avión de 
la compañía TAE (Transportes 
Aéreos Españoles) a realizar un 
aterrizaje de emergencia en el 
aeropuerto de Manises (Valencia) 
según informan a Europa Press 
fuentes competentes.

Toda la información relativa al 
suceso, como todas las relaciona
das con objetos voladores no iden
tificados (OVNI) constituyen ma
teria reservada, y así se especificó 
cuando se creó la Junta de Jefes 
de Estado Mayor.

Como se recordará, el piloto 
del citado avión observó que va
rios objetos no identificados se
guían al aparato que realizaba el 
vuelo Salzburgo-Tenerife, por lo 
que decidió aterrizar en Manises.

Ante este hecho, la Subsecre
taría de Aviación Civil, que no 
tiene competencia en este tema, 
ha enviado al Ministerio de De
fensa la documentación corres
pondiente, en la que se incluyen 
las declaraciones del piloto de la 
nave.

VALENCIA. — El Caravelle de "TAE" que la pasada noche tuvo que to
mar tierra en el aeropuerto de Manises (Valencia) por causas no confir
madas, al parecer divisó objetos voladores no identificados. (Telefoto 

Europa Press)

"Parecía como si jugaran con nosotros” 
dice el piloto

ERAN DOS “OVNIS”

El comandante del avión “Cara
velle” ha estado durante unos bre-
ves minutos de 
puerto de Los 
proseguir rumbo 
y se ha referido

escala en el aero- 
Rodeos, antes de 
al de Gran Canaria 
al incidente en el

que el aparato fue obligado a des
viar su vuelo y efectuar un aterriza
je anticipado.

El comandante Tejada ha dicho 
que en el momento de sobrevolar 
Ibiza el piloto y sus acompañantes 
divisaron dos grandes luces rojas 
de gran intensidad, que se movían a 
una velocidad vertiginosa y cuya 
presencia les obligaría finalmente a 
efectuar un aterrizaje anticipado en 
Manises (Valencia). “Parecía como 
si jugaran con nosotros. Las luces

se fueron acercando más y más. 
Se nos echaban encima y cuando 
estuvieron a media milla de dis
tancia tuve que desviar el avión 
hacia la derecha e iniciar un des
censo casi de emergencia”.

Como dato anecdótico hay que 
decir que ha circulado la noticia de 
que fueron 4 los ovnis que persi
guieron al “Caravelle”. Esta infor
mación no ha sido confirmada por 
el comandante Tejada. Lo que sí 
parece cierto es que algún aparato 
del Ejército del Aire salió en bus
ca del ovni y consiguió interceptar
lo con su radar a la altura de Los 
Llanos (Albacete). También se ha 
sabido que desde un radar en tierra 
fueron detectados dos ovnis cuan
do volaban a más de 4.000 kilóme
tros por hora.

LOGROÑO, 14.- Una 
sulfuro de carbono 

9Uido altamente tóxico e

Cuatro muertos y 
cuarenta heridos

EXPLOSION EN 
UN HOSPITAL 
italiano

PARMA (Italia), 14. 
'“e). - Cuatro personas han 
"tuerto Y otras cuarenta re
editaron heridas al estallar 
dhos cilindros de oxígeno en 
dh hospital de esta ciudad.

La explosión originó el 
ddndimiento de varios pisos 
ddl hospital.

Lds primeras informacio- 
dds indican que la explosión 
ee produjo en la sala de tera- 
•”9 intensiva y cardiocirugía 
\ afectado los pisos supe- 
ñores.

El trabajo de rescate de 
ds Victimas Y la retirada de 
ecombros presenta dificulta
da a los bomberos y policías 

'Ida Participan en esta tarea.

En la Audiencia de Tarragona CINE DORADO
RL JUICIO DE HOY ESTRENO

“LOS ALFAQUES^
ANTES DEL VERANO
TORTO SA, 14 (Europa Press).- La peritación 

de los daños, / la posterior propuesta de las con
siguientes indemnizaciones, es el mayor problema 
con que se encuentra el juez que instruye el su
mario del accidente del camping de Los Alfaques, 
producido el 11 de julio de 1978, y de resultas 
del cual murieron más de doscientas personas, al 
hacer explosión un camión cisterna cargado con 
propileno que viajaba desde la refinería de Tarra
gona hasta Puertollano.

Se espera que la peritación de los daños pue
de terminar a finales de este año o a principios de 
1980, según se ha informado a Europa Press en 
medios próximos a los juzgados de Tortosa. Una 
vez dictado el auto de resolución del sumario, 
con las investigaciones y peritaciones correspon
dientes, se elevará a la Audiencia Provincial de 
Tarragona.

El abogado Rafael Nadal que asume la acusa
ción privada, en nombre del PSC/PSOE ha decla
rado a Europa Press que, dados los trámites que 
deben seguirse, es muy poco probable que el jui
cio en la Audiencia pueda celebrarse antes del 
próximo verano.

Por otra parte, en medios jurídicos se ha in
formado acerca de la preocupación "por la po
sibilidad de qui. los extranjeros no acepten las 
indemnizaciones que se les den, ya que en su 
país, son mucho más altas que las españolas, so
bre todo en caso de muerte o incapacidad. Por 
otra parte, hay que tener en cuenta el proble
ma de la inflación, con dos años de retraso res
pecto al momento del accidente". Como se sa
be, se prevé que las indemnizaciones sumen va
rios millones de pesetas.

UNA HISTORIA AUDAZ Y 
DRAMATICA QUE LE EMOCIONARA

PROFUNDAMENTE
AGATA LYS

Av.<ll>-vS/fifi ''■! " n'»46 ?ld<-1,1 CAMPAR

. Pasión inconrei^le
«.RODOLFO DE ANDA-FOTRICIA RIVERA 

, URIU UUIMIIU • lUlll ZUZI/fmü lU» B.IU MI 
director: RAMON TORRADO

amcsac
(mayores 18 AÑOS exclusivamente)
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Petición de varias asociaciones Pro-Derechos Humanos

QUE SE DENUNCIEN
LOS ACUERDOS DE MADRID

MADRID, 14. (Efe). — La Asociación Pro-Derechos Hu
manos y la Asociación para las Naciones Unidas, con moti
vo del cuarto aniversario de la firma de los acuerdos de Ma
drid entre España, Marruecos y Mauritania de Asuntos Ex
teriores, pidiendo al Gobierno español la denuncia de estos 
acuerdos. .

Igualmente solicitan el apoyo al derecho de autodeter
minación del pueblo saharaui, y el reconocimiento del Fren
te Polisario como legítimo representante de este pueblo.

Las asociaciones adjuntan al ministro la resolución al 
respecto aprobada para las Naciones Unidas, celebrada 
en Barcelona el pasado octubre. En ella, se manifies
ta que “la violación del derecho de autodeterminación del 
pueblo saharaui es contraria a los propósitos y principios 
de la carta de la Naciones Unidas” y que “los acuerdos de 
Madrid son incompatibles con las obligaciones jurídicas 
asumidas por el Gobierno español al ratificar los pactos in
ternacionales de Derechos Humanos”.

La resolución proclama también el derecho del pueblo 
saharaui a la autodeterminación e independencia, condena 
la anexión de todo el territorio del Sáhara por parte de Ma
rruecos y pide al Gobierno español que denuncie los acuer
dos de Madrid y asuma sus obligaciones ante la ONU y la 
comunidad internacional.

HOY . ZARAGOZA
EN CINE don quijote

ESTRENO EN SESIONES
TARDE 4'15 Y 7'15 NOCHE 10'15

PRESENTA
FRANCIS FORD COPPOLA

PROCINES
DE ORO

CANNES 79

■ ta
í -f.
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Como pretexto para apropiarse del Sahara

A Hassan stb le qnedai
las aciiemos de Madrid

RABAT, 14 (ARAGON/expres). - En este Marruecos tan 
aficionado a las conmemoraciones de efemérides, -todavía 
no han acabado de quitar de edificios y balcones las bande
ras y colgaduras con que se engalanó el país para celebrar 
hace ocho días el cuarto aniversario de la “Marcha Verde’’- 
no ha-y festejos para recordar el miércoles que se cumplen 
cuatro años de los acuerdos de Madrid.

9

c
La anexión del Sáhara pa

ra el Marruecos oficial es un 
hecho consumado e irrever
sible que de fronteras aden
tro se apoya en el “heroís
mo” de la Marcha Verde 
sobre la colonia española. 
En el ámbito internacional, 
sin embargo, la justificación 
que se sigue esgrimiendo pa
ra haber ocupado el Sahara 
son los acuerdos de Madrid. 
Ayer reproducía el diario 
“Le Matin du Sahara” -tan 
vinculado al trono y adalid 
propagandístico de la ocu
pación de nuestra antigua 
colonia— en su primera pá
gina una , nota diplomática 
distribuida por el Ministerio 
de Asuntós Exteriores con 
un gran titular en el que re
saltaba que Marruecos “ni 
ha conquistado, ni ha inva
dido el Sáhara”. En el tex
to se basaba la ocupación 
del Sáhara en la firma por el 
Sur su “reunificación nacio- 
naF’ que, según versión ofi
cial marroquí, por el Norte 
está aún sin concluir, y que 
ha de llegar hasta Ceuta.

SI NO AYUDAMOS, 
NO ESTORBAMOS

paña denunciara esos acuer
dos derrumbaría el montaje 
marroquí para la anexión 
del Sahara.

A CALLAR

Para Marruecos lo mejor 
que puede hacer España en 
el tema del Sáhara es “no 
meneallo”. Ya se está mo
viendo bastante en los foros 
internacionales, especial
mente en Naciones Unidas, 
La política de Hassan en es
te momento tiene por meta 
ganar tiempo para cambiar 
de rumbo la crisis, que se 
halla en una fase política y 
militar próxima al colapso. 
El dilema para España en 
esta situación radica en op
tar en aferrarse a la “neutra
lidad”— que favorece osten
siblemente a Marruecos- o 
en asumir una responsabili
dad activa para que culmi
ne el proceso de descoloni
zación, a lo que es obvio 
que Marruecos sigue cerrada 
en banda porque ha dado 
poh'ticamente carpetazo al 
asunto.

CHANTAJE PESQUERO

En el cuarto aniversario 
de los acuerdos de Madrid, 
Marruecos, no espera ya una 
ayuda activa de España en 
lo político y en lo militar 
para consolidar su anexión 
del Sáhara. Se conforma con 
la “neutralidad”. Sectores 
bien informados de Rabat 
me dan a entender que esa 
“neutralidad” de España es 
un resultado de la visita del 
Rey Juan Carlos a Marrue
cos el pasado junio y el mo
tivo de que España se abs
tuviera recientemente en la 
ONU al votar la resolución 
de la cuarta comisión sobre 
la retirada marroquí del te
rritorio sometido a proceso 
de colonización.

En Rabat, en estas joma
das de gran actividad políti
ca y militar en torno al con
flicto del Sáhara, he podido 
percibir que la “neutrali
dad” de España favorece a 
Marruecos en su dificilísima 
situación internacional (la 
Asamblea General de Nacio
nes Unidas aprobará, segura
mente, el día dos de diciem
bre, una resolución pidiendo 
a Marruecos que se retire de 
nuestra antigua colonia).

Así como a nivel interno 
el aniversario de los acuer
dos de Madrid está pasando 
inadvertido en Marruecos, 
en el ámbito internacional 
Hassan se agarra a ellos co
mo a un clavo ardiendo. 
Constituye la única base con 
la que puede seguir justifi
cando su ocupación del anti
guo territorio español. Si Es-

Pero Marruecos no se fía 
del todo de la “neutralidad” 
española. Lo prueba el que 
no acaba de, ratificar el 
acuerdo pesquero, baza de 
intimidación a España que 
Hassan no quiere perder 
(aunque los armadores espa
ñoles puedan seguir pescan
do prácticamente gratis en 
las aguas marroquíes). El 
arma política de los apresa
mientos es lo suficientemen
te valiosa como para no te
ner que jugar la otra gran 
baza de reserva que supone 
la presión sobre Ceuta y 
Melilla. Para Hassan, Ceuta 
y Melilla son frutas madu
ras (como Gibraltar pars 
Franco, quien, no obstante, 
se murió sin haber visto 
caer la roca bajo soberanía 
española). Tal vez la rati
ficación por parte de Rabat 
del acuerdo pesquero este 
sirviendo de escudo a Ceuta 
y Melilla. De momento ha)'' 
sin duda, un “statu quo” oa 
torno a las plazas de sobera
nía. Quizá en tanto Espana 
mantenga la neutralidad, fo
ro es evidente que ese “sta
tu quo” en torno a las p»* 
zas de soberanía. Quiza en 
tanto España mantenga 
neutraüdad. Pero es eviden 
te que este “statuo quo 
puede resultar pasajero í 
que tanto si Marruecos co 
sohda su presa en el Sur, co 
mo si sufre una derrota p 
lítica y militar en el San 
ra, acabará jugando la çar 
de Ceuta y Melilla. La dip* 
macia -y la milicia- de 
paña han de estar “centm 
alerta”.
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• EL VICEGDBERNADORDE 
GIBRALTAR. ENTANGER

RABAT, 14. (J. V. COLCHERÓ). - Robin O'Neil, vicegobef"’ 
dor de Gibraltar, se ha reunido con el gobernador de la pfovino’ 
Tánger, Mohamed Lardi el Kassy, con motivo de su visita a esta 
dad marroquí. ljj,

Para hoy miércoles, se espera la llegada del señor O'Neü ® jg 
quien tratará con representantes de los ministerios •^^rroquie 
Trabajo y Formación Profesional, cuestiones relacionadas con 
no de obra marroquí a Gibraltar. Esta mano de obra sustituV 
española cuando Madrid decidió cerrar la frontera del Peñón.
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^onjlacancelaciónjdeexportacione^alimentariasaaquel^
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yiASHINGT.ON, 14 (Efe).- El Departamento de Defensa de los EE.UU. 
¡nuncio el traslado del portaviones “Midway" al Golfo Pérsico junto con 
otras unidades navales para participar en unas maniobras.

Elportaviones se encuentra enMombas'a (Kenya) y el destructor “Knox" 
yli fragata “Parsons" en las islas Seychelles.

El Gobierno Carter ha repetido en varias ocasiones que no piensa resca- 
t¡rmilitarmente a su personal en Teherán. Una operación de este tipo seria 
"impracticable" sin graves riesgos para la vida de los retenidos.

Carter se ha negado a cancelar o 
posponer las maniobras programa
das de su Ejército, como la naval en 
el Mar Arábigo y la terrestre en 
Fort Hood (Texas) que se destinan 
a ejercicios de alerta rápida de In
fantería.

seguir de cerca los acontecimientos 
en Irán.

“Es necesario eliminar cualquier 
sugerencia de que las presiones eco
nómicas pueden debilitar nuestra 
posición en los principios básicos”, 
declaró Carter el lunes al negarse a

E£TEMA^EN MOSCU

Los últimos acontecimientos en 
Irán no deberían tener más que una 
incidencia secundaria sobre los pro
blemas energéticos globales con que 
se enfrenta ahora la Unión Soviéti
ca.

En los momentos de mayores 
transtornos en Irán, el invierno pa
sado, se interrumpió del todo el su
ministro causando graves dificulta
des a las industrias y a la población 
de Armenia y Georgia, repúblicas 
soviéticas del Cáucaso.

Luego se reanudaron las expor
taciones de gas a la URSS, pero al-

a la Embajada norteamericana en 
Teherán.

“LO DE IRAN ES UNA 
VERGÜENZA PARA LA 
RELIGION”

Abraham Hershberg, presidente 
del Comité Internacional pro Paz 
y Libertad Religiosa y presidente 
de la Unión de Rabinos de Améri
ca Latina, dijo que lo que está ocu
rriendo en Irán “es una vergüenza 
para la religión”.

Declaró que Jomeini está dando 
al mundo una mala imagen de la re
ligión, pues se va a pensar que los

LOS ALIMENTOS; ARMA DE 
EE.UU.CONTRA IRAN

Una vez descartada la interven
ción militar Estados Unidos cuenta 
todavía con un arma aún más po- 

1 derosa para presionar sobre las 
autoridades de Teherán: la cancela
ción de las exportaciones de ali- 

' mentos.

Irán importa de los países occi- 
, dentales unos 2.000 millones de dó- 
i lares en alimentos, lo que represen- 
< taun 30 por ciento del consumo.

F Las últimas cifras indican que 
Estados Unidos envió a Irán en los 

1 últimos meses un total de 94.000 
toneladas de maiz y que reciente
mente se produjeron contactos pa
ra nuevas compras.

gOLPE “MAESTRO”

Los expertos calculan que las 
autoridades iraníes tendrán que re
currir a Estados Unidos para adqui- 
sní?*^ parte de las

, ¡>00.000 toneladas de arroz que ne- 
, cesitarán en los próximos meses, 
r Las autoridades norteamericanas 

saben que Irán puede hacer frente a 
*3 cancelación de las importaciones 
u por parte de Estados

r Unidos, pero piensan que le será 
mucho más difícil encontrar otros 
‘“ministros de alimentos.

.La perspectiva de una cancela- 
“n de las exportaciones de ali

mentos a Irán cuenta tan sólo con 
tari "’^®’'y®n¡ente por parte de Es- 
Mos Unidos: las pérdidas que oca- 

nana a los agricultores nortea- 
'"««canos, no muy felices con el 

> Gobierno.

£5gTER, NERVIOSO

Carter suspendió otro viaje que 
®»ia previsto a Pennsylvania, para

1■1 
í
l
r
1

mu Maniobras navales U.S.A., en el Golfo Pérsico, frente a 
^"las costas persas, mientras en Teherán los rehenes

siguen encerrados
■m>loiíieini también está dejando a la URSS sin su ración 

de gas natural
m|l Teherán pide una reunión urgente en la ONU, para

hablar de la belicosa actitud norteamericana
las demandas de extradición del Sha 
al tiempo que se adelantaba a la de
cisión de Jemeini de cortar el su
ministro de petróleo a los EE.UU.

Desde el “New York Times” al 
“Arizona Republic” pasando por el 
“Des Moines Register” toda la Pren
sa de los Estados Unidos apoya sin 
reservas la interrupción de las im
portaciones de petróleo iraní.

canzan solamente al 50 por ciento 
del nivel pre-revolucionario.

REUNION DEL CONSEJO 
DE SEGURIDAD

líderes religiosos, cuando llegan al 
poder, se olvidan de la piedad, nor
ma común a todas las creencias.

LOS ALEMANES SIGUEN 
EN IRAN

A QUIEN VENDE PETROLEO 
IRAN ______________________

Antes de la decisión de suspen
der las importaciones de crudos ira
níes a los Estados Unidos, este país 
recibía al día 771.000 barriles, un 
15 por ciento de la producción de 
Irán.

El resto de la producción y ex
portación de petróleo iraní va a pa
rar, según los últimos datos en po
der de la C.I.A., a los siguientes 
países: Japón: 852.000 barriles dia
rios; Canadá: 1 10.000 barriles; Ale
mania Occidental: 347.000; Holan
da: 325.000; Italia: 294.000; Fran
cia: 209.000; Gran Bretaña: 185.000 
España: 173.000

irán ha solicitado la reunión del 
Consejo de Seguridad de las Nacio
nes Unidas en vista de la “atmósfera 
de guerra” creada por los Estados 
Unidos.

En la solicitud se especifica, que 
dicha reunión es necesaria puesto 
que “la paz y la seguridad del país, 
de la región y de todo el mundo es
tán en peligro”.

Por su parte, el ministro de 
Orientación Nacional manifestó que 
los rehenes norteamericanos podrán 
ser liberados si Washington acepta 
que protege a un criminal y que 
acceda a la creación de una comi
sión internacional que investige y 
compruebe los crímenes del Sha, 
con el compromiso de acatar las de
cisiones de esta comisión.

Mientras tanto, las “boinas ver
des” unidad, de élite del Ejército 
iraní, se ofrecieron para “proteger”

Ninguna de las empresas de Ale
mania Federal con técnicos destaca
dos en Irán ha retirado a ninguno 
de los mismos, si bien siguen muy 
de cerca el desarrollo de los últimos 
acontecimientos.

LA VUELTA DEL SHA A 
IRAN, VISTA POR UN 
ASTROLOGO

Un astrólogo egipcio ha predicho 
que el Sha será restaurado en el tro
no del Pavo Real para el próximo 
abril.

La predicción figura en un libro 
que será publicado a finales de este 
mes por un astrólogo que se hace 
llamar “Al Abkarí” (“El Genio”).

“El Genio” predijo la caída del 
ayatolláh Jomeini a principios del 
año próximo y la restauración del 
Sha para abril de 1980.

------------------------------------------- ISRAEL -------------------------------------------------

LOS “ULTRAS” DESEAN
GOBERNAR SOLOS

partido ortodoxo “Agudat 
(jgl Q y el bloque religioso nacional "Mafdal”—miembros 
gu¡n I?®’®’’’'® israelí— exigirán al “premier” Menahem Be- 
•¡ondemócratas de la coalición, y quedar 

®3enta de los ciento veinte escaños del Parlamento.

Israel'^ de 'Agudat
el 'k' cuatro diputados en 
^¡not ' granbes ra-
^oráh')^ ('Gdhoiey Ha 
^^gui' están dispuestos 
'’° Con coalición si Béguin
^^ficul^'^^^ enmiende el 

^bon permite
''e^ones soci-eco-

P^ezo de "dos se-
''otar P^'^e volver a

^^’'^^'^ento, y si sol- 
ción '^ecasar dejarán la coali-

"Mafdal" vería de 
“expulsión" de 

taria pues ello re tor
na j 3 del gabinete nacio- 

Quienes promueven las

colonias agrarias israelitas en 
Cisjordanie.

DIMITEN TRECE ALCALDES 
DE CISJORDANIA

Más de la mitad de los alcal
des árabes de Cisjordania han di- 
rnitido en señal de protesta por 
la orden de expulsión contra el 
alca/de de Nablus.

Otros cuatro alcaldes se reu
nieron con el ministro de De
fensa para obtener la puesta en 
libertad de Al-Shaka.

El comercio de Nablus se ha 
declarado en huelga. Grupos de 
escolares han lanzado piedras 
contra vehículos del Ejército.

Tanto el régimen jordan o

■ Indignación en Cisjordania por la detención 
del alcalde de Nablus

como la dirección de la OLP, 
son contrarios a las dimisio
nes colectivas.

BEIRUTNOOUIERE 
"PEDA YIN ES"

La Prensa libanesa publica 
los "documentos de trabajo" 
elaborados por el Gobierno de 
Beiru t para la cuhiibre árabe que 
se celebrará en Túnez si un "mi
lagro" resuelve'- las diferencias 
interarabes que amenazan con 
aplazar la reunión indefinida
mente.

El punto principal se refiere 
a la evacuación de la resistencia 
palestina de las zonas del Sur 
del Líbano que se encuentran 
bajo el control de las Naciones

Unidas.
Se prevé también que los 

oalestinos, aparte de evacuar 
las mencionadas zonas, "se 
abstendrán de lanzar operacio
nes militares o infiltraciones des
de territorio libanes".

ENTREVISTA 
ARAFAT-GROMIKO

Yasser Arafat, se entre
vistó en Moscú con Andrei 
Gromiko, ministro soviético 
de Asuntos Exteriores.

Arafat llegó a la capital so
viética al frente de una delega
ción de la OLP y abordó "te
mas de interés mutuo"con Gro
myko.

Se habló de la ocupación de

la Embajada norteamericana en 
Teherán y la mediación palesti
na, asi como de la próxima reu
nión de los ministros de Asun
tos Exteriores árabes en Túnez.

LA OLP DENUNCIO LA 
REPRESION ISRAELI

El portavoz de la OLP en 
París calificó de "acto terro
rista" la detención del alcalde de 
Nablus.

Desmintió lo‘- rumores sobre 
la posible dimisión de Isam el 
Sartawi, miembro del Consejo 
Nacional Palestino, y afirmó qu 
que "no ha habido contactos 
oficiales entre la resistencia pa
lestina y personalidades israe
líes".

CON EL 
CORAN EN 
LA MANO

SON los fanatis

mos árabes I o s 
que traen de cabeza a la 

opinión pública mun
dial en estos días de 
noviembre. Esos fana
tismos que adquieren 
matices diferentes en 
según qué latitudes; 
Desde el delirio chiíta 
que pretende resucitar 
las durezas islámicas de 
los tiempos del gran im
perio trazado por los 
herederos del Profeta, 
poniendo en jaque a las 
grandes potencias del 
mundo a partir de un 
Estado iraní sumido en 
las más tremendas con
fusiones, hasta 1 o s 
egoísmos y egocentris
mos de un monarca feu
dal que intenta apunta
lar su autocracia por la 
vía de las armas y de la 
simple expansión terri
torial; me refiero, en es
te segundo caso, a la ca
rrera emprendida por el 
desierto por las tropas 
de élite del monarca 
marroquí, para quien 
no parece existir ahora 
más objetivo que el 
mantener a su país 
pendiente de una lucha 
armada en las arenas ca
lientes del Sáhara, de la 
que la única salida posi
ble es la de un más fuer
te empobrecimiento fí
sico de su nación en 
aras de unos sueños im
perialistas concebidos 
desde Rabat.

Jomeini, en Teherán, 
se está burlando repeti
da y peligrosamente de 
las gestiones diplomáti
cas tendentes a la libe
ración de los rehenes de 
la Embajada del país 
más poderoso del mun
do. El fanatismo islámi
co ha demostrado que 
puede llegar a ese y a 
otros extremos mucho 
más graves, poniéndo
nos a todos con ello en 
una difícil coyuntura.

Hassan, en Rabat, no 
duda en ejercer o anun
ciar velados chantajes 
contra sus vecinos más 
poderosos, con tal de 
poner de manifiesto su 
afán expansionista en el 
desierto. Dicen ahora 
que el rey marroquí tie
ne atada y bien atada a 
la lenta diplomacia es
pañola respecto de los 
Acuerdos de Madrid. 
Los "nudos" de esa de
pendencia descansan en 
un acuerdo pesquero al 
que Rabat sigue negan
do su rúbrica final, y en 
la constante amenaza 
de emprender una nue
va especie de "marcha 
verde" sobre las plazas 
de soberanía de Ceuta y 
Melilla.

Son dos actitudes, la 
de Jomeini y la de Has
san, notoriamente peli
grosas para la paz y se
guridad no sólo de sus 
respectivas zonas de in
fluencia, sino de todo 
el mundo. Y para crear 
ese desasosiego inter
nacional los dos autó
cratas esgrimen el Co
rán, el uno con convic
ción fanática y el otro 
con un cinismo bastan
te descarado.

J. L. COSTA

SGCB2021



Zaragoza Viva ARAGON/expres /14 noviembre 1979

aragí

Autocrítica tras seis meses de Ayuntamiento democrático

ZARAGOZA, J3 (ARAGON/expres).- Han pa- un prob/ema concreto y sectoria/; para otros va j
sado ya más dé seis meses de gobierno municipai más a/iá y abarca eipropio pacto en su conjunto y -run a • ' J

/0 r^o !7n,iíorr/ae on ol Aviintamipntn tnda ia oo/ítica de "unidad de izauierdas". ouese PQriF PCF V P-I'A rmnmdpn I <de ia coa/ición de izquierdas en el Ayuntamiento toda ia po/itica de "unidad de izquierdas" que se
de Zaragoza. Seis meses en /os que muchos prob/e- 
mas han sá/ido a /a /uz y en /os que importantes 
decisiones se han tenido que acometer. Coincidien
do con este /apso de‘tiempo han a f/orado, a raíz 
de/ tema concreto de /a subida de ios trasportes 
púb/icos, a/gunas posib/es disensiones y "grietas" 
en /a unidad de /a izquierda municipai. Para a/gu- 
nos e/ tema no trasciende de/ estricto ámbito de

vería afectada por una debiiidad orgánica derivada 
de /as distancias programáticas que separan a /os 
tres partidos que forman esa "unidad" en e/ caso 
zaragozano. "A/e" ha querido que sean /os prota
gonistas, tanto por acción como por omisión, quie
nes opinen y hagan púb/ico su Juicio sobre /os seis 
primeros meses de/ gobierno de izquierdas en e/ 
Ayuntamiento de /a ciudad.

PSOE, PCE y PTA coinciden
en afirmar que el pacto entre 
ellos sigue intacto

RAMON SAINZ DE 
VARANDA, alcalde de 
Zaragoza y miembro del 
grupo municipal del PSOE

— ¿Cuál fes a su juicio la valo
ración global que cabe hacer de 
los seis meses de vida del pacto 
municipal de la izquierda?

—Pienso que en conjunto el 
resultado es positivo. Y digo que 
es positivo por dos motivos fun
damentales: en primer lugar, gra
cias al pacto se ha podido hacer 
realidad la voluntad popular de 
cambio en el gobierno de la ciu
dad. Los zaragozanos expresaron 
con su voto que querían una ciu
dad diferente y una Administra
ción distinta y creo que el pacto 

.,está sirviendo para que esta vo
luntad de cambio se haga reali
dad. En segundo lugar también 
son positivos porque por prime
ra vez en muchos años han per
mitido que las grandes ciudades 
españolas, en concreto Zaragoza, 
tenga un gobierno de izquierdas, 
una Administración Local de iz
quierdas, lo cuál es muy impor
tante desde un punto de vista 
político, ya que permitirá a los 
ciudadanos establecer sus com
paraciones de cómo gobierna y 
administra la derecha y cómo lo 
hace la izquierda. Asimismo esta 
experiencia de gobierno de iz
quierdas supone para los parti
dos implicados en ella un punto 
de referencia muy importante, 
que hasta ahora no se poseía, de 
cara a cuando se alcance el poder 
a nivel nacional. Ya no llegare
mos con las manos vacías, tene
mos una experiencia de gobier
no, de poder, que nos permitirá 
no pasar por los mismos errores 

íílue cometimos, y que aún come
temos, en las Corporaciones lo
cales.

—Al lado de estos aspectos 
positivos, acaba de hablar de 
errores, ¿cuáles han sido los más 
graves que ha cometido la mayo
ría municipal en los seis meses?

—Creo que más que errores se 
debería de hablar de dificulta
des, y en este sentido señalaría 
dos: por un lado las de adapta
ción al gobierno, al poder, deri- 
badas de la inexperiencia que 
comporta cuarenta años de. Cor
poraciones municipales “dedo- 
cráticas”. Para nosotros supuso 
una auténtica novedacj el entrar 
en los consistorios y como tal 
novedad tuvimos que pagar el 
pato de la novatada. Es algo Ici- 
gico y fácil de comprender. En 
segundo lugar está el problema, 
que se irá solucionando con el 
tiempo, de la falta de concre- 

, ción' explícita de los términos 
del paoto, en el sentido de que 
no se había planteado hasta ha
ce poco los límites que éste es
tablecía para los firmantes y el 
tipo de ligaduras que implicaba 
estar en un gobierno de coali
ción. En estos momentos creo 
que el principal problema que

tiene la izquierda en el poder lo
cal es tomar conciencia de esto 
precisamente, de que está en el 
poder, y en esa situación no se 
puede jugar a las dos barajas: 
oposición y poder. O estás arriba 
o estás abajo. Pero vamos, estoy 
convencido de que todo esto só
lo requiere tiempo para solucio
narse, porque los tres partidos 
que formamos la coalición de go
bierno tenemos muy clara la res
ponsabilidad que sobre nosotros 
pesa y dónde están los intereses 
que debemos defender.

FRANCISCO POLO e 
ISABEL PEREZ 
GRASA, concejales 
del PTA

— Î Cuál es la valoración que el 
Partido de los Trabajadores hace 
globalmente sobre estos seis me
ses de gobierno municipal de la 
izquierda?

—Nuestra valoración es, en 
conjunto, positiva. Pensamos

EL PAR, CRITICO: "Menos politi
quería y más realidades concretas"

UCD se reserva su opinión 
hasta que transcurra un año

engendrado unos malos hábitos 
en los funcionarios, que en lu
gar de servir al público parece 
que.prestan favores;-lo que uni
do a unos mecanismos de fun-

do introducir novedades y hacer
mejoras es precisamente porque 
el pacto está en pie. Creo quelo
más positivo de esta experiencia I

Uí

./fíímniuip,
1

ISABELO-ALFONSO 
FORCEN BUENO, concejal 
y portavoz del grupo 
municipal del PAR

—¿Cuál es su opinión sobre 
los seis meses que ya van trascu
rridos de gobierno municipal de 
la izquierda?

—Mi valoración es negativa, 
pues pienso que se han hecho 
muy pocas cosas por la ciudad y 
mucha política de partido, cuan
do un buen gobierno ciudadano 
debería ser justo lo contrario: 
más realidades concretas y me
nos politiquería. En este sentido 
creo que el pacto municipal de la 
izquierda ha servido para bien 
poco. Desde luego para la ciudad 
no ha tenido ningún fruto.

—Dentro de esta tónica gene
ral negativa, ¿podría señalarnos 
algún aspecto interesante o posi
tivo y, por otro lado, el que en 
su opinion sea el más positivo?

^Sinceramente como positi
vo no encuentro ninguno. Como 
negativo, dentro de la tónica ge
neral, señalaría el que para mí es 
el principal defecto de fondo: no 
hemos sabido unirnos todos para 
ofrecer a Zaragoza resultados 
concretos, prácticos. Después de 
seis meses no hay nada que se 
pueda decir que vale la pena.

miiinin1

es, precisamente, que el pactóse 
firmase y que esté en plena vi
gencia y funcionamiento. Para 
poder juzgar si se ha hecho mu
cho o poco antes hay que tener
en cuenta dos tactores funda
mentales: la situación que here
damos del pasado y el hecho, 
único en Europa, de los Ayunta- 
rriientos en España suponen tan 
sólo un 9^ del presupuesto gene
ral del Estado, mientras que la 
media europea está alrededor de! 
25 %.

—Dentro de esta valoración 
globalmente positiva, ¿cuál es^el 
aspecto negativo que señalaría.

—Más que hablar de aspectos 
negativos creo que lo que si te' 
nemos es un grave problema coa 
la “máquina” administrativa que 
supone este Ayuntamiento. 
Aquí hay metidos 2.600 funcio
narios, lo que convierte al con
sistorio de Zaragoza en la mayo' 
“empresa” de la provincia. Hace' 
rodar todos los engranajes q" 
hay aquí y hacerlos rodar corree 
tamente no es cosa fácil y req« 
re su tiempo.
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que el Ayuntamiento está dejan
do de ser el “convidado de pie
dra” en la actividad ciudadana y 
empezando a ser decidido impul
sor de un cambio de vida en Za
ragoza. Aunque tímidamente, se 
están abriendo cauces a la parti
cipación ciudadana en temas co
mo el urbanismo o festejos po
pulares. Esta participación espe
ramos que se inelementará en el 
momento en que se apruebe la 
nueva división administrativa de' 
la ciudad, se constituyan las Jun
tas de Distrito y se elÿan los al
caldes pedáneos de los barrios. 
Este salto adelante esperamos 
que se produzca paralelamente a 
la aprobación del Plan de Acción 
Municipal de Zaragoza y a la del 
presupuesto de 1980, con lo que 
se aclararán las líneas de actua
ción del Ayuntamiento en el fu
turo inmediato.

— ¿Cuáles son a su juicio los 
aspectos negativos de estos seis 
meses de gobierno de la izquier
da?

—Más que de aspectos nega
tivos, lo que sí que se han dado 
han sido dos graves problemas 
que han dificultado grandemente 
la actuación de la Corporación. 
Por un lado tenemos todo el te
ma de la burocracia municipal. 
El Ayuntamiento era hasta ahora 
un ritió donde se recogían tribu
tos y se prestaban pocos servi
cios a los ciudadanos. Esto ha

cionamiento “dieciochescos” ha
ce que los expedientes se prolon
guen desmesuradamente sin dar 
solución a los problemas, con la 
consiguiente irritación del vecino 
afectado en cada caso.

Junto a esto tenemos todo el 
problema económico, derivado 
de los déficits heredados del pa
sado, causados por una mala ad
ministración, que nos han lleva
do a no poder emprender ningu
na otra obra o proyecto durante 
este período de tiempo más que 
lo estrictamente imprescindible.

MIGUEL MERINO, 
concejal y portavoz 
del grupo municipalde^

—¿Qué balance hace 
los seis meses de gobierno m

JOSE LUIS MARTINEZ, 
portavoz del grupo 
municipaMel PCE

cipal de la izquierda? -
—Nosotros no 

cer juicios prematuros, pues 
sideramos que el plazo de 
meses, con dos vacaciones oep i 
medio, es insuficiente 
un balance. Decidimos en e , 
de la constitución de la 
Corporación no hacer juici j 
valor hasta que no se curnv,,,,^r hasta que no se ¿«vf 

de funcionamiento del w

Duran 
ore al 4 ( 
lí Policí 
raíz de 3 
'^Pcraroi

¿( 
D

- ¿Cuál es la valoración que el 
grupo municipal comunista hace 
de IOS seis meses de gobierno de 
izquierdas en el Ayuntamiento 
de Zaragoza?

—En conjunto consideramos 
que el balance es positivo, pues 
estamos convencidos de que si 
esos acuerdos de izquierda no se 
hubieran logrado en su momen
to estaríamos mucho peor, no se 
habría hecho ni mucho ni poco, 
la situación sería exactamente la 
misma que antes de las eleccio
nes municipales. Si en los consis
torios españoles se están pudien-

año Gw ------------------- ui
tamiento. Con este l^Pg|,a¡ 
tiempo se podrá ver lo qu • 
realmente nuevo de esta 
ración y lo que es résolue^ 
temas ya iniciados por la P 
Creemos que se debe adiuur .. 
la ciudad de Zaragoza con 
piándola como una unidao 
dadana y rio desde la perspe 
de la política de partido. [j 
gestores administrativos y> jj. 
manera de apoderados, (t 
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presentamos, por lo que j^jc 
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estrictamente a la vida lo®

n près).] 
‘diputado 
"alista h 

de 
al 

cani 
‘"‘Portan 
r. OU
f®^da di 
!" es
p" el de 
^nal de 

arra 
^"te si 
J» regar! 
? P'ovj 

‘?S02a y
los I 

perior a
s 400.000

El re

SGCB2021



re 1979 ;
i ^pAGON/expres / 14 noviembre 1979 Zaragoza Viva

En el Pleno de mañana
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ZARAGOZA, 14 (ARAGON/ex- 
pres).- En la sesión plenaria que el 
Ayuntamiento celebrará el próximo 
día 15 la corporación se pronuncia
rá respecto a una moción de la Alcal
día-Presidencia en la que, con fecha 
5, se urgía a los parlamentarios de 
Aragón, y especialmente a los de Za
ragoza, la inmediata convocatoria de 
la Asamblea de Parlamentarios de Ara
gón y la redacción de. un estatuto que 
recoja los principios básicos de una 
“autonomía plena, real y democráti
ca”, según los acuerdos del Congreso 
de ayuntamientos celebrado en » 
Caspe el pasado 21 de octubre. El de 
Zaragoza cumple de esta forma con el 
compromiso adquirido en su día de 
sumarse a la petición del “sí” autonó
mico después de la celebración del ci
tado Congreso. De aprobarse la mo
ción de la Alcaldía, el Ayuntamiento 
de Zaragoza se mostrará partidario de 
un amplio “pacto autonómico” previo 
al estatuto, negociado entre todas las 
fuerzas políticas aragonesas y que re
coja fielmente las iniciativas de los 
ayuntamientos de Aragón.

ACUERDOS DE LA PERMANENTE

Una mayor vigilancia de los estable
cimientos nocturnos de la ciudad a fin 
de calibrar posibles molestias y peli- 
pos, así como la concesión de diversas 
licencias de construcción de obras fue
ron los temas más importantes abor
dados por la Comisión Permanente en 
su sesión del martes pasado. En la mis- 
roa se acordó cubrir la vacante de Ins
pector Jefe de la Policía Municipal me
diante concurso de oposición libre en- 
fro titulados superiores. La Permanen
te aprobó la totalidad de los dictáme- 
"es presentados y procedió a declarar 
en estado de ruina cuatro casas, tres en 
el casco urbano y una en el bamo de 
Montañana. Se concedieron licencias 
Píra la construcción de diversos edifi- 
roosy viviendas unifamüiares.

SERVICIOS DE LA POLICIA 
^ICIPAL_______________

Durante la semana del 29 de octu- 
nre al 4 de noviembre los miembros de 
ro Policía Municipal intervinieron a 

de 36 colisiones de vehículos,sre- 
'TOperaron 10 coches y motos denun

LO QUE HACEN NUESTROS PARLAMENTARIOS
hace 
jbiernomun^ —.-------Gómez de Las Roces, pregunta al Gobierno

¿COMO SE ENCUENTRAN LOS ESTUDIOS 
del GRAN CANAL DE LA DERECHA CEL EBRO?

★★★

queremos J 

iciones de P 

mos en « J 
de la 

ÆoliSSî 

e esta Ç< 

por la 
be admiiw2

ÎueK- 
a los que

luivocar 1 ¡1 
cl® correspo” 
rida local' !

14. (ARAGGi'./ex- 
diniit mpóhto Gómez de Las Roces,

Partido Aragonés Regio- 
havé^ formulado al Gobierno, a 

lorn^ Cortes, dos preguntas en 
° al casi olvidado proyecto del 

de la derecha del Ebro, tan “"Portante para Aragón.
media del Ebro está in te

en desde hace muchos años -dice 
®n d Gómez de Las Roces-, 
l^nal ^^’'ominado Proyecto del Gran 
que a margen derecha del Ebro, 
roenfe ^^^^do en un lugar probable- 
*a, re ^í^®do en la provincia de Ala- 
tro además tierras de otras cua- 

Navarra, Logroño, Za- 
j y Teruel, con un recorrido se- 

P®rior de que se disponen, su- 
l^acial^ kilómetros y una po- 
^00 ¡regable de más de 

hectáreas.
referido proyecto cuenta con 

ciadas por robo, atendieron a siete pea
tones atropellados, trasladaron a cen
tros sanitarios a cuatro personas halla
das en mal estado en la vía pública, de
nunciaron cuatro agresiones en la calle, 
una de ellas contra un hombre de 53 
años por parte de tres jóvenes que le 
robaron la cartera, se detectaron siete 
hurtos, tres averías en redes de conduc
ción de agua, tres incendios y se efec
tuaron tres detenciones. Dos de estos 
detenidos lo fueron cuando la Poli
cía Municipal les sorprendió mientras 
robaban herramientas de construcción 
en una obra de la avenida de los Piri
neos, utensilios que se encontraban trasla
dan do de ia obra a dos coches allí 
aparcados. Otros dos detenidos lo fue
ron cuando intentaban robar un coche 
aparcado en un garage de la calle Esco- 
sura. Los casos de agresiones tuvieron 
como resultado, en uno de ellos, heri
das graves producidas entre los con
ductores de dos vehículos que habían 
colisionado sin mayores daños en la 
entrada del barrio Oliver.

EL ALCALDE Y EL P.A.R.
PRESENTAN MOCIONES SOBRE 
LA AUTONOMIA 

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/ex- 
pres).— El orden del día del Pleno Mu
nicipal Ordinario que mañana tendrá 
lugar recoge 70 dictámenes, dos mo
ciones sobre la autonomía de Aragón 
—una del alcalde y otra del PAR— y 
una ipropuesta final de la Alcaldía- 
Presidencia relativa a la iniciación de 
actuaciones para conocer las causas 
que han motivado el cierre del Hospi
tal “Victoria Eugenia” de la Cruz Ro-

La moción de la Alcaldía sobre 
autonomía de Aragón incluye un ma
tiz en el que se especifican los “prin
cipios en los que debe basarse”. Las 
dos propuestas que hace la Comisión 
Oficial revisten interés, pues una de 
ellas solicita la ratificación del decre
to de la Alcaldía-Presidencia por el que 
se declara improcedente la instalación 
de cualquier “Hiper” en el término 
municipi de Zaragoza y la otra pide 
al Pleno quedar enterado del Decreto 
por el que la Presidencia delega en el 
teniente de alcalde Luis Roldán Ibáñez 
las facultades relativas a “Gestión Eco
nómica Municipal”, nueva denomina

el apoyo de las Cámaras Agrarias de 
las indicadas provincias, de sus dipu
taciones respectivas y de más de un 
centenar de municipios. Así se hizo 
público con ocasión de asambleas 
celebradas al efecto, como la que tu
viera lugar en una población ribereña 
de Navarra, a finales de 1974, tras la 
promesa hecha por el Ministerio de 
Obras Públicas (julio de 1974), de asu
mir el estudio de viabilidad del citado 
proyecto.

En ulteriores ocasiones, se volvie
ron a celebrar reuniones y a asumir 
compromisos por la Administración 
General del Estado, tendentes a la veri
ficación del estudio de viabilidad y si, 
son ciertas las informaciones recibidas, 
se llegó a constituir una comisión con 
los delegados de los ministerios de 
Obras Púbhcas y de Agricultura 
(I.R.Y.D.A.), a fin de examinar los 

ción de la anterior delegación de “In
gresos Municipales”.

VEINTE PROPUESTAS DE 
URBANISMO

Urbanismo presenta veinte propues
tas de las que destacamos la aproba
ción de un proyecto técnico relativo 
a las obras de ejecución del parque en 
el barrio de Alfoceay la también apro
bación del proyecto de urbanización 
en calle de nueva apertura en el barrio 
de La Almozara. Urbanismo pide asi
mismo que se interponga recurso con
tencioso administrativo ante la Audien
cia Nacional contra la resolución del 
Ministerio de Obras Públicas y Urba
nismo sobre el recurso de alzada inter
puesto por el Ayuntamiento contra el 
acuerdo de reparcelación en ACTUR. 
Acción y Promoción Social presenta 
seis propuestas y Economía y Finanzas 
trece, entre las que destaca el concer
tar con el Banco de Crédito Local de 
España un préstamo de doscientos mi
llones para financiar la sexta y última 
fase del presupuesto extraordinario 
destinado a la adquisición de diversas 
propiedades del Estado.

EXPEDIENTE DE REVISION 
DE TARIFAS DEL TAXI

Propiedades presenta doce propues
tas de las que destacan el quedar ente
rados del escrito del Ministerio de Edu
cación y Ciencia sobre la imposibili
dad de adaptar el cuartel de S. Lázaro 
para centro de enseñanza y dar cuenta 
al Juzgado de Instrucción que corres
ponda de la desaparición de dos emi
soras portátiles del garaje del Cuerpo 
de la Policía Municipal. Régimen In
terior presenta once propuestas de las 
que destaca la primera: ratificar acuer
do de la Permanente sobre interposi
ción del oportuno recurso económico- 
administrativo contra la desestimación 
del recurso de reposición por el dele
gado de Hacienda en materia de per
sonal y en aprobación del presupues
to para el segundo semestre de 1979. 
Servicios Públicos y Seguridad Ciuda
dana presenta seis propuestas, de las 
que destacan informar expediente so
bre petición de revisión de tarifas del 
servicio de auto-taxis y resolver expe
diente sobre creación de nuevas licen
cias de auto-taxi.

IMPORTANTES cosas y decisiones se están 
cociendo en la UCD local. Ayer, mientras el 
Consejo de Gobierno de la DGA daba cumplida ré

plica al reto que la oposición le lanzó días atrás 
convocando la Asamblea de Parlamentarios para el 
17 de diciembre y a tos partidos del "pacto auto 
nómico" para el 10 del mismo mes, el resto del Co
mité Ejecutivo Provincial de Zaragoza de UCD 
estaba reunido hasta bastante tarde en la sede del 
partido. En la reunión, aparte del asunto de Rupé- 
rez, se trataron importantes temas de política lo
cal y regional, así como de cuestiones relativas a 
toda la provincia.

• Los hombres que resultaron elegidos en la 
última Asamblea Provincial del centrismo za

ragozano están decididos a tomarse las cosas en se
rio. En el orden del día de la reunión había un in
forme del secretario sobre revitalización y relanza
miento del partido a nivel provincial y, aparte de 
esto, que no es poco,se trató el tema de la postura 
y política que ia UCD tiene que hacer en Zaragoza. 
Hay intenciones de emprender una actuación con
junta para reforzar el partido en toda la provincia 
y mejorar su imagen. El secretario general dio 
cuenta también de su reciente viaje a Madrid en el 
que presentó el presupuesto para el año que viene 
y sobre el cual aún no se ha obtenido respuesta 
concreta.

• Y ya que hemos empezado hablando de pac
tos autonómicos, les diré que para ayer por 

la tarde estaba convocada una reunión de los cua
tro partidos que lanzaron la idea e hicieron públi
ca su intención de formar dicho "pacto autonómi
co" cuanto antes. Entre los convocantes había ia 
intención de sacar un comunicado en términos 
muy duros con respectos UCD, pero a raíz de ia 
decisión tomada por el Consejo de Gobierno del 
lunes, que se conoció ayer por ia mañana, ya no sa
bemos en ei momento de redactar esta columna 
cuál será ia respuesta que ia oposición dé a dicho 
Consejo.

• Por lo que he podido olfatearen ios círculos 
políticos locales, ia convocatoria lanzada por 

la DGA está teniendo una doble respuesta entre 
nuestros prohombres de ia cosa pública: por un la
do es bien recibida en cuanto que supone una res
puesta afirmativa a las presiones que de todas par
tes estaban lloviendo sobre Presidencia para que 
animase ei muerto cotarro local; por otro está 
creando ciertas susceptibilidades en ei sentido de 
que ei presidente, que hasta ahora no ha brillado 
precisamente por su capacidad de actuación, inten
te convertirse en ei "relanzador oficial" de la auto
nomía aragonesa. La cosa dei protagonismo. Pese 
a todo, lo importante es que ia Asamblea de Parla
mentarios está convocada, que UCD está dispuesta 
a entrar en la dinámica deí "pacto autonómico" y 
que el asunto va animándose, con fechas y plazos 
concretos que es io importante.

recursos hidráulicos, dispomoies o po
tenciales y los suelos utilizables.

No necesita ponderarse la trascen
dencia que tendría el Gran Canal de 
la margen derecha del Ebro, para el 
desarrollo socio-económico de las 
zonas beneficiarias que por lo que hace 
a Aragón, comprendería a zonas tan 
precisadas de ayuda como las de Bel- 
chite, Hijar, Alcañiz, etc., permitiendo, 
además, el aprovechamiento de los 
caudales del Ebro dentro como es jus
to, de su cuenca hidrográfica.

PREGUNTAS AL GOBIERNO:

PRIMERA: En qué estado se en
cuentran los estudios de viabilidad del 
Gran Canal de la margen derecha del 
Ebro, y

SEGUNDA: Cuáles son los resulta
dos conocidos de dicho estudio, así 
como las características del proyecto.

• Y para cambiar un poco de ambiente vamos 
a hablar del Ayuntamiento. Para ayer estaba 

convocada ia famosa "mesa de participación" que 
tirará adelante con la revisión-adaptación dei Pian 
General de Zaragoza. En la casa consistorial se es
pera y confía bastante en el asunto, sobre el que se 
tienen puestas muchas esperanzas. Para responsa
bilizarse dei mismo van a emplearse a fondo ios 
ediles y técnicos, pues el asunto es valorado como 
muy importante, ya que de esta revisión-adapta
ción dependerá en gran medida el futuro Pian Ge
neral de Zaragoza, que si mis fuentes no me enga
ñan va a ser ia gran obra que el actual consisto
rio quiere dejar en su paso por el Ayuntamiento 
a ia ciudad de Zaragoza.

EL INFILTRADO

SGCB2021



Zaragoza Viva ARAGON/exprés/ 14 noviembre 1979

de "

ZARAGOZA, J4 (ARAGO/\//expres por Sa/vador /14. AGUST/). - Desde /lace 
tiempo e/ tema de conversaciones, contactos, reuniones y acuerdos entre ios très 
partidos que forman ei gobierno de izquierdas en ei consistorio zaragozano está 
siendo ei Pian de Acción /i4unicipai de Zaragoza. La oposición, UCD y PAR, está a 
ia expectativa ante ./o que /es pueda presentar ei b/oque de izquierdas. E/ asunto es de^ 
capita/ importancia para Zaragoza por dos motivos básicos: en primer /ugar porque 
/o que ei P/eno apruebe en su día como P/an de Acción Municipa/ será /o que e/ac
túa/ consistorio piensa hacer con nuestra ciudad durante e/ tiempo que estén en sus 
cargos. En segundo /ugar porque dicho p/an supone /a rea/ización de una serie de 
obras, a/gunas de gran envergadura, que podrán absorber, vía "emp/eo municipa/", 
/a abundante mano de obra parada que ya empieza a haber en Zaragoza.

as ask ’»

TENEMOS EL PROYECTO 
DE PLAN

“A/e” ha tenido acceso al texto que 
en estos momentos se está perfilando, 
sólo a nivel de matices, entre las cabe
zas de serie en el Ayuntamiento de los 
tres partidos de la izquierda. El docu
mento que obra en nuestro poder tiene 
por título "Proyecto de Plan de Acción 
Municipal" y como tal “proyecto” lo 
ófrécemos a nuestros lectores en tres en
tregas sucesivás que irán apareciendo en 
este periódico. Esto quiere decir que lo 
que vamos a publicar no tiene por qué 

el Ayuntamiento caería en la tecnocra
cia y, en muchos casos, en la arbitrarie
dad. C). Esta planificación reducirá la 
incertidumbre y los riegos al disponer 
de un esquema de revisiones y de-unos 
criterios ya debatidos y asumidos que 
podrán ser de aplicación en cada caso. Y
D).- Una planificación de este tipo, 
siempre necesaria, lo es más en épocas 
como la actual, de crisis económica y 
de transición política, a fin de aprove
char más los escasos medios económicos 
con ios que se cuenta y de que el co^te 
social de la transición política no recaiga 
precisamente sobre la acción municipal”. 
“El período de vigencia del Plan es de 
cuatro años, pero se deja la puerta abier-

fell n

SU discusión en las comisiones informati
vas antes de que el nuevo Pleno apruebe 
el P.A.M. de forma definitiva. 33- Cu
biertos ya los propositos de esta etapa, 
la Alcaldía-Presidencia presentará el pro
yecto de P.A.M. para su aprobación al 
Pleno.

las 
en 
de 
to

Oficinas de Distrito que se crearán 
el futuro; informaciones públicas o 
concurso de ideas; y ei Ayuntamien- 
pubiicará en el Boletín Oficial de la

Provincia trimestralmente un estado de
tallado de la situación financiera y de 
la ejecución de sus presupuestos, así

La cindad one quiere
hacer el Ayuntamiento I

coincidir, con puntos y comas, con lo 
que en su día 0resente la Presidencia al 
Pleno correspondiente, pero es innega
ble que las líneas maestras del Plan de 
Acción Municipal que la izquierda prevé 
para Zaragoza son estas que aquí están 
recogidas.

El proyecto está dividido en cuatro 
capítulos (Introducción, Metodología, 
Objetivos y Expectativas de financia
ción). Sabemos que existe un “Anexo”, 
bastante voluminoso por otra parte, que 
recoge el catálogo completo de las obras 
materiales concretas que la corporación 
tiene previsto realizar de aquí a 1983. A 
este “Anexo” no hemos podido tener 
acceso, pues es la parte del Programa 
que mayores problemas está encontran
do para llegar a un acuerdo entre los tres 
partidos del gobierno local. De los cua
tro capítulos que contiene la que po
dríamos llamar “parte programática” 

la que obra en nuestras manos el más 
importante, sin lugar a dudas, es el nú
mero tres, “Objetivos”, que se divide a 
su vez en cuatro apartados: “Desarrollar 
la democracia en el ámbito de la actua
ción municipal”, “Cambiar la adminis
tración municipal”, “Mejorar y cambiar 
la vida en la ciudad de Zaragoza” e “Im
pulsar la actividad económica y social". 
El proyecto total abarca 38 folios meca
nografiados.

Por razones de equilibrio en la distri
bución y para mayor comodidad del lec
tor hemos decidido incluir en la primera 
“entrega” la “Introducción”, “Metodo
logía” y el apartado “A” de los “Obje
tivos”. Empecemos pues con la descrip
ción del “Proyecto de Plan de Acción 
Municipal de Zaragoza”.

PLANIFICACION DEMOCRA
TICA DE ZARAGOZA

En la “Introdución” se'dice que el 
Plan “será la expresión relativamente 
pormenorizada de la acción municipal 
que se propone llevar adelante ia mayo
ría de gobierno del Ayuntamiento de 
Zaragoza hasta 1983”. Con el Plan se 
pretende huir de las decisiones parciales 
no programadas y fijar unas líneas polí
ticas capaces de dar coherencia a la ac
ción de gobierno. Los criterios generales 
que enmarcan esta “planificación demo
crática” son cuatro: A). Estudio, aná
lisis y debate de las grandes opciones 
de la política municipal en relación al 
modelo de desarrollo de Zaragoza y a la 
forma en que los diversos servicios ha
brán de funcionar. B). Parte esencial 
del modelo de desarrollo de la ciudad 
será la posibilidad de que todos los ciu
dadanos participen en la decisión de las 
grandes opciones, así como en el control 
de su aplicación.. Sin esta participación

# “Para que las cosas cambien en Zaragoza es preciso 
que cambie el Ayuntamiento, pero también las 
relaciones de los ciudadanos y organizaciones con 
el Ayuntamiento”

ta a las revisiones anuales.
El último párrafo de la introduc

ción del documento al que “A/e” ha 
tenido acceso dice textualmente: “Este 
proyecto de Plan de Acción Municipal 
se plantea como un documento de base 
sobre el que se podrá debatir la acción 
municipal que tendrá vigencia, gracias 
al definitivo Plan hasta 1983”.

APLICAR LDS PROGRAMAS 
ELECTORALES

Respecto^ al segundo capítulo, 
“Metodología”, se dice que la mayo
ría de gobierno constituyó un equipo 
de trabajo que, sobre la base de un es
quema elaborado por todas las Delega
ciones, redactó conforme a unos crite
rios previamente discutidos este pro
yecto de Plan. Se trata de hacer coin
cidir dos cosas: buscar el mayor grado 
posible de participación ciudadana y 
tratar de aplicar los programas electo
rales de los partidos políticos que com
ponen la mayoría de gobierno munici
pal. El proyecto de Plan pasará, hasta su 
aprobación definitiva en un Pleno, por 
las siguientes etapas: “l^. Presentación 
del P.A.M. en el Pleno del Ayuntamien
to que se celebrará (aquí hay un espa
cio en blanco), por medio de una mo
ción de la Alcaldía-Presidencia, expresi
va de los estudios realizados y de las 
líneas generales de actuación, para 
conocimiento y debate de toda Ja corpo
ración y de la opinión publica. 2^ Una 
vez aprobada esta moción por el Pleno 
corporativo se someterá a información 
pública para conocimiento de los ciuda
danos, quienes podrán enriquecerla con 
sus aportaciones. En esta misma etapa se 
procederá a realizar trabajos conducen
tes a concretar todavía más el proyecto 
del P.A.M. , incluir las lagunas que se 
hubieran producido, completar la infor
mación indispensable, cuantificar las in
versiones todavía no cuantificadas y se
leccionar las prioridades en razón de los 
criterios básicos establecidos. Simultá
neamente se creará un grupo de trabajo 
que tendrá como misión analizar tanto 
el proyecto como su desarrollo y seguir

CAMBIAR LAS COSAS 
EN ZARAGOZA

Nos queda para esta primera “entre
ga” presentar el primer apartado del ca
pítulo 3^, “Objetivos”, que lleven por 
títulos “Desarrollar la democracia en el 
ámbito de la actuación municipal”.

“Para que las cosas cambien en Zara
goza es preciso que también cambie el 
funcionamiento del Ayuntamiento, pero 
todavía es más urgente que se modifi
quen las relaciones entre los ciudadanos, 
de modo individual y a través de sus or
ganizaciones políticas y sociales, y el 
Ayuntamiento”. .Así empieza el capítu
lo de “Objetivos”. Los instrumentos de 
participación del movimiento ciudada
nos en las tareas del Ayuntamiento se
rán principalmente tres: 1) Las Comi
siones Mixtas que ya se han creado o 
que surgirán en breve con la participa
ción del Ayuntamiento y de los organis
mos correspondientes del movimiento 
ciudadano. Estas Comisiones Mixtas se
rán, en principio: Festejos, Deportes, 
Juventud, Educación, Precios, Salud

Higiene Medio Ambiente y “mesa de 
participación” para la revisión del Plan 
General. 2) Para temas concretos especí
ficos se arbitrarán organismos técnicos y 
organizativos^ capaces de garantizar la 
participación ciudadana en la elabora
ción y ejecución de los respectivos pro
yectos. 3) Se procede a arbitrar la parti
cipación permanente en diversas Comi
siones Informativas en la medida de los 
posibis y según ei carácter de cada una 
de ellas. Se cita en concreto al Comité 
de Empresa del Ayuntamiento, que 
podrá participar en la Comisión de Ré
gimen Interior, y a la Federación de 
Asociaciones de Barrios, que tendrá 
puerta abierta en Urbanismo. Para faci
litar la información permanente del 
consistorio al vecindario se arbitran 
los siguientes instrumentos: Gabinete de 
Prensa, Boletín Municipal, Cuadernos 
Municipales, que edita el Ayuntamiento 
a través de la Delegación de Extensión 
Cultural y que seguirán dos series distin
tas: de divulgación científica y de infor
mación ciudadana: Secciones de Infor
mación en las casas consistoriales y en 

como de la situación, evolución y espec- 
tativas de las empresas en las que parti
cipa el Ayuntamiento. Se va ajostitui 
un Libro de Reclamaciones y Sugeren
cias en las oficinas de las casas consis 
ríales y en las de Distrito.

OFICINAS DE DISTRITO, 
POCAS DE MOMENTO

Estas “Oficinas de Distrito”, por ra
zones técnicas y económicas, sólo se po
drán instalar de momento en algunos de 
ellos y tendrán como función descentra
lizar la gestión municipal y servir como 
instituciones intermedias de participa
ción y gestión de los vecinos de cada ba
rrio. Estas “Oficinas” no interfieren el 
terreno propio de las Juntas Vecinales 
de Distrito, 13 según la division 
propuesta, que tendrán un carácter con
sultivo y en la que estarán representados 
organizaciones políticas y sindicales.

Respecto al movimiento ciudadano, | 
el Plan lo valora como “fundamental ; 
para que un Ayuntamiento democraii' 
co pueda avanzar en sus trabajos, ‘‘^ste 
movimiento ciudadano debe dotarse o® 
organizaciones estables, representativa 

■y democráticas en su funcionamiento ■ 
El Ayuntamiento cederá locales y reco
nocerá a las asociaciones de vecino 
como entidades de carácter público j 
cualificados interlocutores. Para P?*^ 
en práctica todos estos aspectos y dire ¡ 
trices sobre el movimiento ciudadano 
proyecto de Plan reconoce que es nec i 
sario hacer un estudio sobre el 
para conocer los siguientes asP®5 nó “Actualidad del movimiento ciudadan 
en el nuevo marco de representativioa , 
creado tras la elección de Ayuntamje 
tos democráticos; grados de influenciai r 
penetración de dicho movimiento; sm.g , 
sis de la realidad actual y valoración 
las posibilidades futuras una vez e$i 
en aplicación los cauces de participac' 
arriba señalados; y estudio de í 
cauces y de su estructura formal • g| , 
todas las organizaciones ya vigentes, | 
Ayuntamiento establecerá 
“prioritarias” con la Federación de nb 
elaciones de Barrio, la Federación e
Alumnos y la de Padres de Alumnos k 
Centros Estatales de Enseñanza. |
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Mirador
DE OBSESOS, 

NADA
Comentábamos ayer que para sacar adelante el Canal de 

Bálaguer, era preciso que el Esera una vez construido el em
balse de Campo- cediera parte de sus caudales al Canal de 
Aragón y Cataluña. En realidad, se pretende beneficiar al de 
Piñana, pero el resultado es el mismo: Lérida disfruta de la 
totalidad de las aguas del Ribagorzana - límite con Huesca- 
y además obtiene nuevos caudales que significan un nuevo 
trasvase. Mientras Aragón, Huesca, ve como miles de hectá
reas de sus secanos se mueren de sed.

Sin embargo, la Diputación General ya se personó en su 
día en el período de información del proyecto de regula
ción del Esera y su oposición fue tajante. Estamos seguros 
que su actitud no ha variado y mantendrá su postura con la 
misma firmeza.

Una firmeza que no ha demostrado el Sr. Tarradellas 
puesto que ahora dice que "no tenía previsto hablar del 
trasvase en su viaje a Zaragoza" cuando hace una semana 
se refería gráficamente al "grifo de Zaragoza". Por otra 
parte, debe quedar claro que el trasvase lo ha planteado 
Cataluña y Aragón se ha limitado a defender sus intereses.

Por eso de "obsesos por el agua" nada. La postura arago
nesa es la respuesta serena y meditada a un problema en el 
que está implicado su futuro y eso es importante. Nos gus
taría saber cómo reaccionaría el Sr. Tarradellas si en 1915 
se hubiera firmado un plan sobre algún aspecto importante 
para el desarrollo de Cataluña y ahora en 1979 después de 
64 años de espera le dijeran que el aquel plan no estaba 
vigente. Y por si esto fuera poco, impidieran al ahorro ara
gonés adelantar el dinero para abordar este Plan que hace 
más de medio siglo que nos deben.

Por eso, Sr. Tarradellas, no es obsesión es que siempre 
nos hemos sacrificado por el resto de España y es hora de 
que Aragón reciba trato idéntico al de las demás regio
nes o nacionalidades. Usted es un hombre inteligente. Venga, 
hable con los aragoneses, le contaremos nuestros problemas 
y usted mismo observará que el trasvase visto desde aquí 
es muy distinto a como se ve desde Las Ramblas. Y que tene
mos razones para oponernos al trasvase, tenemos razo
nes...

JALON

ALCAÑIZ:
EL SOLDADO MAS VIEJO DE 
ESPAÑA, HA MUERTO
ALCAÑIZ.— Se ha negociado el convenio colectivo de C.A.S.A. 

dedicado a la elaboración de conservas en el Ba/o Aragón, con efecto 
retroactivo de 1 diciembre de 1979.

Dicho convenio ha sido enviado a la Delegación Provincial de Tra- 
0310 para su homologación. La representación social ha sido ostenta
re por la Confederación General Democrática de Trabajadores Inde
pendientes.

~Los días 12, 13 y 14 de octubre, se ha celebrado el I Congreso 
r la C.G.D.T. Independiente que tuvo lugar en Madrid, con asis

tencia de unos 600 delegados, representando a todas las provincias 
España.
Han salido elegidos para el Consejo Confederal, representando a 

ruestra provincia, D. Diego Florez Garrido y D. José Luis Lahoz 
omález. Para el Comité Ejecutivo Nacional, tras votación libre y 

decreta, resultaron ejegidos, D. Miguel Artigas y Pedro Bayona, de 
eragoza y José Luis Lahoz González de Alcaniz (Teruel).

~Tras largas negociaciones llevadas a cabo por la C.G.D.T. In
dependiente con la empresa Aragón Minero, S.A., se ha llegado 

feliz entendimiento entre empresa y trabajadores, en la ne- 
opiación de traslado de los que prestaban servicio en la mina 

oncesión Cast el lo te" a la mina María de Ariño, propiedad de 
tPsncionada empresa.

^hsillqs

cia t'ticiô el pasado sábado El Cursillo para catequistas. La Aso- 
Amas de Casa da a conocer que el Instituto Nacional del 

tut cursillo para monitores de nutrición en Ma- 
del 19 al 23, invitando a asociadas e hijas, para que asistan.

^.^^CIO EL CAPITAN HARO

eños el conocido y apreciado como el "Capi- 
Pm", don Alonso Rodríguez de Haro, militar retirado que 

nes premiado y obsequiado por sus compañeros jóve- 
viejo soldado español retirado. A sus hijos y 

^^Pccialmente al doctor, don Joaquín Repollésy su esposa, 
^^P^imiento por tan sensible pérdida en nombre de todos 

'^'^>9os y conocidos.

José COLADO

ESTUDIANTES,
AMBOS SEXOS
HORAS LIBRES

Ofrecemos traba/o fací/ con 
buenos rendimientos

^•■esentarse personalmente en ARAGON/expres, 
2, de una a dos tarde. Sr. Cebrián.

terud
---------- exprès— B nm íe

urbanisniB WJíSnBII^
TERUEL, 14 (ARAGON/expres).— Continúa cele

brándose la Semana de Teruel en Madrid y anoche dio su 
conferencia la alcañizana, periodista y subdirectora de 
Pueblo, Pilar Narvión. El tema de su disertación fue “Al
cañiz centro del Bajo Aragón’’. La conferencia celebrada 
en el salón Cafares supuso la asistencia masiva de turo- 
lenses residentes en la capital de España, y la presencia 
de muchos amigos de la conferenciante, lo que supuso 
un lleno total en el referido salón. Pilar Narvión conoce
dora de los problemas del Bajo Aragón, asi como de sus 
muchas posibilidades en el aspecto turístico dio una ver
dadera imagen de esos pueblos como Calaceite, Calanda 
o Cretas por citar alguno de ellos donde existen unas ver
daderas maravillas en todos los aspectos. Centró también 
su conferencia haciendo un recorrido por su ciudad natal 
donde nadie como ella puede pulsar en el aspecto artís
tico las muchas joyas que encierra Alcañiz. En otro or
den de cosas diremos que estáconstituyendo un comple
to éxito la exposición en la Sala Amadis de Madrid, don
de quedó abierta la de pintura y donde figuras como 
Agustín Alegre, Luis Gorriz, Joaquín Clemente, Raquel 
Monleón, Nanes, Novella, Luis Lamiel, o Dolores Arce 
cuelgan sus cuadros. El número de los expositores turo- 
lenses es muy alto, de ello que constituye un completo 
éxito en cuanto a la asistencia de público.

Conferencia de Pilar Narvión, en la 
Semana de Teruel en Madrid

Para la tarde de hoy 
miércoles está prevista 
una conferencia sobre el 
tema “La ribera del Jilo- 
ca”. conferencia que da
rá en la sala Cofa res José 
Hernández Benedicto, je
fe de personal del Institu
to de la Juventud y nati
vo de aquella zona turo- 
lense. Para mañana jue
ves, en el Casón del Buen 
Retiro, habrá otra confe
rencia sobre el sugestivó 
tema de “Los Amantes 
de Teruel”, conferencia 
que dará el historiador 
José Luis Sotoca, pero 
que además tiene el atrac
tivo de que Amparo Pam
plona, la artista turolense 
de cine, teatro y televi
sión, intervendrá al final 
de la disertación de Soto
ca para leer unos poemas 
dedicados precisamente 
a los Amantes de Teruel.

PREMIO MANJON

La Asociación Manjo- 
niana de Granada ha con
cedido el primer premio 
del tercer concurso con
vocado a Pablo Antonio 
Crespo López, que preci
samente es inspector jefe 
de EGB en Teruel. El te
ma de trabajo de Pablo 
Antonio se centró en 
Manjón, encuentro de 
una realidad sociológica

DONANTES DE 
SANGRE

La Hermandad de Do
nantes de Sangre y de la 
Seguridad Social de Te
ruel está realizando una 
captación de donantes y 
para mañana jueves tie
nen previsto el desplaza
miento a Santa Eulalia 
del Campo.

PLAN GENERAL 
DE URBANISMO

talino y supone entonces 
mucha extorsión para 
ios muchos que poseen 
fincas de recreo por las 
referidas zonas. De ello, 
que ante este problema 
que en verdad nada bene
ficiar se han propuesto 
las siguientes conclusio
nes, conclusiones que de
ben tenerse en cuenta 
porque son viables todas 
ellas. Se centra en que 
el tramo de enlaces que 
se sugiere, por la carretera 
de Zaragoza, debe cen
trarse en la actual carre
tera comarcal de Cela
das bordeando todo el 
polígono urbano de Ce- 
lasas en línea recta :, has
ta el enlace con el Chan
tre, un pequeño giro y 
cruzar a la Altarazana y 
prácticamente en línea 
recta enlazar con la ca
rretera de Alcañiz. Esto 
suponen buenas ventajas, 
entre ellas podemos se
ñalar el enlace con la ca
rretera de Zaragoza en la 
parte alta con plena visi
bilidad de ambos senti
dos. Otro puede ser la 
utilización e un amplio 
tramo de la carretera co
marcal ya en uso y com
pletamente recto. El res
to del trazado discurre 
por suelo rústico bor
deando la zona sin edi
ficación de ninguna cla
se que la dificulta. Tam
bién finalmente añade la 
nota que es casi en línea 
recta este tramo y el te
rreno llano a enlazar con 
la carretera de Alcañiz. 
Pensamos que esto sí 
podría ser una auténtica 
carretera de circunvala
ción para el tráfico roda
do que separaría perfec
tamente la zona urbana 
de la rústica y que a la 
vez comunicaría 
que actualmente 
nen acceso.

zonas 
no tie-

Carta abierta, extensa 
carta abierta, públicada 
en el diario de Teruel 
“Lucha”, referida al plan 
municipal de urbanismo 
en Teruel. Esa carta la 
firman más de cincuenta 
ciudadanos y se dan pe
los y señales de que tal 
plan no debe realizarse 
como está previsto en 
cuanto se refiere a la zo
na de las Viñas de San 
Cristóbal o Atarazana. 
En dicho plan se dice que 
debe hacerse un desvío 
desde la carretera de Za
ragoza a la de Alcañiz sin 
pasar por el centro capi

PREOCUPACION 
LA POSIBLE

POR

PARALIZACION DE LA 
AUTOMATIZACION 
TELEFONICA

Se reunió en Teruel el 
comité de empresas de 
Abengoa, S.A. para tratar 
de la marcha que está lle
vando en la comisión de 
trabajo de las Cortes el 
Estatuto del Trabajador. 
Tema que consideran de 
vital importancia. El co
mité de Abengoa quiere 
mostrar públicamente su 
preocupación por la posi-

i

ble paralización de la 
automatización rural de 
la Compañía Telefónica 
que había puesto en mar
cha ya. De ser ciertos 
estos temores no sólo 
afectaría al desarrollo de 
muchos pueblos, sino que 
supondría la pérdida de 
puestos de trabajo de 
muchos trabajadores de 
las empresas contratistas 
de la Compañía Telefóni
ca Nacional de España, 
entre las que se encuen
tra Abengoa. Se entiende 
que esta automatización 
es un servicio público y 
por lo tanto no debe pri
mar el espíritu de lucro 
ni de beneficios a corto 
plazo ya que si esta para
lización de la automatiza
ción se realiza, aumenta
ría el problema funda
mental del país que es el 
paro; asimismo entiende 
Abengoa y su Comisión

que esta paralización está 
enmarcada en el plan eco
nómico del Gobierno, 
ique reduce el presupues
to a organismos oficiales 
incluyendo créditos para 
obras sociales.

AREA CINCO

Los de Area Cinco 
vedrán por nuestra ciu
dad; ya saben se trata de 
una organización nacida 
en Málaga para fomentar 
el ámbito cultural de las 
provincias. Esta organiza
ción ya estuvo presente 
en Málaga, Santander, 
Valladolid, Vitoria, Huel
va, Bilbao, Palencia, etc. 
y consiste dicha amplia
ción de cultura en impli
car a colegios de EGB en 
una especie de concursos

muy parecidos a los que 
se hacían en el programa 
televisivo de Cesta y pun
tos. Para ello debe impli
car a unos diez colegios 
de Teruel y aunque estén 
sin designar ellos ya 
cuentan con la colabora
ción de la prensa y radio 
para dar publicidad a este 
singular concurso cultu
ral. En principio, esto es 
lo que podemos adelan
tarles así como que de 
celebrarse, cosa que será 
segura, comenzarán las 
pruebas el próximo mes 
de diciembre y termina- 
rn en abril. Estas pruebas 
serán los sábados y deci
mos eso de cosa casi se
gura que se celebren de
bido a que la Caja Rural 
Provincial de Teruel ya 
ha colaborado con la can
tidad de un millón ocho
cientas mil pesetas que 
irán destinadas a premios 
y regalos para los muchos 
alumnos de EGB que par
ticipen,
LA SEMANA 
HOMENAJE 
AL MAYOR

Los actos previstos pa
ra hoy miércoles en la Se
mana de Homenaje al Ma
yor se centran en la con
tinuidad del campeonato 
de guiñóte en la Residen
cia de jubilados de la Se
guridad Social y donde a 
las cinco y en el mismo 
marco tendrán un baile 
que amenizado por guita
rras y bandurrias se con
tinuará con la participa
ción del grupo Victoria 
Diaz. Ayer y entre otros 
actos previstos, los de la 
Tercera edad asistieron a 
una proyección cinema
tográfica en el antiguo 
cine de Sindicatos, donde 
en principio actuó el co
ro y rondalla de la ya se- 

i

ñaiada 
hilados 
Social.

Residencia de ju- 
de la Seguridad

Tomás ORTIZ

LA CIUDAD, HOY
EL POLIDEPORTIVO

¿CUANDO?
Hace ya muchas fechas, quizá años, que los deportistas vie

ron cómo comenzaban las obras de lo que pensaban sería un 
flamante polideportivo cubierto. Muchos fueron los que pa
saron por la zona de Las Viñas para presenciar el trasiego de 
los obreros en aquello de sus trabajos y al ver colocados los 
cimientos entonces más de uno pensó hasta en la fecha que 
podía estar terminado ese Polideportivo tan necesario en 
nuestra ciudad. Pero todo se vino al garete, no las obras, pero 
si los dineros, porque tenían que reajustar el presupuesto que 
subía como la espuma. Había entonces también esperanza de 
que ese reajuste llegara en pocas fechas y mira por donde 
pasan las hojas del calendario una tras otra y aquí nadie dice 
nada al respecto. Las obras han quedado suspendidas, muer
tas y nadie sabe el motivo ¿hasta cuándo? se preguntan mu
chos deportistas que ven un equipo de baloncesto haciendo 
una excelente campaña, que ven los campeonatos de balon
mano en recintos inadecuados, a otros... Para que vamos 
a añadirles más, con la falta que hace un Polideportivo cu
bierto en Teruel.

i

APARCAMIENTOS i
No. No nos queremos referir a que en nuestra ciudad, co

mo supqnemos ocurre en la mayoría de todas las españolas, 
cada automovilista campa por donde quiere, suben los coches 
en las aceras o los dejan el tiempo que sea necesario inte
rrumpiendo en parte el tráfico o bien si quiere ir a poner 
una conferencia o comprarse un bocadillo de lentejas y no 
es broma. Eso sT, que estén bien hechas. Sin embargo, no es 
este el motivo del comentario. El asunta es que los del Ayun
tamiento están predispuestos a dar toda clase de facilidades 
a quien sea y como sea para la construcción de un aparca
miento subterráneo que hace más falta que limpieza en algu
nas calles que nosotros conocemos. Efectivamente, los edi
les municipales acogerán cualquier iniciativa para apoyarla 
con el fin de solventar en parte este problema de aparcamien
to de automóviles que van sufriendo todos los capitalinos. 
¿No habrá alguien que se decida a una conversación con los 
concejales? En definitiva eso queríamos decir la predisponi
bilidad del Ayuntamiento para que todo se solvente.— T.O.

1
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ARAGON/expres / 14 noviembre 1979

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres).- Hipólito Gómez de 
las Roces, presidente del PAR, José Luis Casado, secretario re
gional de Alianza Popular y Pedro Arro/'o, del Partido de los

ARAGO

Traba/adores de Aragón, son quienes boy i/an a expresar sus 
opiniones en torno a la decisión gubernamentai que impide 
a ias Cajas de A borros de ia región fJnanciar nuestros rega- — 
dios.

LLAMADA GENERAL: [iGflMernp ¡IBS conilena ala sed
Propone Gómez 

de Las Roces (PAR) Un Me comdi 8
lie Aragtn en el ParbHlii

Las preguntas que hemos formu
lado a los tres representantes de la 
política aragonesa, son las siguien
tes:

D¿Qué piensa de la política de rie
gos del Ministerio de Obras Públi
cas en relación con Aragón?

tener la industria de Madrid, de Barcelona 
o de Bilbao y no sirve para mantener la 
nuestra.

0Las leyes no se derogan por el desu
so ni por su inobservancia. La ley 
de 7 de enero de 1915 está en vigor, aun

que el Gobierno no la cumpla, que es co
sa distinta.

JOSE LUIS CASADO (A. P.): "El recurrir a las leyes 
de la época franquista o anterior, es un truco que 
utiliza el Gobierno con demasiada frecuencia, según 
sus intereses"

director de A
Ifereá/, 2 
ÍAÜAGOZA

B¿Qué opinión le merece que el
Gobierno impida a las Cajas de 

Ahorros de la región financiar esos re
gadíos?

o Uno de los males de Aragón es la 
falta de fuerzas políticas que' ope-

B El Ministerio de Obras Públicas 
ha afirmado en la Comisión com

petente del Congreso que la ley de 7 
de febrero de 1915, que permite el 
aprovechamiento de los ríos del Alto 
Aragón para regadíos, ya no está vi
gente. ¿Comparte usted ese criterio?

□ ¿Qué acciones deberá emprender 
Aragón para conseguir la termi-

nación de nuestros regadíos?

HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES, 
PRESIDENTE DEL PAR

ren "con autonomía" respecto de Madrid 
en los problemas pecuiiarmente aragone
ses. Junto, podemos hacer mucho, pero 
separados podemos hacer poco.

A nivel parlamentario, tendríamos que 
presentar un frente común todos ios sena
dores y diputados de las tres provincias, 
desvinculándonos en estos problemas de 
toda otra disciplina de voto. Antes es 
nuestra tierra que nuestros partidos. Po
dríamos llegar al abandono colectivo de 
Congreso y Senado, si no se nos dan ga
rantías de respetar y ejecutar todos los re
gadíos pendientes.

A nivel popular, debemos dejar claro 
que Aragón no piensa ceder una gota deí 
agua ya que es nuestro único patrimonio. 
Y dejar claro eso, es decirlo a cuantos nos 
visiten, xximo en esta tierra se suelen de

cir las cosas.

PEDRO ARROJO (PTA): "Las exigencias de Costa soq 
desgraciadamente, todavía actuales y urgentes para 
Aragón"

ingresen el 100 por 100, para financiar 
nuestros riegos si hay necesidad, en una 
escala prioritaria, superiores en otras re
giones. Es decir, si en Extremadura, en 
Andalucía, etc., hay necesidades priorita
rias a las nuestras, las Cajas de Ahorros 
deben acudir a esos sitios, en un tanto por 
ciento que se estipule y el otro tanto por 
ciento del coeficiente, debe de invertirse 
aquí. Lo que nunca deben hacer es ir a in
vertir a zonas, en donde ya la inversión 
acude por sí misma.

S', Director:
Completan 

woíra la arbil 
'¡tica, contrar, 
oimzymi la.

al Creo im 
'ia a nivel geni 
as en muy pe 
^acer, con la 
iiierto.

Yo, en mi 
¡aáo tan pent 
ta del que le at

Intenté co 
tras haberme 
nes del 15^1 a 
casos de cons 
lada, porque 
Piensan en me 
lo estéril el e¡ 
'¡ámente quis.

ño manifiesto cuando se están planteando 
cuantiosas inversiones procedentes del 
mismo fondo, o incluso superiores, en 
materias que benefician al capital extran
jero, como son la General Motors o las 
nucleares.
M Según los objetivos teóricos de las - ■ —

Cajas de Ahorros, es evidente que, poperancá a 
en pro de la comunidad, deberían am íestándemostn 
pilarse los coeficientes de inversión I'
agricultura aragonesa, pues no cabe pem 
sar en un próspero Aragón del futuro, sin

Q Me da igual que esté en vigor o que 
no lo esté. Aquí hay una realidad.

DNo conozco más que por la referen

cia de ARAGON/expres, el texto de 
la respuesta del Ministerio de Obras Públi

cas al tema planteado, pero me parece 
una grave contradicción el que, por una 
parte, se dijera recientemente a ios sena
dores de UCD, que el Gobierno pensaba 
ultimar ios regadíos de Aragón y que, por 
otra, se diga ahora que sólo se piensan 
emprender pequeñas obras, cuando hay 
tanta grandes pendientes de terminar (por 
ejemplo, las obras de Riego del Alto Ara
gón) y otras pendientes de ser iniciadas 
(por ejemplo, el Gran Canal de la Margen 
Derecha del Ebro).

Por eso indigna el que incluso en Ara
gón, haya alguien que crea que aquí so
bran aguas. Se trata de una falacia a la 
que no debemos prestar oídos ni permi
tir que se negocie con nadie sobre seme
jante inexactitud.

B Nosotros venimos hablando de ese 
tema, desde hace mucho tiempo y, 

desgraciadamente, sin encontrar ni si
quiera aquí, el eco necesario. Lo dijimos 
en un Ciclo de Conferencias en el Banco 
de España, hablando jle "la financiación 
de inversiones regionales a través de las 
Cajas de Ahorro" el 17 de marzo de 
1977; en preguntas al Gobierno sobre la 
aplicación de un Decreto de 27 de agos
to de 1977 por el que teóricamente se re- 
gionalizaban las inversiones de las Cajas 
(marzo de 1978) y en el penúltimo de los 
debates sobre la Economía española en el 
Pleno del Congreso (Mayo de este año). 
Las Cajas deben poder invertir en el desa
rrollo regional de su propio territorio, 
con cargo a los coeficientes de inversión 
obligatoria.

En otro caso, ocurre lo que ahora suce
de: que el ahorro aragonés sirve para man-

JOSE LUIS CASADO, 
SECRETARIO REGIONAL DE A.P.

D Pienso que el Ministerio de Obras 

Públicas tiene buena voluntad, pero 
lo que no tiene es un duro, es decir, en es

tos momentos creo que el Gobierno está 
en bancarrota económica.

Pretende exprimir el bolsillo del espa
ñol, sin dar servicios a cambio, porque ese 
dinero va para financiar otros capítulos, 
como puede ser el paro, gasto público, 
etc. Lógicamente, con este panorama, el 
Ministerio no dispone de un presupuesto 
importante para acometer obras grandes. 
Entonces, para intentar justificar su de
magogia electoral, lo único que hace es 
prometer pequeñas obras y finalizar obras 
ya comenzadas o pequeños proyectos de 
regadíos. En última instancia, ésto no so
luciona el problema de Aragón, se limita 
a dar unos paños calientes, una luz de es
peranza para el futuro, lo cual no nos gus
ta a nosotros. En este aspecto, creemos 
que la buena intención no es suficiente y 
lo que debe hacer el Ministerio es progra
mar seriamente los riegos y las inversio
nes en Aragón porque son productivas. 
Creo que Aragón debe plantearse el tema 
de los riegos, exigirlos con energía y no 
transigir en ninguna otra solución que no 
sea el llevarlos adelante.

lo que tenemos que hacer es esa realidad. 
El recurrir a las leyes de la época franquis
ta o de la época anterior ai franquismo, es 
un truco que utiliza el Gobierno con de
masiada frecuencia, según sus intereses.

Entonces, la ley de 1915, independien
temente de que esté en vigor o no, me da 
igual. Lo que debe hacer el Ministerio es 
poner en marcha lo necesario para que ios 
regadíos se cumplan y si esa ley está dero
gada me parece muy bien que ponga otra, 
y si no está derogada y hay que modifi
carla que lo haga, y si es buena que se 
aplique.

acometer los proyectos de regadíos. Hoy, 
precisamente, por la manipulación a que 
el capital centralista somete al ahorro po 
pular, esto no se satisface y cada vez de 
forma más creciente la inversión de dicho 
ahorro se liberaliza, a fin de engrosar los 
beneficios oligárquicos.

3 I-as exigencias de los planes de Cos 
ta, son desgraciadamente, actuales 

No entramos én la vigencia o no de la 1^ 
galidad promulgada en 1915, pero ests 
claro que terminar los proyectos existen 
tes, es una necesidad urgente para Ara 
gón.

leáis la politi 
la codii 

de la rui

F ^Peede ha¡ 
he

Las Cajas de Ahorros deberían uti
lizar el coeficiente que tienen de 

inversión para los riegos. Ahora bien, yo 
pienso que aquí debe haber una matiza- 
ción. Creo que las Cajas de Ahorros deben 

. ser solidarias a nivel nacional, es decir, 
que para mí, como aragonés, me encanta
ría que dedicasen el 100 por 100 del coe
ficiente a financiar los riegos y a enrique
cer la tierra en la que vivo, pero como es
pañol pienso que no es conveniente que

o Primero, hacer un estudio de la 
productividad de la tierra, es decir.

qué puede producir nuestra tierra, cuáles 
son zonas de pastos, de cultivo, de seca
no, de regadío. Segundo, mentalizar al 
gran empresario aragonés de que el re
gadío no es malo. Normalmente nos he
mos encontrado con una oposición de 
los grandes terratenientes al regadío, tal 
vez algunos planes no se han podido lle
var a cabo, precisamente, por esa oposi
ción en épocas anteriores. Tercero, pla
nificar estos regadíos, pensando también 
en que junto al regadío tiene que ir una 
capitalización del campo. Y cuarto, aco
meter de una manera definitiva la co- 
marcalización de las tierras de Aragón, 
con todos los servicios necesarios para 
que los jóvenes no huyan del campo.

PEDRO ARROJO. DEL PTA

D La actual política de riegos del Mi
nisterio de Obras Públicas, tendría

algún sentido en nuestra tierra si ya hu
bieran sido cubiertas las grandes obras 
que, en esta materia, precisa Aragón. 
Mientras esto no se haga, todo lo demás 
son párcheos sin sentido. A la hora de 
acometer los grandes regadíos se nos re
cuerda machaconamente, por parte del 
Gobierno, las dificultades de la inversión 
pública en este momento de la crisis eco
nómica, lo que no deia de ser un enga-

Srava del 
i^o¡oido la in, 
' partes, de 

^^¡acer la cod 
fie grande: 

l^ffonlosres 
. Vd. 
l”^YPoep¡iota 

pena debut 
''o un 

^^^Pnrpucián i 
[fenno much, 

Ct 
doi ^[lee obras, 

ri . lo su 
f osear meje

4 En Aragón, los riegos están unido* 
a la autonomía, sólo con un Estatu 

to en la línea del artículo 151 de la Con* 
titución, en donde se reconoce el derecho j 
a nuestros propios recursos naturales, hi 
dráulicos y energéticos, se harán posihio’ íoerfodar¿ 
los regadíos. En esta línea, es : no ¿35° 
una ley de aguas democráticas que l!’ 
regular la utilización de las cuencas hidro ,niveie¡^ 
gráficas, los trasvases, etc. Consideramo* t’folleto, sai 
que ha de ser un principio básico de > seria 
misma, el respeto al derecho de explo^
ción por cada territorio de sus derecha -...rano 
naturales y que sólo sobre esta base ca r ~ 
hablar de una relación solidaria y
tiva entre los distintso pueblos del Es* f sus tenug^^.^ 

do. En nuestro caso, la ley de aguas 
una vital importancia por cuanto d sus
la política del máximo aprovechaniin'’ de
de nuestros propios recursos bidráulió’’ 
de la inmediata puesta en marcha o®
regadíos pendientes, es la pieza K 'f^opet 
un desarrollo equilibrado y armónico
Aragón. El PTA exige que sea respe ^^0^ c 

este derecho de los aragoneses, i°s otr
demandamos la urgente elaboración^ negó,

plan de aprovechamiento
cuenca del Ebro, bajo el control del i de dut 
mento aragonés, paso previo a a 'luji

decisión sobre la utilización deuccision soDiC id uxiiiZdCion uc 'gión 
Asimismo, reiteramos nuestra 
ante el pretendido trasvase del Ebro» 
el que se esconden no razones sol* 
Aragón-Cataluña, sino los n™®^****’”,®*jUj 
tereses del gran capital, de désarroi 
planes económicos a costa de Aragón
muchas de las comarcas catalanas.

’ ■^erand 
di h ' 

dui

^Orin

K Cs, '■euKsï"
I ^effme
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'6sar sus 
impide 

os rege- CARTA huesea
expresa

Aunque en su día el ministro de 
Obras Públicas dijo que este año 
se daría la solución...

iglOn
lo la riiina

J¡, Eduardo Fuembuena Comín

eyes 
lue 
según

ymtor de ARAGO N/exprès
Marcial, 2
WAGOZA

sta SOI] 
! para

n planteando 
;eciente$ del 
ipericres, en 
ipital extran- 
Motors o las

Sigue /a mcóan/ta sobre
e/pantano de Campo

de

más válidas, más elegan
tes, más humanas, con 
aires más europeos, que 
apuntan al campo de la 
interacción de caudales.

No podemos aprobar 
a priori el grave desarrai-

En su último número 
publicado, “El Cruzado 
Aragonés", semanario 
que se publica en la ciu
dad de Barbastro y que 
además es el medio más 
cercano por su origen a 
toda esa zona del valle 
del Esera, dedica su edi
torial a referirse al tema 
del pantano de Lorenzo 
Pardo y bajo el titular de 
"Campo: Las razones de 
un no" dice lo siguiente:

“El proyecto de presa 
‘Manuel Lorenzo Pardo" 
ha venido a condenar a 
los municipios del valle 
de Campo a un lamenta
ble ostracismo.

La sola posibilidad de 
realizar esta obra tan dis
cutida, por sus descomu
nales dimensiones y por 
la incertidumbre de sus 
fines, ha provocado en 
Campo la retirada o in
cluso la negativa de reali
zación de numerosos pro
yectos básicos de infraes
tructura comarcal. Y, en 
cuanto a sus comunica
ciones el olvido es clamo
roso, porque mientras 
queden en la provincia 
carreteras en denigrante 
estado, como la que des
de Campo conduce a las 
Vilas del Turbón, no de
beríamos tener fuerza 
moral para anunciar a 
bombo y platillo “prime
ras piedras" como la va
riante de Monrepós.

Un informe del Ayun
tamiento de Campo, titu
lado “Campo: razones 
de un no", pone el dedo 
en la llega producida por 
la gran desconsideración 
social que el proyecto 
“Lorenzo Pardo" rezu
ma.

El informe, estudia el 
proyecto, sus consecuen
cias positivas y negativas, 
efectúa una crítica razo
nable y termina expo
niendo unas alternativas

HUESCA, 14 (ARAGON/expres).— Fue el señor Ga
rrigues Walker, a la sazón ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo, quien prometió a los interesados y amena
zados vecinos de la localidad de Campo y pueblos ad
yacentes que en este año de gracia 1979 se daría una so
lución definitiva a la realización de la presa del embalse 
Lorenzo Pardo bien fuera en sentido positivo o negativo, 
a fin de poner término a la continuada zozobra e incer
tidumbre en la que tienen que vivir estos vecinos con 
una existencia que parece más de prestado que de pleno 
derecho. Esta promesa ministerial tuvo lugar en la ciudad 
de Huesca con ocasión de un viaje que eíseñor Garrigues 
giró por estas tierras, en cuya agenda tuvo lugar preferen
te las obras de las variantes de Monrepós, donde en días 
pasados se han iniciado las obras de un tramo de esta vía 
que en el futuro deberá empalmar con la variante que se 
elija...

go producido a una 
munidad de más de 
habitantes a cambio 
muy poco.

Cuando se habla

co
rnil 
de

unos daños superiores a 
los 6.000 millones de pe
setas, cabe dudar del 
principio de responsabili
dad del gasto público. , 

Un coste - actualizado 
del proyecto, de unos 
quince mil millones de 
pesetas, aún comparán
dolo con los beneficios, 
hace tambalearse el prin
cipio de la economicidad.

No se puede atender 
exclusivamente a la regu
lación individual de un 
río como el Esera, com
plementario de cuencas 
contiguas. Sobre el Esera 
no puede recaer la res
ponsabilidad de ampliar 
regadíos leridanos, cuan
do los ríos catalanes reti
ren sus actuales aporta
ciones.

Bien sabemos que he
mos de -permanecer lejos - -I 
de enfrentamientos regio- 
nalistas. Hoy somos la 
parte débil, cediendo a 
nuestros vecinos los cau
dales íntegros del Nogue
ra Ribagorzana (río ara
gonés alcincuenta por 
ciento), pero nos gusta
ría pedir en nombre del 
pretendido equilibrio te
rritorial, que no se pro
fundice más el pozo, em
pobreciendo, desertizan- 
do, cediendo agua y ener
gía cuando tan necesita
dos estamos de riegos, re
población, industrializa
ción, producción y desa
rrollo.

El proyecto “Manuel 
Lorenzo Pardo" apunta 
con eficacia, justamente 
en este sentido".

S', Director:
Completamente identificado con la campaña iniciada por Vds. 

Mrs la arbitrariedad del M. de O.P. y U., por lo relativo a su po- 
ítica, contraria a la financiación de nuestros regadíos, quiero sumar 
eivoiymi labor a la de Vds. y sugiero lo siguiente:

al Creo imprescindible acometer una labor de mentalización pre- 
iaartlvelgeneral y nada mejor que su diario, para llegar a todas par

iesen muy pocos días, alertada ya la opinión de lo que se pretende 
'iscer, con la valentía que Vds. lo han planteado, a pecho descu- 
iOerto,

ío, en mi humilde posición hace mucho tiempo que he comen- 
isilo tan penosa y costosa labor, editando un folleto a multicopis- 
teilelque le acompaño un ejemplar.

Intenté conseguir la colaboración del PSOE, al que pertenezco, 
tras haberme pasado del PSOE.h. al PSP y de éste tras las eleccio
nes del 15-J al renovado de Felipe González, tratando en todos los 
tesos de conseguir la unión de todos los socialistas sin conseguir 
leda, porque todos y cada uno de los que se creen dioses, sólo 
Piensan en medrar, distinguirse y llenarse de gloria personal, hacien- 
fo estéril el esfuerzo comtjn de todos, aburriendo a los que volunta-
'limante quisimos arrimar el hombro sin más miras que el bien 
^mun y deshaciéndose en muy poco tiempo la militanda, ai;te la 
inoperanda a nivel organizativo de base que estos pseudo-líderes 

leberian ani' ¡fsbndemostrando.
versión en ll ]. hído las opiniones de Sáinz de Varanda y de los hermanos 
lO cabe peO' ^^P^o seguir leyendo las que en sucesivos días se vayan 
al fiitiirn íin y que diferirán muy poco unas de otras, condenando
® política del M.O.P. y U. porque nada hay que la justifique
gadlOS. boy, ¿ la codicia de los magnates que llevan el agua a su molino a
ilación a qU6 la ruina de España entera, desde los inicios del régimen de
al ahorro po-L^.
rada veZ di Fut ■ ® tnayor disparate que la ACTUR?, rellenar mas de 

. hectáreas de tierra del mejor regadío de nuestra rivera
P^''^ PIPP parezca solar edificable, dejando en 

tía latnensidad de solares edificables que nos rodea por to- 
berras de secano y de graveras, improductivas, para sa- 

hosT '^Páicia de los que han montado semejante atropello, due- 
I dosr^áa tierra en Ranillas y la Ortilla confabula- 

''^^PPtisables de dicho Ministerio.

□ricos de las 
ividente que,

¡ión de dicho
engrosar bi

lanes de Cos- 
ite, actuales. 
) no de la l^ 
5, pero eslé 
ictos existen 
ite para Ara

j. Vd.
pilotar 

^P^nadehunr

señor Fuembuena que para edificar en la ACTUfí
'tunp sacando cimientosa cuarenta metros de profundidad 
' Yg de las obras?
txprna^^-'^'^ ^^ticultor de Ranillas, expoliado y perjudicado por la 

valoradas a 59 pesetas metro cuadrado, 
^^Ipnt a 112 pesetas, que serán entregadas a los dueños de 

■'^rnísd Rey Fernando a ese precio y que ya, ha-
vendía o revendía a 6.000 ptas., sin apenas con- 

infraestructura.
bsbiitf^ ^yP''^rna razón de ser del M. de O.P. y U., y no tratemos 

1 'nejares razones.
n^nnstruoso enriquecimiento de unos pocos y la 

KndQ ¡g y eso es lo que hay que denunciar con valentía, qui- 
irán DOSibI®* Bi'etíoh los responsables con nombres y apellidos, que yo 

cesarií B Pero^^ buena parte a Vds. para que se publiquen.
ij pno basta^°''^° Primer apartado en el que estoy todavía,

as que na í hay^^^ ^ndenar esa ruinosa política con juicios cortos, sino que 
lencas hWf®' ií/re/ej labor más amplia de concienciación a todos los
^nsideram®' \ iol¡et(f''^^fndo soluciones válidas, del tenor que yo planteo en 
u' • de alguien con mejor criterio estime otra cosa. Lo
básico ^^ría crear mayores confusiones, porque es cierto qué, ha-
( de expío actual perspectiva de no poder vender los
SUS derecho* |7o no se explica a la gente el modo de remediar ese mal, 
ita base cab® más b¡°' °. pp hacer más regadíos es más lógico que hacerlos 
ria y eqOÍ^® l^stifica el deshacerlos como nos acontece con la

los del D® pyj Rfe crear una asociación de aragoneses, sin reparar en 

e aguas tien '^Pacitadg^'^f, políticas p ideológicas, especialmente de personas 
cuanto 0"® Unan ¡'^'fP^^^^^as luchar por un programa concreto de vida, 

rhamícO'® ág iPerzas y sus medios en la que polaricen todas las per- 
' licúSV voluntad, sin que individualmente nadie trate de

hidraUl |6o^, en (i¡g^ rnioUno para conseguir el poder o la gloria, ya que 
larcha oe ejercicio político previo, en que cada cual hubiera
i-ra básica®® in,. Valía, todos creen valer para too y la greña se tra- 

mónicoll® I/ l^or ¡uJ^^^PPia absoluta.
Detallo Ét' debemos olvidarnos de los partidismos y de

ea resp los odios y de las rivalidades, pues de lo contrario
8S, asUfl® a iQg ® ^hora, pasaríantos el tiempo dándonos golpes los 
ración Ja'* reo FP''- conseguir la manzana de oro de la discordia, 

de I® E 1°^ madrileños y apátridas aragoneses, que so-
* el u^.'PPr sus millanpc

están unidos 
>n un Estatu-
1 de la Cons 
ce el derecho l 
naturales, hi J

I Parii'' Hay ’'°'' milíones.
I"® I nier íS* fR''°''^bar los talentos aragoneses vengan de don-

cuaiq g'I e ideológicamente hablando y que estén dis-
SUS la Aragón y a quien diga lo contrario, le con-

posiCtÓr' ^^^donsabilidad de sacarnos del pozo en que nuestra
ie sus

Ebro, tr

•«’“‘Sí
Aragor* Y
mas.

J ''Cid y f I uci
íi Q fT^et/dos.
6a pueblo que la revancha y ia venganza
fût franquismo, son menos rentables que el tra-
* fodos los aragoneses, que no permitan en el

fen focJo con ganancia de pescadores.
^5 Fuembuena, léame si tiene tiempo y dis- 

B ^^yoaffm en cualquier caso.
■ q.e.s.m.

Mariano CHUECA BONA

BAfíBASTfíO

LA PLAZA DE TOROS,

PARA BA LAÑA

HUESCA, 14 (ARAGON/expres).- El Ayunta
miento de Barbastro en sesión plenaria extraordina
ria celebrada el lunes acordó la cesión de la plaza de 
toros a la empresa Balañá Lozano por un plazo de 10 
años. Todos los gastos que originen la celebración de 
festejos correrán a cargo de la empresa adjudicataria, 
con lo cual el Ayuntamiento queda libre de cualquier 
aportación económica como ocurría hasta ahora en 
que el Ayuntamiento debía subvencionarla organiza
ción de la corrida de fiestas.

La empresa Balañá se compromete a organizar una 
corrida de toros y un espectáculo cómico taurino mu
sical durante las fiestas de septiembre como mínimo. 
El resto del año la plaza queda a disposición del 
Ayuntamiento con excepción del 10 de agosto al 15 
de septiembre en que habrá que ponerse de acuerdo 
con la empresa para organizar cualquier tipo de feste
jos.

A celebrar en Monzón

El alcalde de Barcelona
asistirá a las Jornadas del PUNTO DE VISTA
Reino de Aragón

HUESCA, 14 (ARA
GON/expres).— Tal' co
mo ya les informamos en 
días pasados, tuvo lugar 
el lunes día 12 un en
cuentro al más alto nivel
ntr los municipios de

Monzón y Barcelona, en
el Ayuntamiento de 
Ciudad Condal.

la

Como algunos de nues 
tros lectores recordarán 
estas dos corporaciones 
municipales establecieron 
unos lazos de hermandad 
recíproca siendo alcaldes 
los señores Calderón y 
Porcioles, relaciones que 
en los últimos años ha
bían quedado práctica
mente olvidadas.

El actual Ayuntamien
to de Monzón ha querido 
ser fiel a este compromi
so, sobre todo por lo que 
el mismo tiene de sentido 
histórico dentro de la 
gestación y desarrollo del 
Reino de Aragón y, a su 
vez, de significado actual 
como ciudades pertene
cientes a dos entidades 
autonómicas entre las

que se quiere reine las ra
zones de unión por enci- 
r.<a de los puntos de di
vergencia.

La delegación de Mon
zón iba presidida por el 
señor alcalde de la ciu
dad, don Joaquín Salu
das a quien acompañaban 
varios concejales. Todos 
ellos fueron recibidos a 
su vez por don Narciso 
Serra, alcalde de la ciu
dad catalana y varios te
nientes de alcalde del 
Ayuntamiento de la ca
pital de la región vecina.

Dentro de la buena 
acogida que tuvieron los 
representantes del muni
cipio alto-aragonés hay 
que destacar la ratifica
ción por parte del primer 
mandatario barcelonés de 
asistir a las “Jornadas del 
Reino de Aragón” que 
tendrán lugar en la ciu
dad del Cinca a finales de 
este mes y primeros días 
del siguiente y donde 
también han confirmado 
su presencia los alcaldes 
de las capitales de^Valen- 
cia y Zaragoza.

LOS PUEBLOS NO ESTAN 
ENFRENTADOS

MN antiguo, hermanamiento entre los ayuntamien
tos de Monzón y Barcelona, —firmado cuando 
fuera alcalde de Monzón el ya fallecido D. Isidro Cal

derón y de Barcelona el señor Porcioles— desempolva
do en la actualidad, ha servido para llamar, una vez 
más, la atención sobre la problemática de la zona 
oriental de la provincia. La actual distribución de las 
diócesis religiosas, la obligatoriedad de conectar con 
el programa regional de la televisión catalana, o la de
pendencia a nivel sanitario, por citar algunos casos, 
son caras muestras de la sensación de abandono, por 
parte de la Administración, que estas comarcas tienen.

La entrevista que mantendrán los representantes 
de la corporación montisonense con el alcalde de la 
Ciudad Condal, el socialista Narcis Serra, y especial
mente la abundante fniblicidad de este hecho, provo
cado por los concejales de .Monzón suena, como tal 
acción política, a la explotación de'un demagógico 
enfrentamiento entre los pueblos aragonés y cata
lán.

Algo así, como la publicación de algunos mapas 
de Cataluña en los que la linea fronteriza ha sido 
trasladada a la ribera del Cinca, que ha permitido 
utilizar estos afanes expansionistas para reafirmar 
el nunca puesto en duda profundo sentimiento 
nacionalista de determinados líderes.

Ignacio PEREZ
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«Nd sodios
Jiménez Losantos, un aragonés ante las urnas catalanas

aoticatalaoss”
A las O( 

diputación 
.confer 

dCM.U. 
Club Puent

CK

Dentro 
organizad 
la colaboi 
tarde, a l< 
se proyec

US

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres, por C.M.).- /\/ació en un pue
blo de la provincia de Teruel, en Orihuela del Tremedal, EL PUEBLO 
DE ARAGON MAS PROXIMO A CASTILLA", como dice él. Es licen
ciado en Filología Española, fundó, entre otras cosas, la revista "Di
wan"; la Biblioteca Freudiana en Barcelona; ha escrito de arte y psicoa-^ 
nálisís y sobre todo, es autor de un libro, "Lo que queda de España" 
que levantó polémica aún antes de ser editado... Federico Jiménez Lo- 
.santos'ha emprendido en estos momentos otra polémica tarea, la de lle
var al Parlamento catalán la voz de los emigrantes, al menos eso es lo 
que pretende el P.S.A., partido del qqe es militante, presentándose a las 
elecciones catalanas en los próximos meses.

SU COMIENZOS

Jíménez Losantos es profesor 
en un instituto de Santa Coloma 
de Gramanet, uno de los barrios 
con mayor población emigrante 
de los de Barcelona. Lo primero 
que hay que preguntarle es por 
su “salto” del mundo cultural al 
político.

— “Bueno, yo comencé' a 
plantearme el tema de la emigra
ción a partir de la publicación de 
mi libro “Lo que queda de Espa
ña”, un libro que, por cierto, es
tuvo sometido a todo tipo de 
presiones antes de editarse. Por 
eso no se sacó en Barcelona, y lo 
editó Alcrudo aquí en Zaragoza. 
Como te decía, en el libro se par
tía de una serie de artículos que 
escribí sobre la cultura en caste
llano en Cataluña. Todo él trata 
de la situación actual de la cultu
ra, de los problemas políticos 
que nacen de la actual crisis de 
identidad que vivimos.

— ¿A partir de qué momento 
comienzas a plantearte el tema 
de la reivindicación de la cultura 
en castellano o español, en Cata
luña?

— “Eue a raíz del Congreso de 
Cultura Catalana. En ese mo
mento me di cuenta de que no 
había un proyecto de reorgani
zación cultural en Cataluña, pro- 
mocionando, como sería lógico, 
a los intelectuales castellanos en 
castellano y a los catalanes eji ca
talán.

LENGUA Y COLONIZACION

.- Pero sin embargo Federico 
Jiménez Losantos, había sido un 
defensor de la cultura catalana, 
eras militante del PSUC, defen
días el derecho de los escritores 
catalanes a escribir en su len
gua...

SÍ, pero hay que tener en 
cuenta que no ha existido un de
sarrollo de la emigración en el 
terreno cultural. Se está, en estos 
momentos, utilizando el catalán 
como medio de presión y con
quista del poder político. Por 
ejemplo, en el Congrès, la mitad 

de los asistentes éramos escrito
res castellanos, escritores que ha
bíamos defendido el catalán y el 
derecho a usarlo en los tiempos 
malos, pero es que en ese mismo 
Congrès se decidió cuál iba a ser 
la política actual. El P.S.U.C. 
tomó partido por la asimilación 
cultural en lugar de decidirse por 
defender la base social y proleta
ria, o sea a los emigrantes. En ese 
momento el PSOE no existía, 
luego llegaron los del PSC y co
menzaron a “reinar” con el voto 
de los emigrantes...

- ¿Y tu militancia en el 
P.S.U.C.?

— “La dejé; coincidió la crisis 
ideológica del marxismo no mar
xismo, y por otra parte fue cues
tión de convicciones. Había que 
defender cosas fundamentales.

DE LA BARCELONA 
COSMOPOLITA A LA 
ASIMILISTA

— Los años de la carrera de 
Federico Jiménez Losantos coin
cidieron con los años en que Bar
celona era la Europa española, 
ahora, dice él, esto ha cambia
do...

En aquellos años, para la 
em^ración, Barcelona era la ciu
dad cosmopolita con carta de na
turaleza para todos los de fuera; 
más de la mitad de los artistas 
que allí vivían no eran catalanes, 
no había ningún problema. Pero 
luego, con la política asimilista, 
cambiaron las cosas. Los últimos 
dos años han sido de destrucción 
total, ha habido una degrada
ción, una estampida de intelec
tuales, profesores que no ven re
conocida su diferencialidad.

— Lo que sí parece cierto es 
que en estos momentos las per
sons como tú son molestas para 
la izquierda catalana.

“I.o que a mí me parece ra
ro es que esas izquierdas se cs- 
tdn metiendo con un idioma, 
como se están metiendo con el- 
castellano, en Cataluña. .A mino 
me quisieron publicar el libro en 
el Viejo Jopo por lo que yo ar 
gumentaba. A partir de ese mo 

mento me convertí en un símbo
lo político, sin quererlo. Hubo 
protestas, manifiestos...

— Y ahora has pasado del es
cándalo cultural al político... 
Aragonés, militante de un parti
do nacionalista de izquierdas...

— “Es que yo me planteo la 
actuación política de una mane
ra unitaria, no exclusivamente 
aragonesa. Toda la actividad del 
P.S.A. en Cataluña tiene carácter 
aragonés ' y fundamentalmente 
español. No vamos a hacer nacio
nalismo a la nianera catalana. 
Pretendemos que se plantee un 
marco de convivencia que res
ponda a lo que es hoy la sociedad 
de Cataluña, en la que conviven 
pueblos muy diversos con una 
historia en común. No somos an
ticatalanes, y lo que pedimos es 
que se normalice nuestra situa
ción cultural a la vez que la cata
lana. En Cataluña, o nos norma
lizamos todos, o no se normaliza 
nadie.

EL EMIGRANTE NO VA A 
CATALUÑA COMO SE VA 
AL EXTRANJERO 

el— Tú dejas entrever que
emigrante está discriminado en 
Cataluña. Lingüísticamente por 
ejemplo, ¿en qué se trasluce esta 

■ “No rompemos, reforzamos la unidad 
de la izquierda”

I "Vivimos una situación de pistolerismo político, 
pero no dirigido por catalanes, sino por partidos 
llamados de izquierda"

■ “No vamos a quitarle votos a nadie”
discriminación? ;,En la obligato
riedad de hablar y entender ca
talán?

— “Esto es muy relativo, por
que por ejemplo no hay una le
gislación clara al respecto. Allí 
cada uno hace lo que quiere, en 
la Universidad, en los institu
tos... Por ejemplo, en Santa Co
loma, el 95 por ciento de la po
blación es emigrante. Entonces 
es absurdo que a la gente en el 
instituto le den las clases en ca
talán, cuando lo que habría que 
hacer, tal vez, e.<: darles clases de 
catalán. Por otra parte ese argu
mento que esgrimen de que, 
quien va a Inglaterra aprende 
inglés, no vale, porque la gente 
que va a Cataluña no va allí 
como quien va al extranjero; se 
van a otra parte de España, han 
vendidp su patrimonio, cosa que 
no- hace el emigrante (¡ue sale 
al extranjero, se han comprado 
casas allí. Cataluña debe su pros
peridad a los emigrantes.

¿No os habéis planteado 
que al emigrante le dé miedo, en 

cierto sentido, votar por vues
tra opción, unos por estar inte
grados, otros por pensar en que 
el ambiente puede enrarecerse 
más en caso de que salierais?

— Si hubiese poli'tica de en
frentamiento sería posible el 
miedo, pero esto no es asi. Lo 
que pretendemos es aclarar la si
tuación real de Cataluña, que no 
es la oficial que presentan los 
partidos. Nosotros presentamos 
una alternativa de convivencia, 
porque ahora todavía se pueden 
sentar las bases legales, a partir 
de las bases del estatuto, refor
mando algunos de sus puntos, 
Pero si no se hace ahora y no se 
da el reconocimiento político a 
una realidad en la que la mitad 
de la población no es catalana, 
las alternativas ya no serán de
mocráticas, sino de subversión 
de la legalidad.

SE HA ROTO EL CLIMA DE 
INTEGRACION QUE ANTES 
EXISTIA

— ¿Y los emigrantes integra
dos?
-^Lo de la integración es muy 

relativo, hay cariño a una tierra 
etc... Pero es que una cosa es la 
integración y otra la identifica
ción cultural, Somos partidarios 
de una integración hecha a partir 

de lo que realmente somos, pue
blos con una historia y cultura 
paralela, pero distinta a la . del 
pueblo catalán. El clima de inte
gración tradicional se ha roto, se 
está rompiendo, los sectores más 
Sensibles han roto con la situa
ción anterior de tolerancia y és- 
pera, y no por lo que nosotros 
hemos hecho.

— ¿Quién va a votar vuestra 
opción?

“Piensa que la mitad de la 
población catalana se ha margi
nado a la hora de votar la Auto
nomía. No vamos a quitarle vo
tos a nadie; queremos incorpo
rar a quienes se han marginado 
voluntariamente de la vida de
mocrática por no tener opción 
que les represente.

-Se os ha acusado también 
de hacerle el juego a la UCD y 
otras fuerzas de derecha, de rom
per la unidad de la izquierda....

¡Pue.'! vaya modo curioso 
de hacerle el jugo. Por atrapar
te el nacionalismo de JordiPujol 
no sería nada sin UCD entonces. 
Hemos ofrecida a los dos parti

dos de izquierda un pacto gene
ral, sobre todos los aspectos po
líticos y económicos, que tienen 
un carácter de clase. Eso sí, con 
la discrepancia de nuestra polí
tica cultural. No rompemos, re- 
-forzamos la unidad de la izquier
da, que por oira parte no existe 
en Cataluña. Hay, eso sí, un go
bierno de unidad catalana basa
do en el pacto de la izquierda y 
la burguesía nacionalista.

UNA SITUACION DE 
PISTOLERISMO POLITICO
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DIARIO AVISOS Agenda
Miércoles

ÁÑ^AZADO EL CONCIERTO DE
VIOLIN DE MIHAI CONSTANSTINESCU de noviembre 

de 1979

EL SOL sale a las 6,59 y se pone a 
las 16,59 (hora solar).

O
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que tienen 
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mpemos, re- 
ie la izquier- 
'te no existe 
so si, un go- 
italana basa- 

izquierda y
’ista.

' Por causas ajenas al Servicio Cultural de la Caja de Aho- 
rrosde la Inmaculada, el concierto programado para el pró
ximo día 15, tendrá lugar a la misma hora y en el mismo lu
gar el día 21 de noviembre.

jÓÑFERENCIA DE MERINO HERNANDEZ
4 las ocho de la tarde de hoy, miércoles, el vicepresidente de la 

limitación provincial, D. José Luis Merino Hernández, pronunciará 
una conferencia sobre el tema “Autonomía y Transferencias” en 
tlCM.U. “Virgen del Carmen”. El acto ha sido organizado por el 
Club Puente Cultural y la entrada es libre.

CICLO DE CINE

Dentro del ciclo de cine dedicado a Mauro Bolognini y 
organizado por la sociedad cultural “Dante Alighieri’’, con 
la colaboración de la Delegación Provincial de Cultura, esta 
tarde, a las ocho, en el salón de actos de los PP. Escolapios 
se proyectará la película “Metello’’.

LA TAGUARA EN MAELLA_____________
Hoy miércoles, a las 9,30 de la noche y en el cine Goya, el grupo 

á( Teatro Independiente La Taguara, que dirige Pilar Delgado, pon- 
iri en escena el espectáculo poético-teatral, original de Alfonzo Za
pater “Aragón para todos".

Esta representación está organizada por la Comisión de Cultura 
átMaella, y patrocinada por la Exema. Diputación Provincial, den
tro de la campaña de teatro popular.

SINDICATO MEDICO DE ARAGON

Se recuerda a todos los afiliados y simpatizantes del Sin
dicato Médico de Aragón (SIMA) ue la próxima asamblea 
general ordinaria se celebrará el di'a 15 de noviembre de 
1979 a las 20 horas en el salón de actos del Colegio Oficial 
de Médicos de Zaragoza, donde se tratarán temas importan
tes para la clase médica en general.

Me olvide 
felicitar a

quienes lleven los 
nombres de los santos 
Serapio, mártir; Filo
meno, y Veneranda, 
virgen, que hoy cele
bran su onomástica.

1^^ Teléfonos
do interés

Aeropuerto: 349050.

Asistencia a detenidos: 
:?21070.

Bomberos: 442244-442222.

Casa de Socorro: 223915.

Comisaría de Policía: 091.

Guardia Civil: 21-82-69,

Policía Municipal: 092.

>E 
iLITICO

CORTES DE AGUA Rente: 214266,
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Miércoles día 14,- Calle de Francisco de Quevedo, ladosnúme- 
rosimparesde 9 a 12.

-Calle de Marqués de la Cadena, y de José Oto (esta en el trarrio 
comprendido entre las de Marqués de la Cadena y Pascuala Ferié), 
de 15 a 18.

Jueves día 15.- Calle de General Millón Astray, (tramo compren
dido entre la calle de Lausana y Avda. San José, lado impares), de 8 
a JO.

El servicio será reanudado una vez subsanadas las causas que le 
interrumpieron.

NIÑOS PREMIADOS
Ha sido fallado el concurso de pintura infantil convoca

do por Iberia. Los dibujos premiados pasan a la fase final 
906 se celebrará en Madrid durante el mes actual. He aquí 
h relación de los autores: Julia Olloqui Martín, Gema Sanz 
Rfidondo, Ana Cris Abad, A. Pedrajas Bernier, Fernando 
José Sanromán y Carlos Errazu García. ¡Nuestra enhora- 
ouena!.

Seguridad Social: 226604.

Telegramas: 222000.

Tráfico: 217138.

Accidentes Auxilio en Ca- 
ratera: 257007.

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa? 
cuitad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

o ha sentado 
le os presen-

LA LUNA sale a la 1,37 y se pone a 
las 14,34 (¡hora solar).

El <Écmpo que hará

NUBES Y CHUBASCOS
Durante las últimas doce horas se han registrado chubascos 

de agua lluvia intermitente en todas las regiones, salvo en Ca
narias, Ceuta y Melilla, donde la nubosidad ha sido escasa. 
Destacan 24 litros por metro cuadrado medidos en el puerto 
de Navacerrada, 21 en Ferrol, 15 en Santander y 12 en Pon
tevedra.

Tiempo probable: Cielo muy nuboso, con precipitaciones, 
en las vertientes Cantábrica y Atlántica; nuboso, con precipi
taciones dispersas, en la vertiente Mediterránea y‘Baleares. 
Las precipitaciones serán de nieve en las cordilleras y áreas 
próximas. Poco nuboso en Canarias.

En Galicia, Cantábrico, cabeceras del Duero y Ebro, sis
temas Central e Ibérico, muy nuboso, con chubascos frecuen
tes; en el área Mediterránea, nuboso, con chubascos, y ten- 

.dencia a mejorar durante el día. En las demás regiones penin
sulares y Baleares, nubosidad variable, con chubascos dispersos.
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-^CURSILLO Y HOMENAJE_______________
. , bajo la dirección del profesor Calvo Guinda, hoy, miércoles, da- 
; conjjgfj^o en el Ateneo un curso sobre “Expresión de ideas”, que 
i “-impartirá semanalmente, en horas de 8 a 9 de la noche. Las lec- 

^.'^^f^án en trabajos prácticos con el fin de conseguir ha- 
público con soltura y libertad. Se seguirá un método de ejer- 

progresivos.
j ósimisrrio, el jueves, día 15, la tertulia literaria “.Miguel Laborde- 
\ homenaje al poeta aragonés Alberto Casañal. En este
i ^01 que dará comienzo a las ocho de la tarde, serán recitados diver- 

Moernas de autores aragoneses y del propio Casañal, con fondos 
har'^ y guitarra. Nuestro compañero Alfonso Zapater

“iumbién una semblanza del poeta homenajeado.

¿ÜjCULA SOBRE LAS FIESTAS DEL PILAR

del^h viernes, a las 7,30 de la tarde y en los salones 
Belíp I ’ Alfonso se hará la presentación oficial de la 

' Vbc ’ “f^iestas del Pilar 1979’’, realizada por el Bancode 
í mentar®’’ taragoza. Al parecer, se trata del primer docu- 

Se kj . ''•^ado sobre las fiestas pilaristas. En días sucesivos 
centr exhibiciones en la capital y en los distintos

i '■egionales repartidos por la geografía española.

--^■g^CURSO DE FOTOGRAFIAS_________
£l i

^^^0 concurso de fotografías “Fiestas del Pilar" ha de-
1?'^ desierto el primo- premio de 15.000 y conceder el 

y trofeo a D. Ricardo Huerto Riva. El 
ha rn adjudicado a D. Vicente Iñiguez Valls. Tam-

galardonado con un accésit D. Claudio Baquedano.

--^■.concurso de PINTURA

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545065y91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

Ifí/QU/ETUDRS 
CULTURALES

Muestra glosa de hoy quiere destacar algo 
que en justicia lo merece. La inquietud cul
tural manifiesta en algunas entidades zaragozanas 

y reflejada en la selecta y varia programación de 
actos, intervenciones, ciclos, conciertos, recitales, 
conferencias, etc., que expresan palpablemente el 
entusiasmo, dedicación y esfuerzo de sus organi
zadores.

En este sentido, hemos de hacer constar los 
nombres de las instituciones que en la fecha de 
hoy sobresalen con notorio relieve, sin que ello 
quiera decir, que marginamos, minusvaloramos 
o no reparamos en la labor de las demás. Pero a 
nadie que sienta preocupación por la cultura le 
han de sonar extraños los afanes, las realizacio
nes y los logros del Ateneo de Zaragoza, del Ser
vicio Cultural de la Caja de Ahorros de la Inmacu- "^ 
lada y del Centro Pignatelli. ¡Nuestra felicitación 
por ello, nuestra gratitud y nuestro reconocimien
to! Y que su actividad sirva de estímulo y haga sur
gir una noble emulación en otros Centros y enti
dades; en otras instituciones y en otros campos. 
¡Qué todos unidos nos aprestemos a dar la gran 
batalla de la cultura; desde el Ayuntamiento a las 
Diputaciones Provincial y General; desde la Univer
sidad, a las Casas Regionales; desde las entidades 
privadas, hasta los organismos oficiales'. Sería una 
magnífica labor, de todo punto encomiable y al
tamente constructiva.

COVARRUBIAS

Farmacias de guardia
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63. Ñuño.
Camino la Mosquetera (Ciudad Jardín), 162. Lagá.
Escoriaza y Fabro (Esq. Orús), 51. Esteva.
General Franco, 58-60. Blas.
Pablo Remacha (Ent. C. Puente Virrey), 15. Adell.
Paz, 25. Pérez.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS lŒDE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA

Del refranero
La fe no la pierde sino el 
que no la tiene.

La flor de la hermosura, 
cual la de mayo dura.

La fortuna es madrasta 
de los buenos ingenios.

Cupón pro ciegos 
de ayer:

571

Efemérides
1 308.— Los caballeros 

teutónicos asaltan la ciu
dad de Dantzig y pasan a 
cuchillo a toda la pobla
ción.

1501.— Para su desgra
cia, contrae matrimonio 
con Enrique VIH de In
glaterra la infanta Catali
na de Aragón, hija de los 
Reyes Católicos.

1532.— Matrimonio 
secreto de Enrique VIII 
de Inglaterra con Ana Bo- 
lena.

1546. Francisco de 
Borja funda la Universi
dad de Gandía.

1813.— Fallece el his
toriador y filólogo Anto
nio de Campmany.

1831.— Deja de existir 
el filósofo alemán Federi- 

, co Hegel.
1840.— Nace el escul

tor francés Augusto Ro
din.

1879.— Convenido el 
casamiento de Alfonso 
Xll con María Cristina de 
Habsburgo, renuncia esta 
a su cargo de abadesa del 
convento de Damas de 
Nobles de Hradschim, 
(Praga).

1881.— Nace en Ma
drid el médico cirujano y 
profesor Julián de la Vi
lla, fundador del Institu
to Anatómico.

1886.— El italiano 
Luis Capazza, con el bel
ga Alfonso Pondere, rea
lizan la primera travesía 
aérea del Mediterráneo a 
bordo del esférico “Ga-
bizos

1889.— Perteneciente 'f 
a la casta de los Brahama- 
nes, nace Jawaharlal Neh- „ 
ru, llamado el “construe- ''j 
tor de la india moderna’’. ' 
Luchó por la unidad e in
dependencia de su patria 
y se convirtió en primer / 
ministro, cuando Inglate
rra transfirió la soberanía 
a la India.

1899.—Winston Chur- 
chil, como enviado espe
cial del “Morning Post’’ ♦; 
en el Transvaal, durante ; 
la guerra que los ingleses 
sostenían con los boers, 
cayó en está fecha prisio- ' 
ñero- 8

1910.— Fallece el pen
sador y novelista ruso 
conde de Tolstoi. (f

1976 .— Solemne ¿ere- , 
monia presidida por el / 
Papa Pablo VI en la bea- - ■ 
tificación de la carmeli- 
ta española Marta de Je
sús López.

1977 .— Los Reyes de 
España presiden los actos -.s, 
del milenario del castella- '' 
no escritor, en San Millán 
de la Cogolla.

T
mil ?^stanciosos premios, de trescientas mil, doscientas | 

pesetas y'sendas medallas de oro, plata y | 
5ido establecidos para el primer | 

^'•yo Q • pintura que convoca el Casino de Zaragoza y | 
I prem¡o‘llevará la denominación de esta enti- |

’ ifinO'u ** conp ^’50 de que el primer premio quedara desierto | 
Jí/í» '"'0. Cad cinco accésits de sesenta mil pesetas cada | 

t para ui p enmarAd ’•’fista podrá presentar un máximo de tres obras, | 
’•núcio ’’ sencillez. El tema es libre. El plazo de pre- |
^’•'íliza ! en anteriores ocasiones hemos informado, s

^® noviembre y se inicia el próximo jueves. I
* entrega: de cinco a ocho de la tarde.

I

Calvo Sotelo, 32. Aznárez.
Compromiso Caspe (Las Fuentes), 38. Martín T.
Coso, 90. Pérez Aramendía.
García Arista (Arrabal), 16. Arribas.
Paseo Independencia, 16. Bosqued.
Plaza S. Francisco (Esq. Lasalle), 6. Benito.
Pradilla, 29. Muniesa.
Sangenis (Delicias), 54. Barrera.
San Juan de la Peña, 155. Vicente.
Sanz Ibáñez (Delicias), 37. Burillo.

Para llegar volando
Sí®

sn

ido; Sí

DIARIO DE

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

IB-057 ZAZ/MAD sal. 08,25 He. 09,10 Diario.
IB-059 ZAZ/MAD sal. 23,30 He. 00,15 Diario.
IB-056 MAD/ZAZ sal. 07,20 He. 08,05 Diario.
IB-058 MAD/ZAZ sal. 19,25 He. 20,10 Diario.
IB-748 ZAZ/BCN sal. 08,45 He. 09,25 Diario.
IB-749 BCN/ZAZ sal. 21,15 He. 22,00 Diario.
AO-507 ZAZ/BIO sal. 15,35 He. 16,15 Lun., Mier., Vier., 

Dom.
AO-508 BIO/ZAZ sal. 12,00 He. 12,40 Mar., Jue., Sab.
AO-508 ZAZ/VLC sal. 13,20 He. 14,00 Mar., Jue., Sab.
AO-507 VLC/ZAZ sal. 14,15 He. 14,55 Lun., Miar., Vier., 

Dom.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.

ZARAGOZA 7'"- 2
/ Deposito Legal: Z-22-1970

M nn OQ / REDACCION Y ADMINISTRACION.
„ , . . /Telefono 21 69 83 -Telex 58054
De los articulas firmados responden siempre I .. q línoac)
sus autores, sin que su publicación suponga I (Lentrallia COR 3 lineaS/ 
que el periódico comparte las ideas expuestas. /
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Lisboa, con metralleta y granada de mano

Atentado contra
omcntoZaraaocista

el embajador judío
HOY, DOBLE SESION 
DE ENTRENAMIENTO

LISBOA, 14 (Efe). - El guardaespaldas del embajador de 
Israel en Lisboa ha resultado muerto y el propio embajador, 
Efraim Eldar, herido leve, por una ráfaga de metralleta dis
parada por desconocidos, al parecer desde un automóvil.

Las víctimas se encontraban a la puerta de la representa
ción diplomática israelí cuando recibieron los disparos que, 
según la policía, hirieron a otras personas.

Entre los heridos figura 
una mujer con lesiones por 
metralla de granada de ma
no en la cara y abdomen, 
un hombre de unos cuarenta 
años con fractura del brazo 
izquierdo y un agente de la 
policía con heridas en la 
pierna derecha.

Entre tanto, en otro hos
pital, se ingresó un cadáver, 
mutilado por la explosión 
de la bomba de mano, que 
es el del guardaespaldas del 
embajador, y que pertenecía 
al cuerpo especializado de la 
policía portuguesa.

Fue un comando terroris
ta quien atacó con ráfagas 
de metralleta al embajador.

El ataque se perpetro a 
las 09,43, hora local (las 
10,43 en España), cuando el 
diplomático llegaba a la Em
bajada, procedente de su re
sidencia particular.

Los atacantes, en número 
indeterminado, dispararon 
con metralleta y lanzaron 
una granada de mano, tras 
lo que desaparecieron rápi
damente.

El comandante de la po

licía de Lisboa afirma que 
el embajador pudo salvarse 
por no haber salido aún del 
automóvil.

La Embajada israelí ha
bía divulgado la pasada se
mana un violento comuni
cado contra la realización 
en Lisboa de la Conferen
cia Mundial de Solidaridad 
con el Pueblo Arabe y su 
causa central. Palestina, en
tre el dos y el seis del mes 
en curso.
LAS VICTIMAS__________

Algunos periodistas lo
graron tener acceso a la sec
ción de urgencias, en donde 
pudieron llegar a ver al em
bajador Eltar, que se mos
traba consciente y en calma. 
En aquellos momentos era 
conducido al quirófano para 
ser reconocido e interveni
do.

Una de las heridos de me
nor gravedad, Emilia Mes- 
quila, que presenta lesiones 
en los ojos, por la explosión 
de la granada, afirmó que el 
atentado fue realizado por 
dos individuos jóvenes, uno 
de ellos moreno y que am-

bos emprendieron huida a
pie, metralleta en mano, por 
la calle António Enes, don
de se encuentra ubicada la 
representación diplomática 
israelí.

El atentado contra el di
plomático judio ha causado 
honda conmoción en los 
medios políticos portugue
ses, los cuales, a través de 
su primer ministro, han ma
nifestado su consternación 
y pesar.

La Asociación de Amis
tad Portugal-Israel, tras 
condenar el atentado, ha 
confirmado que “es resulta
do de las amabilidades con
cedidas a Yasser Arafat y a 
sus correligionarios, por parr 
te de las autoridades por
tuguesas”

Por su parte, Süas Cer- 
queira, miembro del comi
té organizador de la Confe
rencia Arabe, celebrada en 
Lisboa, dijo que “es un acto 
terrorista maquiavélicarnen- 
te urdido contra la política 
de la OLP y contra la Con
ferencia Mundial de ajpoyo 
a la causa palestina”.
LAO.L.P. RECHAZA 
LA PATERNIDAD

La Organización para la 
Liberación de Palestina no 
es responsable del atenta
do cometido contra la Em
bajada de Israel en Lisboa, 
afirma un comunicado faci

litado por la oficina de la 
“OLP” en Madrid.

“Nos enteramos, dice el 
comunicado, hace algunos 
momentos del ataque contra 
la Embajada 
boa y, ante 
oficina de la 
drid está en 
afirmar que

israelí en Lis- 
este hecho, la 
“OLP” en Ma- 
condiciones de 
la “OLP” no 

tiene nada que ver con esta 
operación”, declaró telefó
nicamente el director adjun
to de dicha oficina, Ahmed 
Sobeh.

“Nuestra lucha militar se 
limita exclusivamente a la 
Palestina ocupada. Nosotros 
creemos que este ataque tie
ne como objeto deteriorar 
las relaciones palestino-por
tuguesas, especialmente des
pués de la gran victoria polí
tico-diplomática consegui
da por la “OLP” con la visi
ta del presidente Arafat a 
Lisboa” y en “la Conferen
cia Mundial de solidaridad 
con el pueblo árabe y su 
cuestión central. Palestina, 
clausurada recientemente en 
Portugal”.

“Israel, sigue diciendo el 
comunicado, con su políti
ca fascista, no sólo tiene al 
pueblo palestino como ene
migo, sino que ha cosecha
do muchos más enemigos en 
todo el mundo y no descar
tamos que este ataque entre 
en este último planteamien
to”.

ZARAGOZA, 14. (ARAGON/expres, por J. L. E.). - En las 
oficinas del Club, en Requere Aragonés, 12, no habla anoche 
ninguna novedad, según nos informaron. Al menos para nosotros. 
Continuaba la incógnita y la espera en torno al "caso Modesto" 
que ya se está haciendo demasiado largo y también esperaban 
una carta del Calahorra, que sirviera de refrendo oficial y regla
mentario a la conversación telefónica sostenida ayer. En esta 
conversación el Calahorra ha pedido al Zaragoza que se inviertan 
las fechas de- la eliminatoria de Copa del Rey, es decir que losta- 
ragocistas actúen primero en su ciudad y luego -encuentro de 
vuelta— vendrían ellos a La Romareda. No parece que haya, de 
momento, ninguna pega para complacer a los riojanos de la ribe
ra, pero se les ha dicho, lógicamente, que hicieran la petición por 
escrito.

También es posible que el partido Málaga - Zaragoza que ha
brá de disputarse en fecha próxima en La Rosaleda, se adelantase 
al sábado, aunque tampoco se han establecido contactos oficiales 
para ello con el club de la capital de la Costa del Sol.

Parece ser que el Zaragoza accederá -ha accedido ya de 
palabra- a la petición del Calahorra, pero dará la negativa por 
respuesta al Málaga si es que llega su petición, pues hasta ahore 
se trata simplemente de una mera suposición.

Después de su sensacional triunfo en Gijón, la plantilla zara- 
gocista no quiere dormirse en los laureles y Manolo Villanova les 
sigue haciendo trabajar de firme. A titulares y suplentes. Porquí 
todos, absolutamente todos, deben de encontrarse en plena for
ma para poder jugar en un momento determinado.

Ayer, a las diez de la mañana, entrenaron todos en La Ronta- 
reda, durante dos horas. Todos a excepción de Víctor, quasi 
encuentra concentrado en un hotel del Puerto de Santa Maris 
con la selección nacional. Se comenzó con una tabla iritenss 
de gimnasia y después se realizaron ejercicios de técnica indi 
vidual. Finalmente, y a lo ancho del campo, se jugó un parti 
dillo a uno y dos toques.

Por la tarde, también en La Romareda entrenaron Zubeltíis, 
Nieves, Casuco, Benedé, India, Güerri, Barrachina, Pérez Aguerrí, 
Belanche, Badio la, Modesto y La fita. Hicieron evoluciones cortil 
balón y técnica colectiva durante hora y media aproximads- 
mente.

Manolo Villanova no podía disimular su satisfacción pore 
éxito obtenido en El Molinón, pero sobre todo por la ilusión t/ 
ganas de trabajar y de triunfar que se respira entre los comptr 
nentes de la plantilla. Nos anunció que habían regresado de tie
rras asturianas un poco "tocados" Antich, Casuco y Alonso, fl 
que más le preocupa es "Pichi" Alonso, pero cree que los trn 
estarán en condiciones para poder contar con ellos el domingo.

El Zaragoza tendrá hoy, miércoles, doble sesión de entren 
miento. Se darán cita, por la mañana y por la tarde, eri las ¡nt 
lalaciones de la Ciudad Deportiva. Hay que seguir trabajando stf 
descanso.

COBRAR POR LAS CAJAS, 
TIENE SUS VENTAJAS.

Por ejemplo:
Te evitas sustos.
Te ahorras molestias.
Te olvidas de problemas 
de pagos.
Te haces un cliente más 
importante de tu Caja.

Te pueden echar una 
mano a tiempo.
Te encuentras como en 
tu casa.
Te produce un dinero.

Te atienden. Te entienden. Más todas las ventajas
Siempre hay una Caja de que te ofrezca en particular 
A horros cerca de ti. tu Caja de Ahorros
Te permite utilizar todos Confederada más cercana. 
los servicios de las Cajas Entérate. Acércate a 

tu Caía de Ahorros 
Confederada.

de A horros.

CA{AS DE ahorros;
iconfederadas;

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE: ZARACjOZA * CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA
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Kubala en la “Tacita de Plata”jiRí mu
E

sta noche, en Cádiz, re

transmitido por la pri
mera cadena de Televisión Es

pañola, sin duda porque no tie
ne más remedio que hacerlo, se 
enfrentan las selecciones nacio
nales de Dinamarca y España,en 
partido amistoso, más bien ex
perimental para Kubala, y en 
vísperas de jugarse la carta deci
siva en la Eurocopa, frente a 
Chipre. Dinamarca es un rival de 
poca monta, por lo que, este 
partido, puede resultar un "ex
perimento" ciertamente peligrb- 
so para Ladislao Kubala.- Des
pués de que nuestros selecciona
dos hicieron el ridículo ante 
Portugal, en Vigo, y de salir de
rrotados frente a los yugoslavos, 
en Valencia, (Torneo de Euro- 
copa de Naciones), ahora se pre
senta para Kubala el siguiente 
dilema; Si ganamos a Dinamar
ca, que le ganaremos, casi nadie 
le concederá le menor importan
cia a este triunfo; pero, ¿y si

■ Víctor no figurará en la alineación inicial 
que se enfrente a Dinamarca

perdemos? La que se le puede 
organizar a nuestro selecciona- 
dor nacional puede ser de órda- 
go a la grande.

Y CON ESPAÑA, VICTOR

Estos son los hombres con
centrados para enfrentarse a Di
namarca: Como guardametas, 
Arconada y Urruticoechea. De
fensas, Celayeta, Migueli, Gar
cía-Navajas, San José, Cundi y 
Arias. Centro-campistas, Del 
Bosque, Joaquín, David, Mesa 
y Víctor. Y delanteros, Dani, 
Heredia, Santillana, Satrústegui, 
López-Ufarte y Carrasco. Tam
bién ha sido llamado el canario 
Felipe. Quini, lesionado y con 
problemas de aductores, no 
acudió a la cita, y lo mismo le 
ocurrió al donostiarra Gajate. 
De todas formas se puede for

mar un buen equipo, muy su
perior, de todas todas, al que 
pueda presentar Dinamarca.

DINAMARCA, CON 
PROBLEMAS

Piontek, entrenador del 
Wener Bremen y seleccionador 
de Dinamarca, tendrá que en
frentarse con serios problemas 
y presentar una formación de 
circunstancias. Por una parte, no 
puede contar con el barcelonlsta 
Simonssen por lesión, ni tampo
co con los tres jugadores que mi
litan en el Ajax holandés, cuales 
son, el ex-madridista Jenssen, 
Lerby y Anderssen, destacados 
en el Trofeo Santiago Bernabeu. 
Y por otra, téngase muy presen
te que Dinamarca cuenta con 
futbolistas hoy diseminados por 
todo Europa, que nada o muy 

poco pueden aportar en el as
pecto compenetración. Son to
dos ellos buenos jugadores y 
además profesionales, que ten
drán que alternar con los ama
teurs que viven y destacan en 
Dinamarca. Y así tenemos, por 
ejemplo, al guardameta del Bir
ger, Jensen, que antes jugó en el 
Brujas; a Sorensen, también del 
Brujas; Stefenson, que actúa en 
Alemania; Hansen y Ziegler, 
Bust, Frank DIsen, Morten Dl- 
sen, del Rácing White; Flint, 
Bjerg, Bertelsen, Norregard, Ni- 
gartd, de1 Az-67 holandés; Be
nny Nielsem, considerado como 
el mejor atacante del Ander- 
lech belga, Elkjar, del Lokeren 
y otros varios. Excelentes indi
vidualidades, casi todos ellos, 
pero que pueden dejar bastante 
que desear, en plan de conjunto.

KUBALA DIO EL EQUIPO

Y esta es la formación ini
cial del bando hispano, anuncia
da ayer tarde por Kubala: Arco- 
nada; San José, Migueli, Gar
cía Navajas y Cundi; Joaquín, 
Del Bosque y Mesa; Dani, San
tillana y López-Ufarte. Nos 
agradería ver en acción al zara- 
gocista Víctor, quizá en mejor 
forma que algunos de los alinea

dos, después de su triunfo ro
tundo en "El Molinón". Pieza 
clave Víctor en cualquier con
junto que cuente con un cerebro 
ordenador, tipo Del Bosque, 
Marcial, Brindisi y un montón 
de etcéteras. Que gane España, 
el equipo de todos, y que po
damos ver a nuestros seleccio
nados mucho mejor que en Vigo 
y en Valencia.

Gloria ARIAS

El albañil de los 100 millones, á^a mujer que le selló la quiniela

La Invite a un cafe
ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres, por J.L. ERCILLA).— A 

golpe de millones, llegados de la mano de las quinielas, un zaragozano 
humilde, trabajador en paro, Antonio Polo, se ha convertido en el 
hombre más popular del momento. Comparte la fama con tres 
señoras de Alicante poseedoras del otro boleto “muchimillonario” de 
esta semana como consecuencia de la loca jornada futbolística del 
domingo que tuvo al Real Zaragoza como uno de los equipos de más 
protagonismo.

El próximo día 28, Antonio Polo recibirá 
el premio del Patronato de Apuestas

Todo el mundo ha querido entre
vistar y ha intentado saludar y felicitar 
al afortunado quinielista vecino del 
barrio de Las Fuentes. Pero ¿quién se 
ha acordado del despacho receptor que 
le selló el boleto? Nosotros sí. Y hasta 
allí nos fuimos en la creencia de que el 
establecimiento que se hizo cargo de 
las apuestas era merecedor de un por
centaje del premio. Estábamos equivo
cados. Porque antes sí, pero ahora no.

UNCAFE, DE GRATIFICACION

El señor Polo depositó su quiniela 
de los ciento ocho millones en la Pape
lería Assela, sita en la calle Monasterio 
de Santa Catalina, 1, esquina a la aveni
da del Compromiso de Caspe, 80, por 
tanto muy cercano ai domicilio del 
afortunado acertante. Allí nos atiende 
una mujer simpática de mediana edad 
llamada Paquita —"prefiero que no 
ponga mi apellido si es para el periódi
co"— que se encontraba contenta, pe
ro algo desilusionada:

— ¿Cuánto le va a tocar a usted de la 
Ruinieia supermillonaria?

—Nada.
— i No me diga!
—Si le digb, porque precisamente 

6ste año se suprimieron los porcentajes 
Rue nos daban -a los despachos del 
l-X-Z cuando habían correspondido 
determinados premios a boletos sella
dos en cada uno de ellos. Y es que 
¿sabe usted? yo creo que soy un poco 
safe, porque resulta que este señor ha 
f*atido todos los récords de premios 
Rue existen en las Apuestas Mutuas 
f^eportivas Benéficas y este año, pre
cisamente este año tenía que ser, se ha 

suprimido eso de dar premio a los des
pachos como venía sucediendo hasta 
ahora. Nada me sale bien. A pesar de 
todo estoy contenta.

—¿Y no cree que le dará alguna 
gratificación el afortunado nuevo mul
timillonario?

—No creo, pues ayer ya me invitó a 
un café.

—¿Le había sellado usted otras qui
nielas al señor Polo?

—SÍ, porque hace tiempo que es

para car- 
estableci-

te estarán con el ojo avizor 
garle los impuestos legales 
dos.

LA ENTREGA DEL PREMIO

Teresa dos de las tres afortunadas quinielistas de Alicante queCarmen y Maria
junto al zaragozano Antonio Polo, son ios máximos acertantes de la jornada lo
ca del domingo en la que se han batido records de recaudación y de premios. 
De las afortunadas quinielistas levantinas Carmen Pastor y Alicia Ventura son 
viudas y la tercera Maná Teresa Matoses está casada. Cuando se enteraron de 
su suerte no creían que les podía corresponder tanto dinero. (Telefoto Europa 

Press).

cliente de mi casa. No sólo por las qui
nielas. Sus familiares me compran 
otras cosas tales como fascículos. Por 
eso me he alegrado mucho de la buena 
suerte que han tenido. Y deseo de co
razón que sepan conservar este dinero 
y que Dios les de salud para disfrutarla

NADA PARA EL DESPACHO 
QUE SELLO LA QUINIELA

Poco después el delegado en nues
tra provincia del Patronato de las 
Apuestas Deportivas, Luis Alcolea, nos 
confirmaba lo que nos habían dicho en 
el despacho receptor de Las Fuentes, 
en la pequeña papelería Assela. Efecti

vamente desde principios de esta tem
porada se han suprimido los premios 
que daban a quienes habían sellado bo
letos acertantes, debido a que a todos 
se les aumentó el porcentaje de co
misión por el trabajo que realizan.

— ¿Y en qué consistía el premio an
tes?

—Se les daba el 7 por mil, pero te
nían que ser de boletos con premios 
de primera categoría que ascendiesen 
a más de trescientas mil pesetas.

—Pues en este caso se habría lle
vado un buen pellizco el despacho re
ceptor de Las Fuentes.

—Cincuenta mil pesetas que era 
también la cifra tope establecida.

El señor Alcolea nos informó a con
tinuación que la entrega de los ciento 
ocho millones ai afortunado Antonio 
Polo tendría lugar el próximo día 28 
del actual mes de noviembre.

Asimismo se nos informó que por 
el premio en sí, por esta lluvia de mi
llones, el señor Polo no tendrá que pa
gar nada a Hacienda, pero que, des
pués, cuando emplee el dinero, cuando 
lo invierta, los inspectores lógicamen-
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GL CIERZO I

CERO ATELEVISION________________________________

CERO a Televisión Española, que se ha ganado a 

pulso. En primer lugar, en su programa "Gran Esta
dio" no concedió la importancia que en realidad tenía al 

sensacional triunfo del Real Zaragoza en "El Molinón", 
frente al Spórting, líder invicto. En segundo término, nos 
escamoteó los dos primeros goles, de Amorrortu y Alonso. 
Y en tercero, está poniendo las mil y una pegas a la re
transmisión del encuentro Spórting de Gijón - Real Ma
drid, duelo en la cumbre de la Primera División nacional, 
aún a sabiendas de que todos los contribuyentes lo esta
mos esperando como los campos el agua de mayo. Los 
futboleros, en estas condiciones, mejor será que apague
mos el televisor y dejemos de contribuir.

LOS "GAFADOS"

SIEMPRE se ha dicho, sobre todo si escuchamos al 

buen Fermín Moros, que los jugadores llamados 
por Kubal^, jueguen o no en la selección después no rin

den en sus clubs ni ai cincuenta por cierto. Y a fuerza de 
repetirse el numerito vamos a terminar creyéndolo. Por 
estos pagos tenemos los casos concretos de Víctor y de 
Alonso, quienes, ai regresar de una de estas llamadas, ya 
no dan pié con bolo. Y ahora mismo, en el Spórting de 
Gijón, han vivido los casos de sus cinco seleccionados, 
Cundi, Mesa, Joaquin, David y Quini, ya que, recién 
"escudillados", líderes e imbatidos, llegó el Zaragoza a 
tierra asturiana y los pasó fíor la piedra lindamente. No es 
cuestión de brujas, sino de creencias.

EL PROBLEMA DE LOS ENTRENADORES

El problema de los entrenadores es terrible, como se 

ha podido comprobar ahora y siempre. Viven pen
dientes de los caprichos del balón con pintas, como noso

tros, los productores, de los convenios y del aumento de 
la yidcL- Y. así^tBnerri,os,.p,ortemplo, que después de haber 
perdido el Zaragoza con el Salamanca en "La Romareda" 
los más impacientes ya pedían la cabeza de Manolo Villa- 
nova. Nosotros abogamos por conceder un voto de con
fianza al mister aragonés, en la creencia de que tiene que 
demostrar todavía muchas cosas, y lo escrito escrito que
da. Ahora, sin embargo, después de la grao victoria de Gi
jón todo es incienso para Manolo Villanova y hasta "lo 
colocan" ya en el Barcelona, cuando desde la Ciudad Con- 
dak dicen y escriben que es Vicente Miera el que puede 
sustituir a Joaquín Rfié. ¿Ustedes creeen que se puede dis- 
,cutir, incluso reñir, por semejante simpleza? Señores míos, 
que el fútbol es un juego y la vida un constante problema 
tengamos la fiesta en paz y coloquemos cada cosa en su si
tio.

RIFEY ALGUNOSOTROS

Y ya que vamos de entrenadores, la pregunta se impo

ne por si sola; ¿Ustedes creeen que Joaquín Rifé 
era un fenómeno después de haber ganado el Barcelona la 

Recopa, como también que ahora es un "petardo", por
que su equipo no rula ni por equivocación? ¿Ustedes pien
san que José Luis García Traid, nuestro paisano, era el no 
va más en el Salamanca, que se le olvidó et.oficio en el Be
tis y que ahora, en el Burgos, se ha quedado en "mister" 
muy discreto? ¿Ustedes pueden concebir que Alfredo Di 
Stéfano fuera un "paquete' hace muy poco en el Valen
cia, hasta el punto de que tuvieron que darle "la boleta" 
y ahora sea el triunfador indiscutible, por el mero hecho 
de haber eliminado al Glasgoow Rangers y de ganar al 
Atlético de Madrid? ¿Puede pensar alguno que Marcel 
Domingo haya sido un fenómeno y que ahora no sirva 
ni para entrenar al Huelva? ¿Y qué me dicen de Miguel 
Muñoz, campeón de campeones con el Real Madrid, cul
pable de descenso del Granada, triunfador en Las Pal
mas y mediocre en el Sevilla? ¿Todo esto puede serlo 
una misma persona? Por favor, un poquito de formali
dad y a ver si nos centramos.

TURNO PARA LUIS DE CARLOS

JOSE Luis Nuñez, apoyado en Armando Sisques, se 

quejaba de qye el Madrid obtenía puntos regalados 
y contaba con el favor de los árbitros. Y además, en buena 

parte, tenía toda la razón. Pero ahora resulta, por ejem
plo, que a Benito le pitan en "Atocha" un penalty que no 
lo fue ni por casualidad, que a García Remón le perdonan 
otro penalty monumental, que un gol de la Real liega co
mo consecuencia de un córner imaginario y que el punto. ] 
que corisigue el Barcelona en Málaga no lo mereció, ya !
que el colegiado de turno, señor Borrás del Barrio, "se ol- 1
vidó" de señalar un penalty de Migueli, que bien pudo ser 
el tanto de la victoria málaguista, más grande y claro que 
el mar de Las Antillas. Hoy por ti y mañana por mí, señor 
Núñez, todos tenemos mucho que callar.

.Enrique PEYRONA -

baloncesto

Master y Olivar, prácticamente hundidos
# Universitario, lanzado hacia el título

N Segunda División fe- 
menina se han producido 

los siguientes resultados: Uni
versitario 70-Satle CAF 31; Cru
ces 57-Stadium 30; Master 36- 
Ondarrabia 48.

Sigue el paseo de las univer
sitarias en una Liga que les viene 
pequeña por donde se mire; en 
la primera mitad 29-7 a pesar de 
que se ensayó una zona press 
que no dio resultado, en la se
gunda mitad con la zona 2-1-2 
se apabulló; Benjamín hizó cam
bios a la americana y destacaron 
Cruz Cuarteto y Ripa en expla
no anotador. El domingo frente 
al Juventud se juega el título. 
St. Casablanca Viejd a la cancha 
del Cruces donde hizo de todo 
menos jugar al baloncesto; las 
chicas de Charly Boza realizaron 
el peor partido de la temporada 
y es difícil que lo hagan peor; 
lástima porque esta derrota las 
coloca algo alejadas de la cabe
za. Master, por su parte, no le
vanta cabeza y frente a un ene
migo no muy fuerte volvió a ser 
derrotado en su campo con lo 
que su situación es práctica
mente desesperada y de no me
diar una fuerte reacción va a 
perder la categoría; los árbitros 
pitaron demasiado y perjudica
ron algo a las aragonesas, aun
que no influyeron en el resul
tado final.

En Segunda masculina los re
sultados fueron: Renfe 107-El 
Salvador 97; Stadium C. 79- 
S. Juan 71; Peñas R. 105-Bada- 
joz 62.

No pudieron los colegiales 
sacar nada positivo de su viaje a 
la cancha del Renfe, donde juga
ron un buen partido pero tuvie
ron que rendirse al final ante un 
equipo que en su cancha se cre
ce y que fue ligeramente favore
cido por los colegiados. El Sta
dium logró sacar adelante un en
cuentro que se presentaba difícil 
puesto que el S. Juan tenía ne
cesidad de puntos y el año pasa
do fue el único equipo que logro 
la victoria. El partido fue iguala
do en todo momento y así se 
llegó al descanso 46-41. Al fina' 
resultado justo pues el Stadium 
hizo más merecimientos que su 
rival aunque el partido en sí fue

malo. Decir que se estropeo el 
crono y se llevo el tiempo ma
nualmente. En Huesca, el Pe
ñas derrotó sin problemas al Ba
dajoz por 43 puntos de diferen
cia en un partido sin historia y 
de total dominio oscense. A des
tacar los problemas para los ár
bitros de Zaragoza, Cebollada y 
Martínez que tuvieron que salir 
protegidos por la Policía Nacio
nal. Destacar la colaboración to
tal de Toño Riva que prestó to
do tipo de ayuda a los colegia
dos; así sí.

En Tercera masculina: An
torcha 72-Boxos Cazar 73; B. 
Catalana IIB-Venecia 36; Oli
var Eurodisa 76-Sferic 80.

Gran victoria del Boscos en 
la dificilísima cancha del Antor
cha leridano que sirve para colo
car a los bosquistas limpios de 
negativos y le dan confianza pa
ra jugar tranquilos. El arbitraje 
fue neutral aunque algo casero; 
destacar el afán de lucha de to
dos y sobre todo la resolución

Un espectador es elevadd por 
los aires por una lancha que 
se salió de control en los rá
pidos durante la celebración 
del Primer Campeonato Murt- 
dial de lanchas en río en Mé
jico, una persona resultó 
muerta y otras seis heridas a 
causa del accidente ocurrido 
én el río Balsas mexicano. 
(Telefoto AP- Europa Press) En calidad de representante del Hamburger S. V.

TAMBIEN LAS 
LANCHAS 
ATROPELLAN 
MORTALMENTE

Aunque se juega sentado 
como el ajedrez

EL GUIÑOTE 
TAMBIEN 
ES DEPORTE

E
l guiñóte es un juego que 

apasiona. Y tanto es así 
que nuestro amigo Manolo Bai

le, hace años que lo calificó 
como deporte, proclamándose 
él mismo por unanimidad, pre
sidente de la Federación de 
Guiñóte. Y que sepamos nadie 
le fia cesado y por tanto se~ 
mantiene en el cargo. Si el 
ajedrez es deporte, ¿por qué 
no va a serlo el guiñóte? Pre
gunta difícil de contestar.

Bueno, al caso es que, como 
decíamos, el juego del guiñóte 
apasiona y son frecuentes los 
campeonatos que entidades y 
grupos de amigos suelen orga
nizar. Campeonatos de auténtioa 
talla y relieve con el aliciente 
de importantes y valiosos tro
feos para los vencedores.

El otro día, sin ir más lejos, 
de la mano de José Moros Te
jero, llegaron hasta nuestra 
Redacción un grupo de entu
siastas del guiñóte para mos
trarnos un bonito trofeo —que 

'es el que ofrecemos en la foto
grafía de Calvo Pedrós— que va 
a ser el galardón para el vence
dor del primer torneo de guiñó
te "Ribera Rio Huerva" que va 
a tener por escenario el restau
rante "Santa Fe". La competi
ción comenzará el próximo vier
nes y, según nos comentaban 
con buen humor José María 
Montañés, José María Tartaj, 
Armando Colomer y Pedro 
Pérez, van a tratar de desterrar 
al actual campeón que es el 

terror de este juego de naipes 
en aquella área. Las inscripcio
nes "sólo para campeones" 
pueden realizarse en el restau
rante "Santa Fe", siendo nece
sario ser presentado.

Un campeonato muy sim
pático a la vista, con un trofeo 
valioso y original. Usando frases 
del argot deportivo permítase
nos recordar a los protagonistas 
del trofeo de guiñóte "Ribera 
Río Huerva"que lo importante 
es participar y que deseamos 
que gane el mejor. Nada más.

J. L. E.

de Manolo Castejón, fenomenal 
en los últimos minutos. Escan
dalosa la derrota de tos del Ve- 
necia en Barcelona ante la Ban
ca Catalana por 79 puntos de di
ferencia. No merece la pena co
mentar más porque creo que se 
comenta por sí solo. Por último 
decir que el Olivar ha sentencia
do casi su triste final con esta 
nueva derrota en casa. Fue per
diendo durante todo el encuen
tro y llegó a tener hasta 20 pun
tos de desventaja; una lástima 
poique el equipo es joven y con 
buen baloncesto en sus manos; 
pero mientras haya posibilida
des matemáticas queda esperan
za.

Para terminar decir que He
lios Skol se desplaza mañana a 
Granollers para disputar el en
cuentro de Liga entre ambos 
equipos, en jornada entre sema-f- 
na debido a la falta de fechas 
existentes en relación a la prepa
ración de la selección española 
de cara a la Olimpiada. El parti

do es difícil y además los ànimm 
están a la expectativa de lo qut 
decida el Comité de Competi 
ción en relación a los hechosdt 
Granollers y Helios en la pasedi 
jornada. José Luis Rubio está en 
Madrid para declarar en el comi
té ya que se esperan fuertes san
ciones. El equipo esta algo desi
lusionado por el tropiezo frente 
al Cotonificio pero esperan en
mendarlo en Granollers; difícii 
pero no imposible y si no pien
sen en Valladolid y Vitoria.

Dije que en el partido Helios- 
Cotonifico había sido expulsa
do el operador del reloj; no fue 
así, el que fue expulsado fue el 
operador de los 30 sgs., Sr. 7a- 
pater, por discutir decisiones ar
bitrales. El Sr. Lastiri siguió di
rigiendo el crono sin problemas 
A Lastiri lo que le corresponde 
y a Zapater lo suyo. Aclarado 
queda.

NACHO

EL VALENCIA INDEMNIZO 
A NETZER

HAMBURGO (Alemania Federal), 14 (Efe).—El club 
español “FC Valencia” pagó al equipo "Hamburger SV" 
una indemnización de 100.000 marcos (unas 3.700.000 
pesetas) por la suspensión de un partido amistoso que es
taba acordado entre ambos equipos.

El apoderado del "Hamburger SV”, Gunter Netzer, 
que regresó de España, anunció que le había sido entre
gado el cheque tal como estaba estipulado en el contra
to que habían hecho ambos equipos para el caso de que 
no se disputara el encuentro.

El encuentro se tenía que haber disputado en VigOi 
pero el club valenciano pidió a Netzer que se aplazase 
para jugarlo el día 8 de octubre en Valencia, a lo que 
accedió este.

Sin embargo, en este última fecha tampoco se pudo 
disputar el partido debido a que la Federación Españole 
de Fútbol había clausurado el campo del “Valencia' 
para que se jugase el día 10 en ese terreno el España- 
Yugoslavia de Copa de Europa.

Con motivo de su estancia en Madrid, Gunter Netze/ 
habló con el actual jugador del Real Madrid, Uli Stieli- 
ke, el cual le confirmó al apoderado del "Hamburgo 
SV" que "se encontraba muy a gusto en el Real Madrid 
y que pensaba prolongar hasta 1982 su contrato, qu® 
concluye en 1980.

Sin embargo el presidente del "Hamburg^o”, Ben- 
thien, y el entrenador del equipo, Branko zebec, vol' 
vieron a subrayar el interés que tienen por fichar pa’’^ 
su club a Stielike y a Rainer Bonhof, jugador del "Va
lencia”. .

El próximo viernes en Madrid
PLENO DEL MUNDIAL-82

MADRID, 14 (Efe).- El próximo viernes, día 16, celebrará 
su octava reunión el pleno del Real Comité Organizador del Caín 
peonato Mundial de Fútbol, en el Palacio de Exposiciones y Co" 

gresos de Madrid.
Orden del día:
Informe del presidente.
Informe sobre creación de delegaciones en las sedes. •
Informes de los grupos de trabajo de: supervisión de las seoaS' 

infraestructura, medios de comunicación, desplazamientoSi 

calendario, finanzas y presupuestos.
Propuesta para la composición de los grupos técnicos.
Informes del secretario general. .
Al finalizar la reunión, el presidente del Comité, Raimo" 

Saporta, dará un informe de la sesión a los periodistas.

SGCB2021
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aliento

su momento supimos

una
peña.

decir que se habían extralimitado 
algunos peñistas en sus afectos al club 
y al equipo, mientras tomaban opinio-

creacion de otra nueva pena, 
voces que reclaman las de 

por los componentes de las

una 
con

club.
También en

parezca bien, por muy mal que se 
^aga. Unos acompañantes de coro, no.

nes que, si particularmente pueden 
hacerse, como peñistas, creimos que se 
habú traspasado el paralelo que limi
taba lo que debiera ser siempre

Tampoco estamos de acuerdo con 
quienes creen que una peña es 
especie de comparsa, una “clá” 
recibo del Real Zaragoza, donde todo

distintas peñas zaragocistas, que no se 
escuchan en “La Romareda”, ^omo en 
otros tiempos, nos mueven, aparte de 
dar la bienvenida a la nueva sociedad 
de peñistas, a recordar lo que son y 
para qué sirven estas agrupaciones que 
siempre dieron muestras de afecto al

LA QUINIELA LOCA

i

Zaragoza ha dado el bombazo futbolístico 

del siglo. Porque el triunfo del equipo en 
Gijón —teniendo en cuenta el tanteo y sus circuns

tancias- es de los que hacen época. Y coincidien
do con esta hazaña inesperada, ha surgido también 
en nuestra ciudad un quinielista multimillonario 
que por culpa de esos unos, equis y doses se va a 
embolsar la mareante cifra de ciento ocho millones 
de pesetas. Y lo bueno es que el buen señor afortu
nado ha afirmado que estaba en el paro. Llevaba 
más de un año sin trabajar oficialmente. Pero es 
que ahora, suponemos, que es cuando de verdad 
no va a pegar golpe. Ahora sí que se va a apuntar 
al paro voluntario durante el resto de sus días. 
Que usted los disfrute y los descanse bien. Y gra
cias a la quiniela loca.

BrS. V.-
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Sin embargo, el nombre de la nueva 
peña, nos induce a pensar que, el pasa
do domingo debió estar en “La Roma- 
reda” —cosa que podrá hacer, puesto 
que ya está constituida oficialmente— 
para alentar a su equipo en el mal mo
mento, ¡y a los jugadores de la tierra!

La “Peña Cantera Aragonesa ” lleva 
en su escudo las tres provincias, lo que 
lleva a la pretensión de promocionar el 
fútbol de todo Aragón. Y puede que, 
si frente al Hércules de Alicante, se 
hubiesen escuchado voces de aliento 
los jóvenes de la “cantera” aragonesa, 
los nervios se hubiesen reducido y la 
tristeza del partido y en el equipo, no 
hubiesen sido tan patentes y perj'udi- 
ciales.

Eso SI. Hay momentos en los que 
hay que contar con las peñas. ¿No se 
hizo eso en ocasiones con “Los Mag
níficos”, “Peña Aragonesa”, “Ciu
dad Jardín”, “Los Aúpas”, “Peña 
Zarago cista Madridista”, “Los de 
Andosilla”, “Peña Zaragocista Rejno- 
linos”y alguna otra?

¡Y buen resultado dieron! Lo que 
no podemos pretender es que sean un 
grupo de coro desafinado, pagando el 
recibo mensual y dando gritos de ale
gría si el fútbol, y el t^icionada en 
general son tristes.

La Peña “Cantera Aragonesa ” llega 
en un momento propicio, para en 
unión de las demás zaragocistas que, 
han demostrado siempre que lo son, 
hacer acto de presencia, con esos ges
tos de auténtica lealtad y zaragocismo, 
haciendo presente su ánimo y su voz. 
¡Sus voces de aliento! Que muchas 
veces, pero muchas, debe de tenerse 
en cuenta.

¡Qué hermosa serta la sociedad si 
de verdad se interesaran los unos por 
los otros! Es un gesto poco divulgado 
todavía.

Eso SI. ¡Bienvenida la Peña “Cante
ra Aragonesa”! Esperamos oir sus vo
ces y que sean siempre escuchadas.

LAS VIUDAS ALEGRES

Antonio MOLINOS

ICHO sea con todo el respeto y sin el menor 
atisbo de mala intención. Tres mujeres, dos 

viudas y una casada, amigas íntimas que residen en 
Alicante, son las poseedoras de otro boleto "mu- 
chimillonario". Rellenaron las apuestas al tun tun, 
mientras tomaban chocolate con nata en una cafe
tería y tras depositarla en una pequeña oficina 
receptora se fueron tranquilamente ai cine, sin 
soñar con esa suerte que les iba a llegar en forma, 
de millones, muchos millones, contantes y sonan
tes.

Dos viudas —dos viudas alegres por esa fortuna 
que les ha llovido del cielo de ios .resultados de 
fútbol— y una mujer casada que fue la que se en
cargó de guardar ese boleto que vale noventa mi
llones en una caja fuerte de su esposo. Y eso que 
en un principio creían que lo que iban a cobrar, 
era solamente nueve miiiones. Aún están pelliz
cándose desde que se enteraron que eran noventa. 
Casi, ni se lo creían. No es para menos.

La estación de esquí de Sierra Nevada

A PUNTO DE CERRAR
ZARAGOZA, 14 (ARA- 

^ON/expres).- Han llegado 
noticias de que la famosa 
estación de esquí de Sierra 
Nevada, en la provincia de 
'^ranada, podría cerrar. Al 
parecer las causas de este

/ posible cierre son las de que 
J?.,®rnpresa promotora per
nio nada menos que dos 

miUones en los últimos 
i tez años, déficit que no 

®sta dispuesta a seguir so- 
.. portando si no se encuen- 

ran soluciones para paliar-

fe

j'

La empresa CETURSA, 
propietaria de las instalacio- 

estación invernal 
® Siena Nevada, está dis

puesta al cieñe a no ser que 
aportación consi- 

rable para su manteni- 
P°r parte de los 

ueficiarios del turismq 
po? .ucode a la susodicha 
. ación. Eso, al menos, es 

informado a la 
“Europa Press” 

Presá°^ 4 osta em-

años que 
tal/V^SA adquirió las ins- 

^4 estación de 
Una * Sierra Nevada a 
deed ^®*edad financiera y 
tado^ entonces no ha con- 
los aportación de

bares y res- 
zona, ni 

14 de las 
•«inV® Ahorro, Ayunta- 
quipn° y Diputación, a 

se considera tam-

LA MEJOR TELEVISION

• Al parecer la empresa promotora 
perdió dos mil millones de 
pesetas en los últimos diez años

*bién beneficiarios del turis
mo atraído por la estación 
invernal.

El déficit de explotación 
de CETURSA explotadora 
de los terrenos y los medios 
de tracción de la estación de 
Sierra Nevada, sigue siendo 
anualmente de 200 millones 
de pesetas, de los cuales 
unos 50 millones correspon
den a la propia explotación

de los medios de tracción. 
La empresa tiene una planti
lla de medio centenar de 
trabajadores, pero estima 
que contribuye a mantener 
los 1.500 puestos de trabajo 
de los establecimientos que 
se benefician del turismo 
atraído por la estación de 
esquí.

Para atender a las 300.000 
personas que, según datos

de CETURSA, visitan la 
estación de esquí en tempo
rada, los establecimientos 
próximos disponen de una 
capacidad próxima a las 
7.000 camas. Entre estos 
establecimientos figuran dos 
hoteles de Melía (Sol y Nie
ve y Meliá Sierra Nevada), 
un parador nacional de tu
rismo y dos residencias, una 
de ellas de Educación y

, Descanso.

Para retransmitir en directo el partido Gijón - Real Madrid

TVE. QUIERE LLEGAR A UN ACUERDO
MADRID, 14 (Europa 

Press).—Televisión Española 
ha hecho público un comu
nicado, ante la publicación 
de noticias contradictorias 
sobre el ofrecimiento para la 
retransmisión del partido de 
fútbol Gijón.-Real Madrid, 
que tendrá efecto en Gijón 
el domingo día 25 de este 
mes.

El comunicado dice tex
tualmente:

"Ante la difusión de no
ticias contradictorias sobre

la posibilidad de retransmi
tir por televisión, el partido 
de fútbol Gijón-Reai Ma
drid, que se celebrará el do
mingo 25 de noviembre, del 
mayor interés para los afi
cionados al fútbol, dada la 
situación de ambos clubs en 
la tabla clasificatoria, fuen
tes cercanas a Radiotelevi
sión Española aseguran que 
el más alto responsable de 
las retransmisiones de TVE 
ha enviado un telegrama al 
presidente del Sporting de

Gijon en el que se dice que 
de acuerdo con conversacio
nes telefónicas anteriores le 
reitera que Televisión Espa
ñola está dispuesta a trans
mitir el partido Gijón-Real 
Madrid el próximo domin
go día 25 de noviembre, a 
partir de las siete de la tarde 
en horario a convenir. En el 
telegrama también se dice 
que, dado el interés del en
cuentro, TVE estaría dis
puesta a pagar seis millones 
de pesetas”.

Television Española, que a decir de José 
María García es la mejor televisión de 
nuestro'país, porque no hay otra, sigue haciendo 

de las suyas. Resulta que hoy en Cádiz se disputa 
el amistoso internacional España-Dinamarca —con 
la presencia postrera del zaragocista Víctor entre 
los seleccionados— a una hora —ocho y media— 
que no ha gustado nada a la industria y al comer
cio de la "Tacita de plata" ¿Porqué es tarde? Todo 
lo contrario. En la bella capital trimilenaria, la 
más antigua de Occidente, se goza habitualmente 
de un clima ideal —lo sabemos por experiencia— y 
el comercio cierra tarde. Es raro el establecimiento 
que eche la persiana antes de las nueve de la noche. 
Por eso la hora de las ocho y media señalada para 
el encuentro internacional del Carranza va a restar 
la asistencia de gran cantidad de público. Eso lo 
saben ios gaditanos que tantas veces, en su famoso 
trofeo, han dado pruebas de saber apreciar el 
fútbol-fútbol, aunque no esté presente la pasión 
que podría suscitar los colores de su equipo.

¿Por qué pues esta confrontación internacional 
no se ha retrasado media hora o tres cuartos de 
hora? Si así se hiciera,' iría mucha más gente de la 
que va a acudir ai simpático estadio Ramón de 
Carranza. Pero... Sí, hay un pero. Los rectores de 
Televisión Española, la mejor televisión de nuestro 
país porque no hay otra, se han mostrado intransi
gentes ai no querer retrasar ni un minuto más ia 
hora de las ocho y media, como momento señala
do para que dé comienzo el partido. Les tiene sin 
cuidado que ia Federación pierda dinero y que el 
calor del público sea un poco más tibio. Mientras 
les dejen, los dirigentes de ia pequeña pantalla, 
se meten hasta en la sopa y por supuesto y más 
que en ninguna otra, en ia sopa futbolística. ¿Por , 
qué lo consentimos?

José Luis ERCILLA
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UN NUEVO AVISO

'ESPUES de ser elegido senador, Edward Kennedy abre una oficinai 
para estudiar Los temas que le. competen. Sus intervenciones en el 

Senado sorprenden a los más viejos padres de la Patria y muy pronto se 
gana el respeto v el cariño de sus compañeros.

Es en el Senado donde Edward se 
entera de la tragedia que conmueve a 
todo el mundo. Mientras se encontraba 
trabajando, un miembro del gabinete de 
prensa le comunica que su hermano John 
ha muerto asesinado en Dallas. Era el 22 
de noviembre de 1963.

Los detalles del magnicidio son ya bien 
conocidos por todos. De una forma casi 
automática, Robert Kennedy, el hermano 
mayor de Edward, se convierte en la cabe
za del clan. La esposa del presidente asesi
nado seguirá junto a los Kennedy y llegan 
a llamarle "la viuda de América".

El catolicismo de Rose Kennedy se ve 
reflejado en aquellos días de tragedia. Ella 
es la que vuelve a levantar el ánimo del 
clan y a lanzar a sus hijos en pos de las 
metas que en vida de su marido, Joseph, 
y de su hijo John se habían marcado.

KÆNNLPy
La histórica foto 
dei entierro de 
John F. Kennedy, 
sus dos hijos Ca
rolina y John- 
John con Robert 
y Ted. En medio, 
Jacqueline,ia viu
da de América. 
FOTO EUROPA 

PRESS.

La muerte de John F. Kennedy con
vierte el apellido en un mito de resonan
cia mundial. Todos conocen a los miem
bros de la familia, a cada uno de ellos y 
la prensa les sigue con fervor. Por eso, 
un nuevo suceso puso en vilo el corazón 
de todos los americanos.

Fue el 19 de junio de 1964 cuando la 
muerte lé envió otro aviso a Edward Ken
nedy. Mientras volaba en una avioneta 
ligera, con el senador Birch y algunas 
otras personas, se estrelló contra un man
zano. Kennedy sufrió heridas de gran 
consideración en la columna vertebral.

Casi medio año tuvo que estar Edward

Kennedy postrado en una cama de hospi
tal absolutamente inmovilizado. Podía 
hablar, dictar y, como él mismo decía, 
"pensar" pero nada más. Los médicos 
fueron drásticos: si no se cuidaba podría 
quedarle alguna secuela seria del acciden
te.

Después de hablar con su madre y con 
los más íntimos del clan Kennedy, Ed
ward decidió seguir a rajatabla los conse
jos del médico pero también quiso presen
tarse a la reelección para el Senado.

El plan fue simple: "todo lo que 
tuviera que hacer Edward lo tiene que 
hacer otro de tal forma que sea Edward". 
Su esposa, Joan, fue una trabajadora in
cansable y muchos años después ha con
fesado: "En aquella época intenté ser de 
verdad una Kennedy".

El resultado de la campaña fue sor
prendente: más del setenta y cuatro por 
ciento de los votos fueron para Kennedy, 
quedando rnuy alejado el candidato repu
blicano Howard Whitmore.

Las razones de la victoria fueron dete
nidamente estudiadas por ios Kennedy. 
Y una conclusión pasó a engrosar la 
estrategia Kennedy: ese apellido era ya 
parte de los Estados Unidos de América.

UN PRESTIGIOSO Y 
RESPETADO SENADOR

La tradición que siempre había impe
rado en el Senado norteamericano había 
hecho que Edward Kennedy fuese recibi
do en su día de manera fría en la Cámara. 
Pronto las cosas cambiaron, y lo hicieron

radicalmente durante la Administración 
Johnson, el hombre que había tomado las 
riendas de la Presidencia a la muerte de 
John F. Kennedy.

Edward se ganó a pulso el respeto y la 
admiración de los demás senadores con 
dos armas: trabajo duro y habilidad en 
los debates con un perfecto dominio de 
las leyes.

En 1965 recibió su primer liderazgo 
cuando condujo el Proyecto de Inmigra
ción y Nacionalidad. Una ley que fue 
aprobada sin discusión. El menor de los 
Kennedy fue además, en esa época, un 
colaborador ocasional del presidente 
Johnson.

EL DESPEGUE DE 
ROBERT KENNEDY

Johnson había recibido de John. F. 
Kennedy el legado de "la guerra fría", 
una guerra que se había hecho caliente 
en Vietnam y que era entonces la mayor 
preocupación política de América. John
son endureció su postura en el tema y 
Edward se fue distanciando de la Casa 
Blanca.

Al mismo tiempo, Edward sabía que 
su hermano Robert, entonces senador 
por Nueva York, había iniciado el despe
gue que le habría de llevar a la campaña 
presidencial de 1968.

Robert Kennedy se presentaba como
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Su nominación como 
candidato presidencial, 
por los republicanos

RONALD
REAGAN LO 
INTENTA 

OTRA VEZ
in- 
3n- 
de

or
ior 
Jy, 
3U-

V'

ite- 
Jy. 

la 
ya

WASHINGTON, 14 (Por Encarnación 
VALENZUELA, de Efe) - El ex-goberna- 
dor de California, Ronald Reagan, se con
virtió ayer en el décimo y último candida
to republicano a la Presidencia de cara a 
las elecciones del año próximo.

Pero Reagan, conservador y veterano 
de tres campañas presidenciales, será só
lo el último en cuestión de calendario. 
Según las encuestas de popularidad, es el 
primero para los republicanos que se dis
ponen a elegir al nuevo líder de su par
tido.

FORD NO SALE
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ren preparar las elecciones con tiempo. 
El enfoque sería el mismo que el seguido 
en la campaña de John F. Kennedy: mar
ginados, refugiados, minorías...

Pero antes de que nada pudiera crista
lizar, un suceso va a trastocar los planes 
del clan y a poner al borde del abismo 
político a Edward Kennedy: el asunto 
Chappaquiddick.

Edward se ve envuelto en un asunto 
dífTcil de explicar, un accidente de auto
móvil en el que murió una joven. El

coche que conducía Edward Kennedy 
había caído al mar desde un puente, el 
puente de Chappaquidick, un nombre 
que aún, hoy, se balancea amenazador 
sobre la cabeza de Edward Moore Kenne
dy-

COPYfí/GHT BY EUROPA PRESS 
Todos los derechos reservados.
Prohibida la reproducción total o parcial, aún 
citando su procedencia.
PROXIMO CAPITULO: LA PESADILLA DEL 
PUENTE DE CHAPPAQUIDDICK.
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LOS HECHOS QUE HÀ/V MAfíCADO 
LA V/DA DEEDi/¡/AfíD KENNEDY

Mientras trabajaba en el Senado recibe la noticia 
de que su hermano John ha sido asesinado en Dallas
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Seis meses después del magnicidio, Edward está a punto 
de morir en un accidente de aviación: siete meses estuvo 
inmovilizado en un hospital.

Tras la muerte de Bob, también asesinado, Edward 
se convierte en cabeza de la dinastía Kennedy.
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Después de permanecer casi dos meses retirado anuncia: 
“Recogeré el estandarte dejado por mis hermanos y trataré 
de conservar su espíritu de justicia, generosidad y coraje".

Aquel mismo año, 1968, se plantea la posibilid^ 
de presentar a Edward a la carrera presidencial.

El último que tuvieron, Gerald Ford, 
no se presentará este año. Los estudios de 
opinión vaticinan que, hoy por hoy, Rea
gan vencería por un margen de dos a uno 
a cualquiera de sus oponentes de ese par
tido.

La última vez que intentó conseguir la 
nominación republicana, en 1976, Reagan 
estuvo a punto de desbancar al presidente 
Ford, quien finalmente se alzó con la vic
toria en la convención del partido por 60 
delegados de diferencia, una cantidad mí
nima.

La plataforma electoral de Ronald 
Reagan sigue siendo la misma de enton
ces.

UN DURO HALCON

Como representante del ala derecha de 
los republicanos, el ex-gobernador y actor 
de Hollywood es partidario de una presi
dencia dura e intervencionista de cara al 
exterior, pero inactiva en cuestiones de 
política interior, de acuerdo con una in
terpretación estricta de Tos principios de 
la economía libre de mercado.

Durante los últimos tres años, Reagan 
ha estado cultivando a sus votantes en po
tencia sin cesar, a base de recorrer el país 
de Estado en Estado y de trabajar como 
comentarista de una cadena de radio na
cional donde expresaba todos los días su 
opinión conservadora sobre temas de ac
tualidad. ,

A los 68 años de edad, sin embargo, el 
político aparece —en el papel— co<no pa
sado. Si fuera elegido sqría el presidente 
norteamericano mas viejo de la historia.

ACTOR DE POCA MONTA

Reagan asegura que la edad no es pro
blema, que su estado de salud es excelen
te y que “hay muchos tipos más jóvenes 
que yo que podrían hacer de mi padre en 
cualquier película".

De películas Reagan sabe, porque ha^ 
ta los 50 años fue actor e interpretó más 
de 30 filmes, muchos de ellos del Oeste, 
casi todos de poca categoría.

Cuando dejó la Cámara por la políti
ca Reagan consiguió ser elegido goberna
dor de California y desempeñó el cargo 
durante dos mandatos, por un total de 
ocho años, en los que fue popular y sa
neó las finanzas de ese Estado.

Desde hace diez años' el ex-goberna
dor está empeñado en sefr presidente. El 
próximo año le traerá la mejor y última 
oportunidad de conseguirlo.

En su vida privada, el nuevo candida
to es un hombre agradable y familiar—es
tá divorciado .y vuelto a casar, hace 27 
años, con una ex-actriz—. No tiene ami
gos personales políticos, no le gusta con
ceder entrevistas, duerme 10 horas dia
rias si su quehacer se lo permite, y se 
emociona e incluso llora cuando ve el epi
sodio semanal de su programa favorito de 
televisión”, “La casa de la Pradera”.
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5-7-9-10,45VICTORIA.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. 5-7-9-10,45

MADRID. SALA 2; 5-7-9-

4,45-7,15-10,15.MOLA.

CADA TAñDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA GALO

GALLERY 2

(Mayores 16). Hoy estreno: 
Blue Jeans. Eastmancolor. 
Gloria Guida, Paolo Carlini.

elcloiiK a. >an ' K f 
aúl). TdéfoiK» 2')I I(><•.

.''i bii.sca lran<|uilida<l > rc.'crxa- 
(lo ainbienle. Icucmo.< lo

«Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche liw vísperas de fiestas y 
;>or la tarde todos los días. Pa” 
.I.uan de la Cruz, 28, Teléfo
nos; 3548979 y 357038.

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Compañía 
Ana Mariscal. 7,15 y 10,45. 
Doña Clarines, de los Her
manos Alvarez Quintero. 
|Un gran acontecimiento 
teatral! ¡Ultimos días!

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). 10.* semana: 
Los bingueros. Fernando 
Estese, Andrés Pajares.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). 3.* semana: 
El pasíje. Technicolor. - An
tony Quinn, James Mason.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). 2.* semana: 
Mamá cumple 100 años. Un 
film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Rafaela 
Aparicio, Femando F. Gó
mez.

COSO. - 5-7-9-10,45‘(Mayo
res 18). Clasificada <S>. 2.* 
semana: {Mundo-caníbalI 
{Mundo salv^lpl Eastman
color. Masimo Foschi, Me- 
Me Lay.

DON QUIJOTE.-Tarde,4,15 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(Mayores 16). Hoy estreno: 
Apocalypse Now. Techni
color. Un film de Francis 
Ford Coppola, con Marlon 
Brando, Robert Duvall, 
Martin Sheen.

DORADO.-- 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Estreno: 
Pasión inconfesable. Agata 
Lys. Patricia Rivera.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Hoy estreno: Mi 
pequeño amante. Eastman
color. Mimsy Farmer, Pas
cal Sellier.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 3.® semana: 
Aeropuerto 80. Alain Delon, 
Sylvia Kristel.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 3.* semana: Cam
peón. John Voight, Faye Du
naway, Ricky Schirodef.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). 2.’ semana: 
Sex shop. Eastmancolor. 
Jean Pierre Marelle, Juliet 
Berto.

(Mayores 16 años). 2.* se
mana: Los niños del Brasil. 
Technicolor. Gregory Peck, 
Laurence Olivier.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,45 (Mayores 
18). Clasifîcada <S». 4." se
mana: Diario erótico de un 
leñador, con Willike van 
Amelooy y Jean-Maure Pa- 
llardy. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 
(Mayores 18). 2.* semana: 
Ernesto, con Vima Lisi y 
Concha Velasco. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

CÓllKxlo.

PARSIFAL

EL PAPAGAYO" STORK - CLUB
ASTORG'S

SENECA
1800 IGUANA

GRAWER CLUB

DISCOTECA 
LIVERPOOL

CHARLESTON 
AÑOS 20

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

litlrrení ia rs su ambiente". San 
líínaí i<» de Lux ola. 13. I cléfo- 
iio 2 I IB .50.

Hecuerde lo.s éxitos delayer, viva 
los actuales y eono'z< a los futu
ros viajando a travé.s de la músi
ca. Cavia. 10.

La nueva dLscoteca. abierta <le 
tarde a 3 madrugada. vuelve a 

su ambiente.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
'l'eléf. 37920Ó.

Noche de sábado. I'iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono; 2.5.5184,

larde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Ontro musical. In
dependencia, 19. Tel. 21 4804.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Vbierto: de viernes a 
domingos-^Camino de las To
rres, 96. Teléfono 22.5242.

La discoteca del mejor .sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
.Abierta tardes, exclusivamente.
1.a Kipr, 5. Teléfono 2.5.5127.

MULTICINES BUNUEL 4 - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). La 
insólita y gloriosa hazaña 
del Cipote de Archidona, de 
Camilo José Cela. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). El 
impotente seductor, con 
Lando Buzanca y Rosana 
Podesta. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIQ. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Estreno: La violencia 
del Sexo. Camille Keaton.

PALAFOX. - 5-7,15 y. 10,45 
(Mayores'16). Hoy estreno: 
Evasión en Atenea. Techni
color. Roger Moore, Telly 
Savalas, David Niven.

PAX.- 4,45-7,15-9,30. (To
dos públicos). 2.^ semana: 
El oro de Mackena.Techni
color. Gregory Peck, Omar 
Sharif.

REX. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). 2.® semana; La profeso
ra de ciencias naturales. 
Eastmancolor. Lili Carati, 
Michele Gammino.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Fiebre de no
che de verano, con Stepha
ne Hillel y Olivia Pascal.

(Mayores 18). Nea. East- 
mancolor. Samy Frey, Ann 
Zacharias.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). La se
ducción. Eu«tmancolor. Li
sa Gastoni, Maurice Ronet.

10,45 (Mayores 18). M ca
sada y el impotente. East- 
mancolor. Antinesca Ne- 
mour. Cario de Mejo.

NORTE.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada “S”. 
Lo increíble del sexo.

OLIVER.— 5-7 y 9. (Mayores 
18). Clasificada “S”. Baca
nal en directo. Azucena 
Hernández, Femando Ma
rín.

PARIS.- 4,45-6,45-8,45 y 
10,45. (Mayores 16). Alien 
el octavo pasajero. Color 
de Luxe. Tom Skerrit, Si
gourney Weaver.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Es pecado, pero me 
gusta. Eastmancolor. Espe
ranza Roy, Simon Andreu.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Polvo negro. 
Renzo Montagnard, Orchi- 
dea de Santis.

VENECIA.-5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). 7 chicas peligro
sas. Nadiuska, Rossana Po
desta.
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Xavier Cugat sigue hablando de sus mujeres

Espectáculos

AVIER Cugat se ha ido a 
descansar a California, des

pues de ser puesto de “patitas 
en la calle” por los rectores del 
casino ibicenco. Cugat quiere ol
vidar aquella historia, pero le 
cuesta. Por eso sigue hablando 
sobre el particular, allá. Y tam
bién lo hizo, aquí, antes de su 
partida. Vamos a oirlo, pues me
rece la pena, ya que Cugat es 
uno de los artistas que mejor sa
be hablar para los periódicos:

—No saben lo que es dirigir 
un casino. Lo único que tienen 
es incompetencia y mala leche. 
Así se explica lo que han hecho.

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente.

"Charo Baeza queríi 
volver conmigo y se 
traía a su marido

Prefiero la poderosa mafia del es
pectáculo en los Estados Unidos 
a los aprendices de aquí.

Así de fuerte habló antes de 
irse, como dando un portazo al 
salir, a sabiendas de que la puer
ta, para el regreso, había de que
dar, como siempre, entornada 
para su vuelta, cuando le plazca. 
Y, naturalmente, habló de sus 
beUas esposas de otros días, con 
mesura, con sal y con ternura.

—De todas ellas sólo viven 
tres y son estupendas amigas 
mías. Somos mejores amigos de. 
divorciados que de casados, lo 
que quiere decir que el divorcio 
engendra la amistad entre el 
hombre y la mujer. Charo Baeza 
quería venir conmigo, pero le di
je que no, incluso quería venir 
con su marido, que es una bella 
persona. Y con Abee Lane pasó 
lo mismo. Pero nos separó Tele
visión Española porque no pue
den pagamos y eso que pedía
mos entre los dos un millón de 
pesetas, que es una cantidad ridi
cula.

— ¿Cuál de sus ex es la mas 
cotizada como artista?

—Siempre Charo Baeza. Tie-
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V indices 
/\ dado SI 
x co y ba

ne una oferta de doscientos M 
dólares por semana. En la mú® 
ca ligera es la estrella más impíZ 
tante que ha dado España, F

— ¿Cómo ha encontrado a£»j 
paña en su último viaje? |

—Bastante cambiada, no sí! 
a mejor. Cuando yo venía, hí - 
diez años, salía con mis peños ( 
las Ramblas de Barcelona y toé 
el mundo me saludaba confl 
“buenas noches, señor Cugsl 
y hoy, cuando quiero hacer) 
mismo a las diez, me dicen a? 
si estoy loco, que cómo voy as* ' 
lir solo a la calle.

Y sobre la muerte, se expl» 
de esta manera:

—Yo, la espero. El día quel* 
gue será bienvenida. Procuro cat 
darme físicamente. A mis och^ 
ta años no me asusta nada.N’’ 
muerte. El día que llegue, Uc?

—Se dijo que Norma Duval* 
iba a casar con usted. .

—No, *no. Es muy niona 
chica, pero eso del casono 
acabó. Después de cinco 
no apetece repetir. Y eso 
después de divorciado, melle 
muy bien con todas ellas.
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^iempTi 
<^yudao 
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ROBfN ELL/S Y ANGHARAD REED, SON "POLDARK" Y "DEMELZA

irido"

;a querii 
igo y se

Escribe: JAVIER

Ahora sí, adiós 
a "Poldark

PRIMERA CADENA

I
I

doscientos ii 
na. En la mil 
ella más impw 
) España. K 
icontrado aS 
viaje? R 

ibiada, no séS 
yo venía, ha* 
□n mis perro® 
ircelona y to* 
lu daba con iW

señor CuE® 
[uiero hacer® 
, me dicen 
cómo voy a3®

POCAS veces tiene 
uno ocasión de des
pedirse de la m isma serie, 

a no ser que ésta se com
ponga de dos partes, o 
que tras la despedida se 
grabe una segunda, comb 
pasará con “Ratees”, cu
ya segunda parte ya está 
a punto. La cuestión es 
que "Poldark” es de las 
pocas series a la que TVE 
nos obligó a decir adiós 
antes de tiempo, cuando 
sólo se habla emitido me
dia serie; ¿No querían 
quenas cansáramos? No, 
simplemente es que no se 
había doblado la segunda 
parte de la serie y... Total 
<¡ue al cabo de las sema
nas se programó el nove
no episodio que represen
taba la continuación y 
hemos llegado asi, esta 
noche, al dieciséis, últi
mo de esta serie británi- 
5®. que ha logrado altos 
mdices de audiencia 
dudo su asunto folletines
co y bastante popular.

erte, se exptó

, El díaquelií 
la. Procuro oí' 
e. A mis och-í 
ista nada.Ni> 
le llegue, UeP

'Jorma Duvalí 

muy mona* 
del casorio 
de cinco veo 
ir. Y eso q» 
liado, me 11«' 
as ellas.

I OS personajes cen- 
** traies, asi como el 

drama a que estaban 
Siempre sometidos, han 
<¡yudado a este éxito. 

Ross Poldark” un hom
bre sin demasiada suerte, 
cine casi la consigue al ca- 
^urse con una encantado

renovado, 
j gustos y 
ierta tarde 
c fiestas y 
(lías. Pan 

Î, Tclcfo- 
1«.

Neil Diamond y fútbol

ra mujer como “Demel- 
za”; pero que en el fondo 
sigue enamorado de su 
anterior prometida, casada 
con su primo. A la muer
te de Francis, el primo, 
esos sentimientos queda
rán descubiertos; pero se
rá de nuevo Elizaberth, 
la ex prometida, la que 
dará otro nuevo paso que 
terminará por destrozar 
a nuestro he'roe, que, 
según todas sus ‘fans” 
deberá de pensar más en 
su familia. ¡Qu'' ya está 
bien, hombre!

LOvererríos todo en el 
último episodio. 

Los habitantes de Corn
wall se sublevan ante el 
dominio absoluto dé los 
Warleggan e incendian ca
sas, llegando a acosar a 
George, al que salva la 
iñuda Ross “Poldark pre
tende que nunca lo olvi
de y ast se llega a una 
nueva situación de guerra 
esta vez contra Francia. 
Swight se alista en el ejér
cito como médico, mien
tras que el capitán Ross 
Poldark se reincorpora a 
su regimiento.

Un final incierto para 
esta larga serie, que nos 
manda al héroe a su lu
gar de origen: la guerra. 
El capitán sigue siendo 
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bueno hasta el final sal
vando la vida a su enemi
go, el ambicioso y joven 
Warleggan.

Enfin, que ustedes lo 
vean bien; y ya saben, no 
se preocupen que todo es 
ficción. “Poldark” otra 

Queridos "telepacientes'

El retablo de maese Pedro" de Manuel de Falla, ilustrará la 
"Carta de ajuste", que abrirá el programa de sobremesa de 
hoy. Seguirán los habitules "Regional simultáneo": "Gente hoy" 

y'Telediario", primera edición.
El segundo bloque de este programa lo forman: "Gaceta cul

tural" con imágenes, entrevistas y comentarios sobre los últimos 
acontecimientos culturales de nuestra geografía; y "Vivir cada 
día" que dedicará su espacio a los albañiles en el programa titula
do "Err el andamio". El programa realizado por Santiago Caste
llanos y Mariano Aragonés nos sitúa en una obra madrileña, don
de sus trabajadores nos hablan de los problemas de la profesión.

5 Ï 
Uj n 
S'-a

UHF, José María Purón en la "Carta de ajuste";En cuanto al programa de tarde, se abre con el infantil 
"Un globo, dos globos, tres globos", que ofrecerá "Los 
cuentos de los mil y un días" con el titulado "La gente de Kaz 

Vin". Un viajante saluda al más tonto de tres amigos. Los otros 
quieren merecer el saludo y demostrar que son más tontos que 
el otro, para lo que se disponen a contar alguna anécdota que lo 
demuestre. Seguirá un musical protagonizado por "Neil Dia
mond"; "Telediario" y "Fútbol" con el partido amistoso entre las 
selecciones de España y Dinamarca, del que hablamos en otro 
apartado.

En el programa de noche, tras el partido, "Grandes relatos" 
presenta el último episodio de "Poldark", al que también dedi
camos otro de los apartados de esta sección de hoy.

por
Redacción de noche" y "Polideportivo" componen 

el programa de tarde y dan paso al primer espacio de noche: 
"Pog-grama", con dedicación absoluta a "canción satírica", 
interviniendo "Sha-Na-Na, La trinca, Tha Tubes, Orquesta 
Mondragon, Alpuente y Los del río de Kwai.*

"Imágenes" sigue prestando atención a los últimos aconte
cimientos de las artes plásticas, con creaciones, exposiciones 
y nuevos artistas que son entrevistados por Paloma Chamorro, 
la directora del espacio. 'Tribuna de la historia", con el aná
lisis, por parte de un grupo de expertos en historia, de algún 
hecho de hace años, o siglos, completa el programa del día 
de hoy por UHF.

serie británica que ha ob
tenido éxito en la TVE. 
Digo yo si no serta mejor 
encargarles nuestra pro
gramación a los señores 
de la BBC. ¡Qué cosas 
digo! Y no aprendere
mos...

Totalmente ori
ginal la programa
ción de tarde-noche de 

hoy por el Primer Pro
grama, ya que está previs
ta la retransmisión, en di
recto, del partido amis
toso entre las selecciones 
de fútbol de España y Di
namarca. Sin embargo, 
esta vez los cambios en la 
programación han sido 
mayores, pues si bien ca
si siempre ha sufrido las 
consecuencias de estas re
transmisiones, (en miér
coles), el espacio "Cine 
español”, esta vez tam
bién lo hace; pero qui
zás por capricho de los 
"de la casa”, pues se po
día haber evitado la su
presión de este espacio, 
ya qué el partido empie
za a las ocho y media y 
la película comienza ha
bitualmente antes de las 
siete. ¿No daba tiempo?

La cuestión es que 
en TVE dicen que 
no sé puede reducir la se

gunda edición de "Tele
diario”, (¿dicen algo dis-

13,45
Carta de 

retablo de 
dro

14,00
Apertura 

tación.
14,01

ajuste. "E/ 
Ma ese Pe-

/ presen-

A vanee telediarlo. 
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy 
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural. 
15,55
Vivir cada día. 
16,20 
Despedida y cierre. 
18,15
Carta de ajuste. 

"Fantasía sobre un te
ma para guitarra".
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19.30
Carta de ajuste. "Jo

sé María Purón".

19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche. 
20,30
Polideportivo.

tinto a la primera?), y 
para emitirla enterita y si 
es necesario darle una du
ración mayor, cambian 
la película de "Cine espa
ñol” por "Recital". Claro 
está que el de hoy ten
drá sus “fans” ya que 
estará protagonizado por 
Neil Diamond. El recital 
fue grabado durante su 
actuación en el Teatro 
Griego de Los Angeles. 
Le veremos pues actuan
do en directo y cantando 
canciones tan populares 
^omo "Juan Salvador 
Gaviota’’o "Longfellow"

En lo que se refiere 
al acontecimiento 
deportivo antes señalado, 

diremos que la selección 
toma al equipo danés co
mo un original "sparring” 
que no suele ser habitual 
para los "Kubala boys”. 
La selección de Dina
marca no es nada del 
otro mundo, ya que si 
bien permanece imbatida 
en la Copa de Europa de 
Selecciones debe su éxito 
a la actuación de sus

18,30
Apertura y presenta

ción.
18,31
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Cuen
tos de los mil y un días.

19,00
Dibujos animados.

"La abeja Maya".
19,15
Musical. "Recital 

Neil Diamond".
19,45
Telediario. Segunda 

edición.
20,25
Fútbol. "España-Di- 

namarca".
22,30
Grandes relatos. 

"Poldark".
23,35
Ultimas noticias. 
23,55 
Buenas noches. 
24,00 
Despedida y cierre.

21,00 
Pop-grama 
21,45 
Imágenes 
22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,25
Buenas noches 
23,30
Despedida y cierre.

<s

grandes figuras, que sue
len jugar en los equipos 
alemanes y holandeses y 
que no se van a despla
zar hasta Cádiz, para el 
partido de hoy. La es
trella, Simonssen, (Juga
dor del Barcelona), como 
es sabido de todos los 
aficionados del fútbol,es
tá lesionado, por lo que 
tampoco podrá jugar con 
su selección.

Un equipo que servirá 
pira ver si de una vez los 
chicos de Kubála se van 
poniendo de acuerdo y 
formando un grupo com
pacto que pueda dar cier* 
tas garantías de cara a un 
futuro cada vez más cert) 
cano que se centra en el 
Mundial-82.

La selección debe ven
cer tranquilamente a los 
daneses, aunque el públi
co no pide tanto una go
leada como un buen par
tido, en el que se vean 
los nuevos valores llama
dos por el seleccionador 
español. A ganar, pues y 
a convencer, que es lo 
que en estos partidos in
teresa. ¡Suerte!

SGCB2021
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YEDA BfíOWñl:
Espectáculos

Una señora eslopenili
que antes se llaniaba Pahk

Hizo la mili... sí, la mili. SeEDA

EL SER HUMANO POR 
ENCIMA DE TODO

- ¿Qué quieres decir con eso 
Yeda?

Brown: “ ¡Lo que
"La si 

mala que

m-» », ■’ ryttíH >♦ 
•n»i” * ' ’

wúíri*»»»? ’

WHM

destino era el suyo: convertirme 
en mujer total... físicamente. 
Entonces decidí viajar a París 
donde gané el dinero suficiente 
para la operación y aquí estoy: 
mujer total”.

Yeda Brown ha participado 
en varias películas españolas. Es 
una señora profesional en el 
mundo musical. Estudia y se pre
para en todos los sentidos. “No 
me convertí en mujer para ser 
una mediocre... Yo aspiro a ser 
una estrella de Hollywood y, 
hasta que lo consiga, no pararé”.

una señora cualquiera... total
mente normal. Su forma de pen
sar, sus gestos y su sentir, son 
femeninos hasta lo máximo. Por
que, el haber sido sincera con 
ella misma y con la sociedad que 
la ha rodeado, le ha peijudicado.

Sí señor. Si Yeda Brown hubiese 
llegado a España (o a cualquier 
otro país) sin decir su verdadera 
personalidad, si hubiese acepta
do cualquiera de las tantas ofer
tas matrimoniales que ha recibi
do por parte de españoles, nadie

"Todos los periodistas se interesan 
solamente por mi vida sexual"

Debí callarme cuando llegué a 
España. El ser sincera me ha 
perjudicado mucho sentimentalmente

- Pues mira, Cazorla, sentí 
mentalmente, he sido herida» 
ciertas ocasiones. Sobre todo 
cuando hacía cabaret. Ciertaj 
señoras me ofendían desde b 
mesa donde estaban con susto 
pectivos maridos. Tanto fue uu 
noche que tuve que desnudaría; 
íntegramente (cuando esoaúnh 
censura existía en España) pan 
demostrarles que era tan mujei 
como eUas. Sí, porque se rejan; 
no aceptaban mi realidad; De
cían que yo era un monstruo,'; 
que todo era un montaje.

más detesto es la repeti
ción!”

Ariillé leetor, áunque hbs 
cueste trabajo aceptarlo, esta 
hermosa y rutilante mujer que 
aparece en la foto, se llamó... 
¡Pablo!... Sí, así como suena... 
¡Pablo!

Hoy es una de las figuras más 
cotizadas en el ambiente del 
“music-haH“ madrileño. Gana 
buen dinero. Aparece con mucha 
frecuencia en las revistas del 
corazón y... se llama, repito, 
Yeda Brown.

Esta “señora estupenda”, ha 
contado muchísimas veces su 
infancia... su vida cuando llegó 
a la adolescencia y, no podemos 
negar que ha sido una de las más 
tristes del mundo.

vistió de soldado. Cumplió con 
los reglamentos de su país de- 
origen, Brasil y, acto seguido, 
se enfrentó a su padre y le expu
so la realidad de su vida:

“ ¡Jamás he pensado como 
un hombre...! ¡Soy una mujer 
en todo el sentido de la pala
bra!”

Su padre estuvo a punto de 
morir por un infarto... A un vie
jo militar no se le podía plantear 
una realidad tan dura, según 
aquél.

Y, como castigo, Pablo (hoy 
Yeda), recogió unas pocas piezas 
de vestir e hizo auto stop. Llegó 
a la capital... a Río de Janeiro y 
comenzó su nueva vida.

“Allí conocí a la famosa 
Coccinelle y comprendí que mi

Por supuesto que, el caso Ye- 
da Brown es digno de analizar, 
de estudiar profundamente, 
como varios otros relacionados 
con el tema. Existen centenares 
de opiniones sobre ello. En más 
de una ocasión he escuchado 
blasfemias en contra de estas- 
estos seres humanos. Muy pocos 
se han detenido a pensar que, 
por encima de todo está eso... el ser- 
humano. Es un paso muy defi
nitivo en la vida de un hombre- 
mujer. Muchos pensamos que, 
antes de juzgar, de criticar y de 
lanzar ofensas en contra de cier
tos seres, sería más humano ave
riguar la razón que los llevan a 
semejantes actitudes.

Hablar con Yeda Brown, es 
exactamente que hacerlo con

se hubiese enterado de que, 
antes, se llamaba Pablo. Porque 
su actitud ante la vida, al igual 
que la perfección lograda por 
ihédicos especializados en su 
operación, se podría comparar 
con la de cualquier señora de 
las que conocemos.

— ¿Lamentas la publicidat 
que se ha hecho con tu site 
ción?

— Sí, hoy lo lamento. Adt 
más, como te dije, lo que mï 
detesto es la repetición.

— ¿Quieres aclararte?
— Pues que la mayoría dels 

colegas tuyos cuando vienen i 
entrevistarme no tocan otro put 
to que ese... mi problema sexui 
Y yo me pregunto: ¿es qi»

Eduardo

«a
“HOY PIENSO QUE 
DEBI CALLARME”

Yeda no se queja de su vida 
artística. Ha contado con las me
jores oportunidades. Ha compar
tido repartos en comedias teatra
les con actrices... ¿normales? Se 
ha escrito, recientemente, una 
obra especialmente para eUa. 
Tiene cierto nombre en España 
y en Francia. Pero sin embar
go, lanza a los cuatro vientos:

Hoy pienso que debí ca
llarme.

Escribe:
Manuel 
ROTELLAR

PAX: El oro de Mackenna

tierra tiembla, sacudida por la ira de 
los viejos custodiadores del tesoro de 
los indios apaches. Y todo vuelve des
pués a su lugar, aunque dejándolo 
más inaccesible. Pero antes de suceder 
esto, la vieja receta del tesoro oculto 
en cierto lugar desconocido (que tanto 
partido supo sacarle Robert Louis Stè- 
venson), ha funcionado a las mil mara
villas. La búsqueda depara una aventu
ra apasionante en la que se amasan 
recelos, fantasías, amores, odios y ser
vidumbre hacia el hombre que conoce 
la clave que buscan. Todo se apoya en 
meras hipótesis. Y todo puede ser pro
visional o erróneo. Afortunadamente

como ser humano no les interf ■. 
so? ¿Es que no aporto
¿Por qué no se intenta, aunqui^yP^o , 
sea una vez llegar a lo más ei
fundo de mi alma? ¿O es que «con nues 
la tengo? ^Milagros

a la crisi; 
necesidac 
partidos '

Yeda asegura que es actnd 
que lo ha demostrado docena 
de veces. Que parte de su dineit Uímites a 

a la inflaiganado lo invierte en pag^ 
profesores de baile, declamaciót _ 
idiomas, etc. Entonces, pu^ < ' 
merece que se le mire como k , Va que t
que es , un ser humano. .'de suque es , un ser humano. . t £ 

“Me gustaría quedarme di : -añade- 
mida por un largo tiempo y vi desastre"
ver a despertarme entre 
que no sepan ni me mencione!
mi vida pasada”.

Roberto CAZORL^

gory Peck, Omar Sharif, encabezan un 
reparto que tiene bellos atractivos 
como Camilla Spary y Julie Newmar, 
y a eficientes veteranos cual Raymond 
Massey, Burgess Meredith o Edward G. 
Robinson.

nue 
Que ha 
T'eruel: 
Por cit 
apagón 
Qas en

GRAN VIA: Sex shop

En “El oro de Mackenna” (Macken- 
na’s gold, 1968) tenemos dos perso
nalidades que intentan anularse: Cari 
Foreman y J. Lee Thompson. Un 
tercero puede entrar también en liza 
.para que influya sobre las otras y 
Quincy Jones, puede completar la 
trinca. No es J. Lee Thompson un 
realizador de perfiles vigorosos. Su 
etapa británica cubre un poco tangen
cialmente el discutido (y superado) 
“free cinema” que aglutinaba teorías 
y posturas de los “jóvenes airados”. 
Pero de esto ya ha llovido mucho aun
que acaso perdure su obra, pues, el 
grupo buscó su “modus vivendi” 
renegando de su virulencia y sus amar
gores. ¿Cómo veríamos hoy film tan 
singular que fue en su día “La bahía 
de los tigres”? Acaso el conflicto que 
vivía una niña con cierto malhechor 
fuera la antesala que se le ofrecía a

L. Thompson hacia la aventura. Es 
dificü precisar a qué extremos pueden 
llevar a un hombre de cine ciertos ejer
cicios de estilo, si se atiene a las con
diciones estipuladas en un doctrinario.

“El oro de Mackenna” es un brillan
te ejercicio de estilo, si se toma para 
ello un tema que tanto debe a la leyen
da de los viejos dioses velando por un 
tesoro depositado y cerrado en un 
valle de imposible acceso, salvo que los 
buscadores se sitúen ante sus muros a 
la salida del sol y sigan la línea que una 
roca aguda como aguja, dibuja en el 
suelo al proyectarse su sombra. Igual 
debió de sucederles a los españoles en 
los años de su conquista de América. 
La leyenda hace posible todas las qui
meras, y no es menor la que se narra 
en este film. Llega un momento en 
que, cuando la codicia ha desatado las 
pasiones, sobreviene lo esotérico: la

acabarán 
cauce de 
tura que 
creer.

Antes

confluyendo por el ancho 
lo maravilloso, en una aven- 
casi llega a ser imposible de

hablaba de esas tres podero-
sas fuerzas que luchan entre sí, y que 
se distribuyen en Cari Foreman, pro
ductor y guionista, en un tema que 
sugiere mucho y que obliga al realiza
dor a remontarse a ciertas alturas que 
no llegan a rebasar una cima conven
cional; así, esta pugna guionista-direc
tor provoca algún que otro bache 
narrativo. La otra fuerza en acción es 
la del músico Quincy Jones, en un 
momento brillante, que roba la pelícu
la al realizador para convertir la senci
lla empresa aventurera en espectacular 
ópera de corte wagneriano. Pero todos 
reaccionan ante el peligro y el film, 
como película, queda a salvo. Los 
interpretes son muy destacados; Gre

El negocio del sexo queda en este 
donoso film dirigido por Claude Berri, 
en entredicho. En esencia, trata la 
aventura del matrimonio Isabelle y, 
Claude, salpimentada y cortejada por 
una cohorte de sexoadictos de cuantos 
prodúctos estimulen, sofistiquen o 
pongan a punto los viejos sueños y la 
ilusión de un eterno paraíso de" goces. 
Pero “Sex shop” está bien lejos de 
ofrecer una visión manida de lo que 
ahora se entiende por “cine pomo”. Se 
nos da, con creces, por otra parte, una 
divertida comedia de enredo en evi
dente desprecio hacia lo solemne o a lo 
manido. Se juega con la travesura, con 
los tipos que pueblan esa pequeña 
tienda de objetos para el sexo y por el 
sexo. Hacía buena falta película tan 
refrescante, libre de prejuicios, tan 
deliciosamente osada, y tan inocente al 
mismo tiempo. La travesura la*viven, 
el propio director Claude Berri, Juliet 
Berto, Nathalie Delon, Jean Pierre 
Marielle y Catherine Allegret. Un 
humor desenfadado garantiza la son
risa constante en él espectador.
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